
de que ao Programa 3815, que diz
respeito à gestão da custódia e rein-
tegração social da população pe-
nal, egressos e seus familiares,
acrescentando o produto compen-
sação financeira aos municípios
que abrigam unidades prisionais.

PENAL — II
O objetivo deste acréscimo, é

que o Estado reconheça e compen-
se municípios pelos gastos adicio-
nais ou perdas de receitas decor-
rentes do abrigo de unidade prisi-
onal, a sugestão é que a cada ano
a partir de 2024, os municípios
possam ter um acréscimo sobre a
participação do município no
ICMS, em pontos percentuais, de
0,30 (2024); 0,35 (2025); 0,35
(2026); 0,40 (2027) e 0,40 no úl-
timo ano da vigência do PPA.

SUS
Pelos 35 anos do SUS (Siste-

ma Único de Saúde), dia 16, segun-
da, às 17h30, acontecerá a soleni-
dade de outorga da Medalha de
Honra e Mérito da Gestão Pública
em Saúde Walter Leser. Será na Sala
São Paulo, na Capital. Em termos
de políticas públicas, difícil saber de
algo mais destacado e melhor do
que o SUS, do qual este idoso e
cansado Capiau é usuário. Ótimo.

GIMENEZ
O Diretório Municipal do

PSDB de Piracicaba distribuiu
nota de pesar pelo falecimento
do engenheiro agrônomo Wal-
demar Gimenez, que foi secre-
tário da Agricultura do ex-pre-
feito Barjas Negri (PSDB). Ao
longo da sua história, Gimenez
desenvolveu políticas públicas ao
lado do ex-prefeito e ex-deputa-
do federal João Herrmann Neto.

HUB SOCIAL — I
O deputado estadual Rafa

Zimbaldi (Cidadania-SP) solici-
tou ao governador de São Paulo,
Tarcísio Gomes de Freitas (Repu-
blicanos), a instalação de um Hub
Social em Campinas. A indicação
foi formalizada nos últimos dias
e prevê a construção no centro
expandido da cidade do comple-
xo voltado ao acolhimento de
quem esteja em situação de vul-
nerabilidade social, incluindo mo-
radores de rua e dependentes
químicos de álcool e de drogas.  

HUB SOCIAL — II
Formalmente conhecido como

Hub SP, o projeto em Campinas vai
oferecer atendimento de saúde, por
meio de serviços ambulatoriais, que
passam por desintoxicação do or-
ganismo, a protocolos intensivos -
tudo a partir de avaliação médica.
Usuários de entorpecentes ainda
têm a possibilidade de participar de
grupos de auto ajuda. O encami-
nhamento para abrigos de mora-
dores de rua também estará no
escopo do projeto, que deverá ser
mantido pela esfera estadual.  

PENAL — I
O deputado Luiz Claudio

Marcolino (PT), vice-presidente da
Comissão de Finanças, Orçamen-
to e Planejamento da Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo (Alesp) propôs a emenda nº 60/
2023 ao Plano Plurianual (PPA) –
Projeto de Lei nº 1244/2023 a fim

LARANJAL PAULISTA
O Município de Laranjal  Pau-
lista comemorou, na última
terça-feira, 10, 106 anos e

várias atividades foram rea-
lizadas sob coordenação do
prefeito Dr. Alcides. A14

Divulgação

ESQUENTANDO
Jovens, André Augusti (MDB),
Fernando Favoreto (MCCP) e
deputado estadual Alex Madu-
reira (PL), durante passeata
contra o aborto na Praça José
Bonifácio, durante o feriado de
quinta (12). “Em meu manda-
to, tenho sido defensor dos
valores cristãos, da vida e da
família. Por isso, hoje partici-
pei em Piracicaba da marcha

contra o aborto, em defesa da
vida, que aconteceu na Praça
José Bonifácio. É um momen-
to de reiterar o compromisso
de defender a vida desde o
momento da concepção. Não
posso aceitar a legalização
de novas modalidades de abor-
to no Brasil”, escreve o de-
putado estadual Alex Madu-
reira (PL) nas redes sociais.

Edição: 34 páginas

Divulgação

A Prodesp, empresa de Tecno-
logia do Governo de São Paulo, e
braço operacional da Secretaria de
Gestão e Governo Digital, marcará
presença na Feira do Empreende-
dor 2023, que acontece de 16 a 19
de outubro, e reúne milhares de
empresários, startups e empreende-
dores de todo o Brasil. A participa-
ção da Companhia permitirá a tro-
ca de informações e a prospecção de

A reunião anual dos ex-alu-
nos, ex-professores e amigos da
Escola Estadual Sud Mennucci
ocorrerá no dia 02 de dezembro.
Estão convidados os formandos de
1973 (50 anos) e de 1988 (25 anos)

Divulgação/CCS

Preocupação do Cerest é com a prevenção para segurança do trabalhador

Cerest completa 20 anos; Semana
de Prevenção começa na Fumep
Ações e medidas que assegurem o cumprimento em relação à saúde e à
segurança do trabalhador serão apresentadas durante o Encontro na Fumep

Com o objetivo de promover
a união entre diversas institui-
ções para divulgar, discutir ações
e medidas que assegurem o cum-
primento em relação à Saúde e Se-

gurança no Trabalho, o Cerest Pi-
racicaba (Centro de Referência em
Saúde do Trabalhador), vincula-
do à Secretaria Municipal de Saú-
de, e à CIST (Comissão Interins-

titucional de Saúde do Trabalha-
dor) realizam a 25ª edição da Sem-
pat (Semana Municipal de Preven-
ção de Acidentes e Doenças Rela-
cionadas ao Trabalho) de 16 a 20

de outubro, com abertura na se-
gunda-feira, 16, às 8h30, no audi-
tório da Fumep (Fundação Mu-
nicipal de Ensino de Piracicaba)
com entrada gratuita. A7 e A12

Feira do Empreendedor 2023:
Prodesp impulsiona negócios

novas tecnologias, inovações, ten-
dências e boas práticas que venham
a contribuir para a alavancagem da
transformação digital no setor pú-
blico paulista. Isso será feito por meio
de dois espaços patrocinados pela
Prodesp, em parceria com o Se-
brae-SP: TD Lounge e Arena Star-
tup, que visam mostrar como as
recentes tecnologias podem ser
aplicadas nos pequenos negócios. 

Sud: reunião preparatória
será dia 17, próxima terça

e também ex-alunos que comple-
tam os quinquênios de 55, 60 e
acima para uma reunião prepara-
tória   no dia 17 de outubro (ter-
ça), no Sud. Telefones para conta-
to (19) 9-9625 e (19) 3432-4696.
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HOSPITAL UNIMED PIRACICABA
Em um ambiente repleto de cores,
livros e brinquedos, o Hospital Uni-
med Piracicaba reinaugurou, na Pe-
diatria, a brinquedoteca da unida-

de, que atende, mensalmente, mais
de 150 crianças internadas. O even-
to reuniu diretores, lideranças e co-
laboradores do complexo. “Nossa in-

tenção é resgatar a rotina da crian-
ça mesmo diante de um tratamento
de saúde”, assegura Carlos Jous-
sef, presidente da Instituição A6
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Entreveros da lógica aristotélica
com paralogismos e sofismas

Em recente arti-
go, falamos da
importância

dos princípios básicos
de identidade, de não
contradição e de cau-
salidade no pensa-
mento de Aristóteles,
que tanto influenciou
a nossa cultura. De
fato, a Filosofia gre-
ga - da qual Aristóteles é coluna
fundamental - as instituições
jurídicas e administrativas de
Roma e as tradições hebraicas
presentes nas origens do Cristi-
anismo são as matrizes da nossa
Civilização Ocidental e Cristã.

Falamos também das difi-
culdades que Aristóteles teria
tido para entender o sistema de
pensamento bramânico, cons-
truído a partir da negação ro-
tunda do que o pensamento oci-
dental tinha como mais básico.

É verdade que, em seus en-
treveros dialéticos com as ideias
de outros pensadores gregos,
Aristóteles já havia enfrentado
adversários que ensinavam pon-
tualmente algumas ideias contrá-
rias aos princípios básicos da sua
filosofia, por exemplo, o jônico
Heráclito (+ 475 a.C.), segundo o
qual a realidade não é algo objeti-
vo, mas é uma ilusão, porque
tudo está em contínuo movimen-
to e nada é estável, e, quando apre-
endemos algo, esse algo já mu-
dou e não é mais o mesmo; ou o
eleático Parmênides (540 a.C.),
que também desconfia do conhe-
cimento sensitivo, que nos induz
a ilusões, e procura a verdade num
conhecimento meramente intelec-
tivo e desligado dos sentidos; ou
o também eleático Zenão (490
a.C.), para o qual, bem ao contrá-
rio de Parmênides, tudo está
sempre parado, sendo o movi-
mento uma mera ilusão. Isso sem

Na suaNa suaNa suaNa suaNa sua
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os sofistasos sofistasos sofistasos sofistasos sofistas
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acidentais,acidentais,acidentais,acidentais,acidentais,
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o essencial.o essencial.o essencial.o essencial.o essencial.

falar em seu próprio
mestre, Platão (429-
347 a.C.), para o qual
as ideias universais são
reais e existem verda-
deiramente na nature-
za. Aristóteles, nesse
ponto (como também
em vários outros) dis-
cordou de seu mestre,
e afirmou que somente

os indivíduos têm realidade, en-
quanto as ideias universais não
passam de concepções do espírito
humano, como resultado de um
processo mental de abstração.

Mas nenhum filósofo ou so-
fista do mundo grego havia chega-
do ao ponto de negar explícita e sis-
tematicamente todo o conjunto da
filosofia de Aristóteles. Na Índia,
porém, não apenas ela era negada
pontualmente, mas ela era negada
em bloco, rejeitada em tudo, até nos
seus fundamentos mais básicos,
até mesmo no que era "o princípio
mais certo de todos", "aquele sobre
o qual não há engano possível"!

Aristóteles era muito positivo,
muito realista. Sua formação pri-
meira era a da medicina, profissão
à qual se dedicava sua família, que
se entroncava nos Asclepíades, que
pretendiam descender de Asclépio
ou Esculápio, o deus da medicina.
Tudo, no pensamento aristotélico,
é objetivo, deduzido com muito ri-
gor da observação da realidade da
natureza. Aristóteles não descon-
fia dos sentidos, como Heráclito,
Parmênides ou Zerão, mas, a par-
tir do que eles mostram como evi-
dente, deduz com rigor lógico toda
a sua filosofia. Nesse sentido, é um
filósofo de muito "bom senso".

Na síntese feliz do Prof. The-
obaldo Miranda Santos, "a filoso-
fia de Aristóteles se caracterizava,
antes de tudo, pelo seu realismo,
pela sua observação fiel da natu-
reza, pela sua objetividade cientí-

fica, pelo seu rigor metodológico e
pela unidade harmônica do seu
sistema, que constitui uma sínte-
se orgânica e maravilhosa" (Ma-
nual de Filosofia. São Paulo: Cia.
Editora Nacional, 1957, p. 392).

O pensamento de Aristóteles
é profundamente lógico e coeren-
te. Subjetivamente, procurava
com sinceridade a verdade, fosse
ela qual fosse. Nisso, diferencia-
va-se muito dos sofistas pré-socrá-
ticos, que manipulavam habilmen-
te a palavra e as ideias para aten-
derem ao que lhes interessava de-
monstrar, sempre com um fundo
de ceticismo e de relativismo. Não
era a verdade o que buscavam,
mas a verossimilhança; seu obje-
tivo era somente aparentar vera-
cidade. Numa sociedade venal e
corrompida pelas riquezas, como
era a da Grécia do seu tempo,
encontraram terreno favorável e
tiveram numerosos discípulos...
que pagavam bem suas aulas!

O Pe. Leonel Franca é muito
severo em relação a eles: "Cha-
mam-se sofistas os mestres popu-
lares de filosofia, homens venais e
sem convicções, ávidos de rique-
zas e de glória, que nesta época de
crise para o pensamento grego ex-
ploram em benefício da própria
vaidade e cupidez, o estado dos
espíritos criado pelas especulações
filosóficas e condições sociais do
tempo. Mais retóricos que filóso-

fos, argutos, artificiosos e erudi-
tos, ensinavam à juventude ate-
niense atraída pelos encantos da
sua eloquência, a arte de defen-
der o pró e o contra de todas as
questões e o segredo de tirar par-
tido de qualquer situação, galgan-
do as mais elevadas posições
numa democracia volúvel e irre-
quieta. Serviam-se das armas da
razão para destruir a própria ra-
zão e, sobre as ruínas da verdade
erigir o interesse em norma su-
prema de ação." (Noções de His-
toria da Philosophia. Rio de Ja-
neiro: Livraria Drummond, 1921,
p. 24 - atualizei a ortografia).

Na sua argumentação, os
sofistas exploravam habilmente
elementos acessórios e acidentais,
esquecendo o essencial. Procedi-
am exatamente como, em moder-
nos tribunais de júri, os promo-
tores e advogados da defesa que
discorrem mais longamente so-
bre as circunstâncias secundári-
as da acusação do que sobre o
fato em si, com o objetivo de im-
pressionar o corpo de jurados. É
nesse sentido que se entende o
texto de Aristóteles, frequente-
mente citado ainda em nossos
dias: "Julgamos conhecer cienti-
ficamente cada coisa, de modo
absoluto e não à maneira sofísti-
ca, por acidente, quando julgamos
conhecer a causa pela qual a coisa
é, que ela é a sua causa e que não
pode ser de outra maneira".

———
Armando Alexandre
dos Santos, licenciado
em História e em Filo-
sofia, doutor na área
de Filosofia e Letras,
membro da Academia
Portuguesa da Histó-
ria e dos Institutos
Históricos e Geográfi-
cos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

O risco dos
"brinquedos assassinos"
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Gregório José

Informações alar-
mantes sobre a se-
gurança das crian-

ças no Brasil, com foco
nos acidentes que são
a principal causa de
morte de crianças de 1
a 14 anos no país. Os
números impressio-
nam, com mais de 3.300 crian-
ças morrendo anualmente e 112
mil sendo internadas em estado
grave devido a acidentes. Os da-
dos foram divulgados pela Orga-
nização Criança Segura Brasil.

No entanto, a questão vai
além das estatísticas perturbado-
ras. A sufocação com brinquedos
e intoxicação estão entre as cau-
sas dessas mortes e lesões. Isso
levanta uma série de preocupa-
ções sobre a qualidade e a segu-
rança dos produtos infantis dis-
poníveis no mercado brasileiro.

A discussão se aprofunda ao
destacar que as causas dessas
mortes e lesões incluem sufocação
com brinquedos e intoxicação, o
que levanta questões sobre a qua-
lidade e a segurança dos produ-
tos infantis disponíveis no merca-
do brasileiro. Essas informações
sublinham a necessidade de regu-
lamentações e fiscalizações rigoro-
sas para garantir que os produtos
destinados às crianças atendam a
padrões de segurança adequados.

Segundo a Associação Bra-
sileira de Normas Técnicas
(ABNT), todos os espaços preci-
sam estar de acordo com as di-
retrizes apresentadas pelas nor-
mas técnicas para que as brinca-
deiras aconteçam com segurança.

Conforme a instituição as
Normas Brasileiras contribuem
para que fabricantes e usuários
compreendam melhor os requisi-
tos mínimos de segurança nos
playgrounds desde sua instala-
ção à manutenção, levando em
conta desde o piso utilizado, até
equipamentos como gangorras,
balanços, escorregadores, carros-
sel, plataforma multifuncional, pa-
redes de escalada, "brinquedão"
(kids play) e redes espaciais.

Testes de impacto
e queda, toxicologia e
inflamabilidade reali-
zados em brinquedos
é uma lufada de espe-
rança. Isso mostra que
algumas medidas de
segurança estão sen-
do adotadas para pro-
teger as crianças, mas
é crucial garantir que

esses testes sejam rigorosos e
aplicados de forma consistente
a todos os produtos infantis.

Além disso, é fundamental que
a regulamentação e fiscalização se-
jam reforçadas para garantir que
apenas produtos seguros e não-tó-
xicos estejam disponíveis para as
crianças. A sociedade como um
todo, incluindo pais, educadores,
autoridades e fabricantes, tem a
responsabilidade de garantir um
ambiente seguro para as crianças.

Por este prisma é um problema
grave, mas também aponta para
ações que podem ser tomadas para
melhorar a segurança infantil. É
crucial que haja um esforço contí-
nuo para reduzir o número de aci-
dentes que afetam nossas crianças
e garantir que elas possam crescer
em um ambiente seguro e saudável.

É necessidade um esforço con-
tínuo para reduzir o número de aci-
dentes e criar um ambiente seguro
e saudável para as crianças é um
apelo importante. Conscientização,
regulamentação e fiscalização, bem
como a colaboração de todos os se-
tores da sociedade para garantir
que nossas crianças possam cres-
cer em um ambiente mais seguro.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Como identificar potenciais
líderes numa comunidade
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Filipe Fernandes

Em geral, não existem maio-
res dificuldades em encon-
trar quem são os líderes de

uma comunidade. Pessoas e enti-
dades locais rapidamente ajudam
a identificar quem é quem nas de-
cisões que afetam a comunidade,
seja no setor público, privado ou
nas organizações da sociedade ci-
vil. A questão é encontrar quais
os líderes que se identificam com
uma liderança servidora. Identi-
ficá-los necessita de um período
de observação, conhecer fatos re-
levantes que cercam decisões toma-
das por esses líderes, a apreciação
feita por pares e por subordinados.
Para um observador treinado é
sempre possível essa identificação.
Alguns traços de comportamento
ajudam a identificar líderes locais
ou aqueles que potencialmente po-
derão a vir a sê-lo. Entre essas
características ou traços estão:

 necessidade íntima de
conseguir pessoalmente trans-
formar uma realidade;

 necessidade de alcançar
determinado poder para estar
em condições de realizar a
transformação identificada;

 possuir habilidades para re-
lações interpessoais, a fim de con-
seguir liderar pessoas, grupos, e
estabelecer as necessárias parceri-
as estratégicas com outros líderes;

 possuir habilidades cogni-
tivas para identificar situações
que necessitam ser transforma-
das, como buscar conhecer fato-
res determinantes de situações,
avaliar possíveis soluções e es-
tratégias para implantá-las, bus-
car adeptos ou seguidores e or-
ganizar o trabalho a ser feito;

 ter autoconfiança, que deve
se refletir em: uma crença pesso-
al em valores; conhecimentos e
habilidades adquiridos; saber li-

dar com situações e pessoas. Tal-
vez esse seja o traço comporta-
mental determinante da lideran-
ça, já que os seguidores aceitam ser
liderados especialmente em situa-
ções em que não estão confiantes e,
por isso, necessitam de suporte ex-
terno para guiar suas ações;

 exercitar permanentemente
um comportamento ético em rela-
ção às causas que defende, às so-
luções que propõe, aos seguidores
que lidera, aos outros líderes com
quem estabelece relações e às or-
ganizações às quais se afilia.

A formação de uma rede de
pessoas e entidades de uma comu-
nidade é um instrumento podero-
so de participação na governança
dos destinos de uma comunidade.
Para tanto, deve ser adequadamen-
te formada para representar dife-
rentes grupos que se dispõem a
encontrar o caminho do possível e
consensual sobre prioridades e es-
tratégias de enfrentamento das
necessidades identificadas.

A ideia é transformar em tra-
balho de equipe de caráter horizon-
tal e sem hierarquia entre os parti-
cipantes. Isto leva tempo e necessi-
ta de formação sobre o que repre-
senta uma rede e como fazê-la ope-
rativa para benefício da comunida-
de. Também exige uma liderança fa-
cilitadora de relacionamento e de
confiança entre os participantes.

———
Filipe Fernandes, lí-
d e r  c o m u n i t á r i o  n a
Zona Norte Piracica-
ba, G5 Comunidades

Dirceu Cardoso Gonçalves

Chegou, na madrugada do
dia 11 de outubro o primei-
ro voo da FAB (Força Aérea

Brasileira) trazendo os primeiros
211 brasileiros resgatados da
guerra entre Israel e o Hamas. É
o começo de uma longa operação
que já tem 2700 candidatos ins-
critos para o transporte mas, de-
pendendo da evolução do confli-
to, poderá ter muito mais e esten-
der-se por muitos dias ou meses.
Na primeira viagem - um voo de
14 horas entre Tel-Aviv e Brasília
- vieram resgatados residentes no
Brasil que faziam turismo na re-
gião. Mas lembremos que  exis-
tem 14 mil brasileiros residentes
em Israel e outros 6 mil na faixa
de Gaza, além de alguns outros
milhares nos demais países da re-
gião, onde poderão também en-
frentar problemas que justifi-
quem sua remoção emergencial.

O mais desafiador para o nos-

so país, no momento, são os as-
sassinatos dos dois jovens brasi-
leiros - a carioca Bruna Valeanu e
o gaúcho Ranani Nidejelski Gla-
zer, arrestados e abatidos pelos ati-
vistas do Hamas e - a nova preo-
cupação causada  pela notícia di-
vulgada por Israel de que há re-
féns brasileiros em poder do Ha-
mas, em Gaza. Não obstante o res-
gate iniciado pela FAB, está faltan-
do o posicionamento claro do go-
verno brasileiro, voltado especifica-
mente pelo cessar-fogo e distancia-
mento de questões ideológicas que
o une aos dois lados do conflito.

Considerando a existência de
brasileiros em ambos os territórios
conflagrados, a postura mais ade-
quada do presidente Lula e de seu
governo deveria ser pelo fim dos
ataques e contra as ações extrema-
das que contrariam as leis interna-
cionais sobre guerras. Especialmen-
te o respeito à população civil, que
via de regra não guarda qualquer
relação com a motivação das guer-

O mais desafiadorO mais desafiadorO mais desafiadorO mais desafiadorO mais desafiador
para o nosso país,para o nosso país,para o nosso país,para o nosso país,para o nosso país,
no momento, sãono momento, sãono momento, sãono momento, sãono momento, são
os assassinatosos assassinatosos assassinatosos assassinatosos assassinatos
dos dois jovensdos dois jovensdos dois jovensdos dois jovensdos dois jovens
brasileirosbrasileirosbrasileirosbrasileirosbrasileiros

ras.  O governo brasileiro, sua di-
plomacia e suas forças políticas não
podem ficar inertes e muito menos
admitir que seus aliados ideológi-
cos - matem brasileiros impune-
mente. Mexam-se, senhores, me-
xam-se, instituições brasileiras,
acionem os organismos interna-
cionais em proteção aos brasilei-
ros em risco ou já prejudicados.

Que Lula empenhe seu pres-
tígio internacional em favor dos
concidadãos que correm risco na
área de guerra. Não precisa de-
sembarcar num dos lados do con-
flito, mas cumpra o dever de pro-
teger os brasileiros. Só dessa for-
ma é que poderá conquistar o res-
peito internacional e o reconheci-

O resgate dos brasileiros na área guerra
mento do povo. Já que manifes-
tou tempos atrás o desejo de ter-
minar a carreira política como Nel-
son Mandela, atue pela proteção
dos brasileiros, da mesma forma
que fez o líder sul-africano, cuja
ação deu-se integralmente dentro do
seu país e o prestígio internacional
só veio em função dos resultados
auferidos pelo seu povo.  Não dou-
re a pílula por ideologia; cumpra
suas obrigações para com a Na-
ção. Faça todo o possível para que
brasileiros não continue morrendo
na guerra que não lhes pertence.

Para terminar. Aqueles que
classificam como terrorismo os
acontecimentos de 8 de janeiro não
podem se calar quando o Hamas
mata e persegue nossos patrícios.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo -
aspomilpm@terra.com.br

CHARGE
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OITAVO DIA
O mundo acompanha os

acontecimentos em Israel. No
último dia 7, covardemente os
terroristas Hamas invadiram
pelo ar, pelo mar e pela terra.
Ninguém ainda explicou a absur-
da falha numa terra que sempre
se manteve atenta e segura. Ago-
ra, a prioridade é tirar de lá quem
quer voltar ao seu país de ori-
gem e resgatar os sequestrados.
Muita dor e sofrimento com de-
saparecidos, feridos, hospitais
lotados, além da falta de comi-
da, água, energia elétrica, prin-
cipalmente na Faixa de Gaza

onde estão palestinos e reféns.
Israel vai invadir e como tudo
terminará ninguém imagina.
O receio é envolver outras na-
ções, caso do Líbano com os
Hezbollah, também terroristas.

PONTO FINAL
Sindicato dos Contabilis-

tas de Piracicaba realiza elei-
ções segunda e terça (dias 16 e
17) para empossar nova dire-
toria (triênio 2024/26). Chapa
única: Fabiano Ravelli (presi-
dente e Charles Semmeler
(vice). Das 8 às 17 horas. Gente
competente e séria. Boa sorte.

José Renato Nalini

Acada mês, são
publicados cerca
 de cinco mil li-

vros no Brasil. Todos
escrevem, quase to-
dos  publ icam.  E
quem lê? Naufragou
a ideia de uma "Pá-
tr ia  de  Le i tores" .
Quem é letrado só tem tempo
para escrever e não para ler.

Por isso é importante revi-
sitar a sabedoria que alicerçou
o nosso pensamento, até como
parâmetro para as leituras que
devamos fazer. Um dos filóso-
fos mais instigantes é Herácli-
to, aquele que disse "ninguém
se banha duas vezes nas águas
do mesmo rio". Queria dizer que
as águas estão em constante
movimento e não seriam as
mesmas na segunda vez. Mais

importante ainda, nós
mudamos a cada ba-
nho. A cada instante
somos modificados
pela apreensão de algo
novo, por influência
de um pensamento,
de uma sensação ou
de uma percepção.

Heráclito legou
uma lição de grande al-

cance: "A multiplicação de conhe-
cimentos não proporciona sabedo-
ria". Os responsáveis pela educa-
ção estatal tupiniquim não leram
isso. Preocupam-se com inculcar
na criança uma verdadeira enci-
clopédia de informações, treinan-
do sua capacidade mnemônica e
se esquecendo de preparar o edu-
cando para a vida. Os adolescen-
tes do Ensino Médio percebem
isso e praticam o salvífico exercí-
cio da evasão. Ninguém aguenta
escola chata e desinteressante.

TTTTTodos todos todos todos todos temos ememos ememos ememos ememos em
nossas mãos enossas mãos enossas mãos enossas mãos enossas mãos e
mentes a chavementes a chavementes a chavementes a chavementes a chave
do destino dedo destino dedo destino dedo destino dedo destino de
nossas vidasnossas vidasnossas vidasnossas vidasnossas vidas

Investigar-se a si próprio

Outro bom ensinamento he-
raclitiano é o do autoconheci-
mento. "Investiguei-me a mim
próprio". As pessoas se preocu-
pam com tanta coisa, menos com
o conhecimento de suas fragili-
dades e de suas vulnerabilida-
des. Deixam de lapidar seus ta-
lentos e perdem tempo com in-
significâncias e superfluidades.

Quem se preocupar com o ca-
minho da perfectibilidade adqui-
rirá uma sapiência que os erudi-
tos raras vezes alcançam. A vida
é muito breve e muito frágil para
se perder com trivialidades que
em nada nos acrescentam.

Por isso é bom retornar a

Heráclito, que inspirou Sócrates,
e para quem o verdadeiro pro-
gresso é o da vida interior. Tudo
começa pelo conhecimento de si
próprio e procura desvendar os
segredos que não admitimos se-
quer para nós mesmos, pois "a
natureza gosta de ocultar-se".

Todos temos em nossas
mãos e mentes a chave do desti-
no de nossas vidas. Não faz sen-
tido se perder por veredas errá-
ticas, se a psique possui um lo-
gos, uma razão que aumenta por
si mesmo e que a Inteligência
Artificial não conseguirá elimi-
nar, como pensam os temerosos.

———
José Renato Nalini, Di-
retor-Geral da Unire-
g i s t r a l ,  d o c e n t e  d a
Pós-graduação da Uni-
nove e Secretário-Ge-
ral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

Ainda pela madrugada,
nossos amigos espirituais
 da Colônia Manto da Luz

chegavam, para mais um traba-
lho socorrista. O Mentor se apro-
ximou, fez saudações e disse.
Amado irmão, ampliando suas
ações espirituais, cada Alma que
vibrar com o Mestre Jesus Cris-
to, dever transformar o planeta,
o homem e o seu mundo, pelo
serviço livre de amar incondicio-
nalmente, de devoção e amor à
liberdade, a que representa o es-
forço para alcançar o amor espi-
ritual, na direção da meta Divi-
na mais elevada da Existência. E
continuou. Oriente sempre, como
já faz, aos seus discípulos, a se-
guirem com Deus na mente e no
coração, pela visão da fé espiri-
tualizada. A árvore do conheci-
mento do bem e do mal é uma
expressão, com sentido figurado,
designação simbólica em cada
experiência humana, não é mito,
mas é real. Somos irmãos e fi-
lhos do mesmo Pai, criaturas
milenares tornando-se perfeitas
com o Criador, para atingir o
ápice da arte cósmica. Emocio-
nados estávamos e logo outro
Mentor complementou. Compre-
endeis a grandeza da realiza-
ção eterna que se abre diante
de vós? Seu legado se fortale-
ce. Que todos sigam no vigiar
e no orar, com o pensamento
moral e a atividade espiritual
em aprimoramento diário. Sai-
bam que, em outros mundos
evoluídos, iremos pouco a pou-
co desfrutar destas magníficas
verdades. Nossa eterna grati-
dão. E a caravana se despediu e
saíram volitando pelas depen-
dências de nosso Lar terreno
harmonizando todo o ambiente.

 Amados e queridos leitores.
Em cada linha, em tempo, sinta-
se afortunado pela oportunida-
de de conhecer a essência da sa-
bedoria. É no agora e já é a hora

Compreendeis a grandeza
da realização eterna que

se abre diante de vós
da humanidade abandonar ve-
lhos hábitos e ouvir com aten-
ção. É hora de separar o joio do
trigo e conquistar a vibração da
felicidade suprema da ilumina-
ção, conectando com a sabedo-
ria Superior, em especial. A per-
feição de Sabedoria é a Sabedo-
ria associada com a mente de
compaixão e altruísmo por todos
os seres vivos, para tornar-nos
um Ser plenamente e iluminado.
E finalizamos estas maravilho-
sas linhas, refletindo com os pen-
samentos de Eileen Caddy - "A
gratidão ajuda você a crescer e
expandir; a gratidão traz alegria
e riso à sua vida e à vida de to-
dos os que o rodeiam", "Nunca
tenha medo de trilhar o cami-
nho sozinho. Saiba qual é o seu
caminho e siga-o onde quer que
ele o leve; não sinta que precisa
seguir os passos de outra pes-
soa", " Coragem. Pense com ou-
sadia. Quanto mais ousado o
pensamento, melhor. Espere ma-
ravilhas, não no futuro, mas
agora. Acredite que nada é bom
demais. Não permita que coisa
alguma atrapalhe ou impeça
você" e " Pare de tentar resolver
tudo com a sua mente. Isso não
o levará a lugar algum. Viva pela
intuição e inspiração e deixe a
sua vida inteira ser uma revela-
ção". Maravilhosa reflexão. E
assim, em nosso legado de mais
de quatro décadas, digo que fé
não é ter certeza que vai dar tudo
certo, e sim, ter a certeza de que
o resultado sempre é que, Deus
está no controle de tudo. O que
Deus escreve, nenhuma borracha
apaga. Seja sempre filtro e não
esponja. Tudo depende de como
você reage aos desafios. O pensa-
mento é força e o seu desejo é uma
Ordem. Perdoe a todos pela sua
paz. E com a amada, querida e
estimada Alma gêmea, a nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

Dimas Ramalho

Em 2003, as mulheres e os
homens com mais de 60
anos representavam cerca de

9% da população brasileira. Hoje,
esse percentual já alcança 15%, de-
vendo chegar a 23% em 2050 e
32% em 2060, segundo projeções
do IBGE, o que vai corresponder a
mais de 70 milhões de pessoas.
Como se vê, o país vive um proces-
so acelerado de envelhecimento.

Foi para proteger e dar digni-
dade a esse contingente cada vez
maior de brasileiros que, há 20
anos, foi promulgado o Estatuto da
Pessoa Idosa, cujo aniversário se
celebra neste mês de outubro.

De autoria do então deputa-
do Paulo Paim, a lei 10.741 orga-
nizou em 118 artigos uma série de
dispositivos legais para assegurar
direitos para aqueles que já ultra-
passaram os 60 anos, sejam eles
aposentados ou não, e constitui,
sem dúvida, uma das maiores
conquistas da população idosa.

Foi o estatuto, por exemplo,
que instituiu o atendimento prefe-
rencial para pessoas com mais de
60 anos nas instituições bancári-
as, órgãos públicos e no embarque
e desembarque dos meios de trans-
porte. Foi também devido a ele que
quem tem mais de 65 anos passou
a poder utilizar o transporte públi-
co de forma gratuita. Idosos tam-
bém têm direito a 5% das vagas em
estacionamentos e prioridade no
julgamento dos processos judiciais.

Além de estabelecer esses be-
nefícios, a lei se notabiliza, acima
de tudo, por garantir a dignidade
dos idosos em áreas como saúde,
educação, cultura, lazer, trabalho,
previdência social e habitação. Eles
passaram a ter direito a acompa-
nhante em tempo integral nas in-
ternações hospitalares e a uma cota
de 3% das casas ou apartamentos à
venda em programas habitacionais
financiados com verba pública.

O estatuto também estipulou
uma renda de um salário-míni-
mo para aqueles que vivem em
condição de vulnerabilidade so-
cial e determinou que os municí-
pios promovam programas espe-
ciais de inclusão social e assistên-
cia, como centros de referências,

instituições de longa duração e
núcleos de convivência com opções
de atividades culturais de lazer.

Por fim, mas não menos im-
portante, o estatuto protege os ido-
sos da violência física e psicológica.
Hospitais, clínicas e postos de saúde
são obrigados a notificar a polícia e
o Ministério Público quando rece-
berem pacientes nessa situação.

Apesar dos enormes avan-
ços trazidos pela lei, muita coi-
sa ainda pode ser feita em prol
da população idosa, como mos-
trou uma pesquisa nacional so-
bre o tema conduzida recente-
mente pelo DataSenado.

Embora 75% da população
acima de 16 anos já tenha ouvido
falar do diploma, o nível de co-
nhecimento sobre ele ainda é bai-
xo: 49% dos brasileiros conside-
ram ter um nível médio de conhe-
cimento, 35% um nível baixo e 9%
nenhum conhecimento. Parado-
xalmente, é maior entre os idosos
o percentual daqueles que dizem
não saber nada sobre a lei (12%).
Também é preocupante que 21%
das pessoas com 60 anos nem se-
quer saibam de sua existência.

Mais grave ainda é a percep-
ção de que o estatuto tem sido
pouco respeitado no país -uma
opinião corroborada por especi-
alistas no tema. Embora esteja
vigente há 20 anos, o diploma só
é plenamente respeitado na opi-
nião de 7% da população. Para
73% ele é respeitado às vezes, e
para 15%, nunca é respeitado. Esse
sentimento é ainda maior entre
aqueles para quem a lei foi feita.
Entre os idosos, 20% entendem
que ela não é cumprida nunca.

Se é fundamental, portanto,
dar mais publicidade ao estatuto e
melhorar o seu cumprimento, tam-
bém é importante manter a lei atu-
alizada diante do aumento da po-
pulação idosa e das mudanças pe-
las quais a sociedade brasileira pas-
sou nas últimas décadas. Especia-
listas têm apontado cada vez mais
a necessidade de o diploma consi-
derar o envelhecimento como um
processo atravessado por diferen-
ças de raça, gênero e classe social, e
não um fenômeno homogêneo.

Dados prévios do Atlas da Vi-
olência deste ano, a ser divulgado

20 anos depois,20 anos depois,20 anos depois,20 anos depois,20 anos depois,
Estatuto do IdosoEstatuto do IdosoEstatuto do IdosoEstatuto do IdosoEstatuto do Idoso
ainda não seainda não seainda não seainda não seainda não se
consolidou; emconsolidou; emconsolidou; emconsolidou; emconsolidou; em
envelhecimentoenvelhecimentoenvelhecimentoenvelhecimentoenvelhecimento
acelerado, Brasilacelerado, Brasilacelerado, Brasilacelerado, Brasilacelerado, Brasil
falha na aplicaçãofalha na aplicaçãofalha na aplicaçãofalha na aplicaçãofalha na aplicação
da normada normada normada normada norma

em outubro, mostram, por exem-
plo, que idosos não negros morrem
6,4 anos mais tarde do que os ne-
gros. Tal diferença atinge nada
menos que 10,9 anos quando se
considera uma mulher não negra

Estatuto do Idoso
e um homem negro. Estratos his-
toricamente marginalizados, como
idosos da comunidade LGBT, tam-
bém merecem atenção especial.
Trata-se, em suma, de reconhecer
que grupos vulneráveis têm menos
oportunidades de envelhecer com
dignidade - e buscar reverter isso.

A longevidade é uma con-
quista civilizatória. Devemos
garantir que todos, sem exce-
ção, possam desfrutá-la com di-
reitos, segurança e bem-estar.

———
Dimas Ramalho, Conse-
lheiro do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo

Tabaco (XI) - Outros
Especialistas (I)

Nas duas últimas edições
citamos trechos de depoi-
mento pessoal do Dr.

Dráuzio Varella, renomado can-
cerologista brasileiro. Agora da-
mos espaço a outros especialistas.

Para o Dr. Içami Tiba, "até
agora, o alerta das campanhas
antifumo não surtiu o efeito de-
sejado entre a juventude - pas-
sou batido, longe da garotada.
Já a mídia tabagista atua com
grande eficácia junto a esse pú-
blico, apresentando o cigarro
como sinônimo de conquista, in-
dependência e prazer. E o apelo
vai além do produto: está no
modo de acender, de segurar, de
tragar o cigarro. Um garoto de
periferia, mal vestido, pobre, sem
nenhum glamour se sente 'o cara'

com um cigarro entre os dedos.
É como se dissesse: 'Olha tudo
que eu sou!' Ele não está nem aí
para o outro lado da história."

Segundo a psicóloga e co-
ordenadora do ambulatório de
álcool e droga da Uniad/Uni-
fesp, Neliana Buzi Figlie, "uma
das razões por que o jovem não
pensa em parar de fumar é que
o cigarro não traz prejuízos de
saúde, sociais ou financeiros
imediatos. Os sintomas negati-
vos só aparecem na meia-ida-
de, quando a pessoa já se tor-
nou um fumante inveterado.
(...) Parar de fumar não é difícil
- difícil é manter a abstinência".

Na próxima edição encerra-
remos o tema Tabaco com mais
algumas citações e informações.

Fui adotada e no ano
seguinte nasceu a filha de
sangue; ela sempre me ma-
goou com isso, mas meus
pais nunca fizeram nada.
Com 11 anos começou usar
drogas, tornou-se agressi-
va. Casei-me com 18 anos e
meu marido sempre foi tudo
pra mim até me trair. Sumi
e até fome passei. Voltei
para casa, mas minha irmã
chegava drogada com ho-
mens que nem ela conhecia.
Contei a eles e ela mandou
me matar. Dei parte na Po-
lícia e fui expulsa de casa.

Estou entrando em de-
pressão e quero conhecer
minha mãe biológica.

Luiza, 22

Fiquei me perguntando: no
meio de tantos tropeços qual sua
responsabilidade nisso tudo?

INTERATIVO
Pois resisto à idéia de que seus
pais a queiram prejudicar tanto!
Não retiro sua razão, mas há que
se pensar no que lhe concerne.

Ao se casar com 18 anos,
pensou que se libertaria. Ledo
engano. Buscando sempre
em outros cantos sua felici-
dade, negou a família como
primeira referência, constru-
indo um abismo para um pou-
co de paz. Em seu caso sua
família adotiva é essa referên-
cia, chegando mesmo a voltar
pra casa em dado momento.

O Conselho Tutelar pode lhe
orientar, já que é maior de ida-
de. A expulsão de casa só pode
ocorrer se os pais adotivos não
tiverem o pátrio poder. O pro-
cesso de adoção é rigoroso, logo,
a responsabilidade de pais.

A busca de sua mãe bi-
ológica reforça a negação
de sua família adotiva.

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

Cerca de 300 pescadores trabalham com o Tamar
em todo o país. Com 18 anos de existência, este
projeto conta com 22 estações de pesquisa que,

distribuídas entre os estados de São Paulo e Ceará,
monitoram mais de 1000 km de litoral.

CITAÇÃO!
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Ministra das Mulheres virá
terça para Audiência Pública
Audiência Pública do Parlamento Metropolitano de Piracicaba – a acontecer no Salão
Nobre da Câmara – receberá a Ministra das Mulheres, Cida Gonçalves, na terça
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Evento leva atrações ao
Largo dos Pescadores

Cida Gonçalves é ministro das Mulheres do presidente Lula

Valter Campanato/Agência Brasil

O Parlamento Metropolitano
de Piracicaba receberá na próxi-
ma terça-feira (17), às 14h30, a mi-
nistra das Mulheres – Cida Gon-
çalves – em Audiência Pública a
acontecer na Câmara Municipal
sobre “a questão da violência con-
tra as mulheres e ações para coi-
bir essa violência. “ A audiência
foi solicitada pelo Parlamento
Metropolitano de Piracicaba a
partir de requerimento da verea-
dora Rai de Almeida (PT) – presi-
dente da Comissão da Mulher des-
se Parlamento e procuradora es-
pecial da mulher da Câmara.

Além da ministra, já confir-
mara presença a vice-prefeita de
Limeira – Erika Tank – e a secre-
tária municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social de Piraci-
caba – Euclidia Maria Fioravan-
te. A audiência pública deverá con-
tar também com a presença dos
vereadores e vereadoras do Par-

lamento Metropolitano. Estão
convidados e convidadas, ainda,
Sonaira Fernandes – secretária de
estado de políticas para a mulher,
os deputados e as deputadas da
região e os prefeitos e prefeitas dos
municípios que a compõem.

Para a vereadora Rai de Al-
meida, “a presença da ministra
em Piracicaba, numa audiência
pública realizada pelo Parlamen-
to Metropolitano, é um marco
para a cidade e região na luta
contra a violência às mulheres”.
Também como lembra a verea-
dora, a “região de Piracicaba
teve expressivo aumento em ca-
sos de feminicídio, de violência
contra as mulheres e de medi-
das restritivas. Nesse sentido, a
presença da ministra nos une e
nos anima nessa luta contra esse
tipo de violência, nos dando no-
vos horizontes e abrindo possibi-
lidades” – aponta a vereadora.

Arquivo

Câmara Municipal de Piraci-
caba em 1981. Rocha Netto (à
esquerda) é auxiliado pelo
funcionário José Gomes na
entrega a Braz Rosilho (presi-
dente do Legislativo de Pira-

HISTÓRIA DO XV
cicaba) de um exemplar do
primeiro volume do livro "A His-
tória do E. C. XV de Novem-
bro", o mais importante regis-
tro sobre o alvinegro piracica-
bano. (Edson Rontani Júnior)

Neste domingo (15), o Largo
dos Pescadores recebe, a partir das
10h, o projeto Brincando na Praça,
com uma série de atividades cultu-
rais e educativas gratuitas, entre
espetáculos de teatro, dança e cir-
co. O projeto é viabilizado pelo Pro-
ac (Programa de Ação Cultural do
Governo do Estado de São Paulo) e
tem apoio da Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

A programação inicia às 10h
com a intervenção Circo de Gi-
gantes, da Cia 2 e Meio, que apre-
senta técnicas de malabarismo e
palhaçaria e explora o universo
circense por meio da brincadeira.

Às 11h, o público poderá
apreciar o espetáculo Toadas de
Piracicaba, do grupo Baque Cai-
pira, que busca fortalecer a cul-
tura afro-ameríndia e as expres-
sões caipiras e populares do in-
terior paulista a partir de toa-
das e cantigas de maracatu.

Ao meio-dia, a Cia 2 e Meio
ocupa o picadeiro com a Oficina
de Acrobacias, proporcionando
aos participantes a oportunida-
de de aprender acrobacias circen-
ses: serão ensinados os primeiros
passos de rolamentos, pirâmides
e figuras em dupla e trio. A ativi-
dade é indicada para crianças a
partir de 5 anos de idade e tem
um limite de 20 participantes.

A Rádio Sucata entra às 13h
com a Oficina de Construção de

Brincando na Praça é realizado por meio de lei de incentivo

Gustavo Luizon

Instrumentos com Recicláveis,
que permite aos participantes cri-
ar instrumentos musicais com
materiais recicláveis, promovendo
a reutilização e oferecendo exercí-
cios práticos de musicalização.

Às 14h, o grupo DançArt apre-
senta ao público As Lavadeiras,
uma homenagem à cultura e às
mulheres por meio de cantigas e
sambas, destacando a relevância
dessas figuras na sociedade. De-
pois, o Coletivo Coisa Preta conduz,
às 15h30, Menina dos Olhos… Pre-
ta!, uma abordagem à infância por
meio de uma profunda reflexão so-
bre africanidade e ancestralidade.

O dia encerra com uma gran-
de Caça ao Tesouro, às 16h30,
com a Caravana Lúdica de Jogos
do Mundo, que levará para o lar-
go dos Pescadores 15 jogos de seu
acervo. A atividade é composta
por dezenas de jogos tradicionais
e modernos de diversas épocas e
países, todos eles construídos ar-
tesanalmente a partir de materi-
al reciclado. Os jogos são indica-
dos para todas as idades acima
de 7 anos e possuem tempo mé-
dio de 10 minutos por partida,
tendo capacidade para atender
até 100 participantes por hora.

SERVIÇO
Brincando na Praça. Do-
mingo, 15/10, a partir das
10h, no largo dos Pesca-
dores. Evento gratuito.
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Falta de energia gera a perda de
20 mil litros de leite, diz vereador

A Orquestra Filarmônica da
Academia Jovens Músicos de Pi-
racicaba realiza concerto especial
hoje (14), às 20h, no Teatro Mu-
nicipal Erotides de Campos, o Te-
atro do Engenho. Para esta apre-
sentação, o grupo terá dois con-
vidados especiais no palco: o
mundialmente renomado maestro
russo-alemão Thomas Sanderling
e a pianista piracicabana Érika
Ribeiro. A entrada é gratuita.

Os ingressos já estão disponí-
veis no site www.megabilheteria.
com ou retirada na bilheteria do
teatro, uma hora antes do con-
certo. No repertório, com dura-
ção de aproximadamente 90 mi-
nutos, a orquestra tocará obras
como As Bodas de Fígaro, do Con-
certo para Piano nº17 em Sol
Maior, de Wolfgang Amadeus
Mozart, e a Sinfonia nº 7 em Lá
Maior de Ludwig van Beethoven.

Nascido em São Petersbur-
go, Sanderling foi nomeado di-
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Orquestra apresenta concerto com maestro russo-alemão

Nascida em Piracicaba, pianista Erika Ribeiro foi indicada ao Grammy

Divulgação

retor musical da Ópera de Halle
aos 24 anos. Ganhou muitos prê-
mios, regeu grandes orquestras
e companhias de ópera do mun-
do. O maestro ganhou muitos
prêmios, como o Opus Klassik

pela sua gravação de Shostako-
vich e Tchaikovsky, com a Or-
questra Sinfônica de Londres.

Nascida em Piracicaba, a pi-
anista Érika Ribeiro foi indicada
ao Grammy Latino e é considera-

da uma das artistas de maior des-
taque no cenário brasileiro. Sua
musicalidade e grande versatili-
dade é reconhecida pelos diversos
estilos de piano que aborda tanto
em sua maneira de tocar, quanto
os repertórios que interpreta.

A realização é da Associação
Amigos da Música de Piracicaba
com Lei Federal de Incentivo à
Cultura e apoio da Prefeitura,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

SERVIÇO
Orquestra Filarmônica da
Academia Jovens Músicos.
Hoje (14), às 20h, no Teatro
Municipal Erotides de Cam-
pos. Avenida Maurice Allain,
451. Entrada gratuita. Os in-
gressos já estão disponíveis
no site www.megabilheteria.
com ou retirada na bilhete-
ria do teatro, uma hora an-
tes do concerto. Mais infor-
mações: (19) 8207-4144.
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Manual propõe soluções para a salmonela em Tambaqui
O Grupo de Estudos e Exten-

são em Inovação Tecnológica e
Qualidade do Pescado (GETEP),
da Escola Superior de Agricultu-
ra Luiz de Queiroz (Esalq/USP),
acaba de lançar o Manual de boas
práticas para controle de salmo-
nela em tambaqui e peixes redon-
dos. O trabalho é o resultado de
um projeto de pesquisa pioneiro
que realizou a rastreabilidade da
contaminação por salmonela,
oferecendo soluções concretas
para a cadeia produtiva de pei-
xes redondos em todo o Brasil.

O manual tem como objetivo
instruir os diferentes elos da ca-

deia produtiva de peixes redondos
quanto às Boas Práticas de Mane-
jo (BPM) e às Boas Práticas de Fa-
bricação (BPF) em relação aos Pon-
tos Críticos de Controle (PCC) de
contaminação por Salmonella spp,
destacando importantes pontos a
serem observados com o intuito
de evitar e/ ou minimizar a conta-
minação em peixes redondos cul-
tivados em tanque escavado.

Por meio da implementação de
lista de verificação, monitoramen-
to, e rastreabilidade da contami-
nação, procurou-se identificar as
operações críticas a ser controla-
das ao longo da cadeia de produ-

ção e processamento, elencando
ações e sugerindo diversas bar-
reiras a serem adotadas, no in-
tuito de minimizar o problema.

Dessa forma, este documento
vem reforçar pontos importantes
do Manual de Boas Práticas con-
vencional, focando nas medidas
preventivas e corretivas de preven-
ção e controle no que tange à conta-
minação pela bactéria Salmonella
spp. ao longo das etapas de produ-
ção e processamento, desde a ma-
nutenção das matrizes e produção
de alevinos, estrutura de tanques,
qualidade da água, insumos e ma-
nejo até o momento em que o pes-

cado deixa o caminhão de transporte
advindo da piscicultura, para que o
produto seja beneficiado, embalado
e destinado ao consumidor final.

O manual foi publicado em
conjunto com a Peixe Br - Associ-
ação Brasileira da Piscicultura, e
o projeto de pesquisa foi realiza-
do com o apoio do Ministério da
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (MAPA)- Secretaria da
Pesca e Aquicultura e Organiza-
ção das Nações Unidas para Agri-
cultura e Alimentação (FAO).

Acesse e baixe o manual gra-
tuitamente https://www.peixebr.
com.br/manual-salmonela/ .
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Esalq tem nomes entre os melhores
cientistas em Ciências Ambientais

Docentes da Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP) estão entre os melhores cien-
tistas em Ciências Ambientais do
Brasil. Esse registro consta na 2ª
edição do ranking Research.com,
publicado em setembro. A classifi-
cação dos melhores acadêmicos
da Research.com é uma lista ba-
seada em um estudo que contem-
plou 166.880 investigadores.

No rol dos 59 cientistas re-
conhecidos estão os docentes
Carlos Eduardo Pellegrino Cerri,
José Alexandre Melo Demattê e
Luís Reynaldo Ferraciú Alleoni,
todos do departamento de Ciên-
cia do Solo da Esalq. Do campus
Luiz de Queiroz, da USP Piracica-
ba, consta ainda o professor Rey-
naldo Luiz Victoria, do Centro de

Energia Nuclear na Agricultura
(Cena). A Universidade de São
Paulo (USP) é a instituição com
maior número de acadêmicos de
destaque no Brasil, tendo dezesseis
cientistas afiliados figurando no
ranking de Ciências Ambientais.

A 2ª edição do ranking
Research.com dos melhores cien-
tistas na área de Ciências Ambien-
tais foi criada usando dados con-
solidados que incluem a OpenA-
lex e CrossRef. A posição na clas-
sificação baseia-se no índice D de
um cientista (índice H da disci-
plina), que tem em conta apenas
os artigos e os dados de citação
de uma disciplina examinada.

Lista completa em https://
research.com/scientists-rankin-
gs/environmental-sciences/br .

A falta de energia elétrica no
bairro Pau D’Alho, na zona rural
de Piracicaba, decorrente de tem-
porais no final de semana, ocasio-
nou a perda de cerca de 20 mil li-
tros de leite, estragados devido à
falta de refrigeração pela ausência
de energia elétrica. A informação
foi trazida pelo vereador Gilmar
Rotta (PP) em discurso na tribu-
na da 57ª Reunião Ordinária, na
noite desta segunda-feira (9).

De acordo com o parlamen-
tar, o bairro ficou sem energia da
tarde de sábado até a madruga-
da de segunda-feira. “Mais de 20
mil litros de leite foram jogados,
ontem, jogados para os porcos,
jogados no pasto. Mais de 20 mil
litros de leite, porque parou o res-
friamento. Parou o resfriamento
do tanque. Perdeu-se. A produ-
ção de queijo se perdeu sem a re-
frigeração, perdeu-se. Fora os
produtos das residências dos mo-
radores, da geladeiras, que tam-
bém foram perdidos”, falou Gilmar
Rotta, que agradeceu o empenho
de Odair de Mello, diretor da Defe-
sa Civil de Piracicaba na interme-
diação da solução do problema.

O vereador, em seu discur-
so, também falou a respeito da

limpeza do Bosque da Água Bran-
ca, no bairro de mesmo nome,
iniciada recentemente e interrom-
pida devido às chuvas que atingi-
ram a cidade, e também do reca-
peamento de ruas no Jardim São
Jorge e no distrito de Anhumas.

Sobre Anhumas, Gilmar Rot-
ta ainda relatou uma recente con-
versa que teve com o secretário
municipal de Obras e Zeladoria para
solicitar a readequação da infraes-
trutura do distrito após interven-
ções realizadas por empresa contra-
tada pela prefeitura, em especial no
que tange à deposição de concreto
em praças e bancos da região.

“Os bancos foram concretados
pela empresa. Foi pedido, simples-
mente, para se fazer uma camada
de cimento, para tirar a terra, e a
empresa, com caminhão betoneira,
para limpar o tanque, jogou todo o
resto de concreto lá, e o banco fi-
cou praticamente [na altura] do
chão. Você não consegue sentar.
Os moradores estavam totalmen-
te bravos, e com razão”, falou.

Ainda segundo o verea-
dor, o titular da pasta já acio-
nou a empresa responsável para
que este e outros problemas
apontados sejam corrigidos.
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Requerimento questiona cobrança
de água considerada discrepante

O vereador Paulo Campos (Po-
demos) protocolou o requerimento
904/2023, que foi aprovado na
Câmara na noite desta segunda-
feira (9), com o objetivo de questio-
nar valores considerados “absur-
dos e discrepantes” na conta de
água de um morador do bairro
Parque da Água Branca. A propo-
situra é direcionada ao Semae (Ser-

viço Municipal de Água e Esgoto).
Na propositura, o parlamentar lem-
bra que o boleto de outubro veio o
valor de R$ 414,22, enquanto me-
ses anteriores – “que trata do va-
lor de costume a ser pago pela fa-
mília”, acrescenta – era cerca de R$
277,46. “Continua a mesma quanti-
dade de pessoas na residência, não
alterando o consumo”, informa.
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CLJR recebe secretária para
discutir peças orçamentárias
Telma Trimer Pereira falou à Comissão de Legislação, Justiça e Redação, a convite,
sobre previsões para os anos seguintes. Veto ao PL sobre Banco de Rações foi recebido

A secretária municipal de Fi-
nanças, Telma Trimer Pereira e o
servidor municipal Yuri Katoo,
economista participaram, a con-
vite, da 28ª Reunião Ordinária
da CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação), realizada na
tarde desta quarta-feira (11), na
Sala B do Prédio Anexo da Casa,
para dirimir eventuais dúvidas de
parlamentares da Comissão e as-
sessores em relação às projeções
orçamentárias para os dois pró-
ximos anos - especialmente em re-
lação às alterações ao PPA 2022-
2025 (Plano Plurianual) trazidas
pelo projeto de lei 174/2023, que
deu entrada na Casa no último
dia 2 - , que trazem valores ligei-
ramente menores para o ano de
2025 quando comparados aos
previstos para o ano que vem.

A CLJR é presidida pelo vere-
ador Acácio Gody (PP) e tem como
relator e membro, respectivamen-
te, os vereadores Thiago Ribeiro
(Podemos) e Paulo Camolesi (PDT).

VALORES - Para 2024, tan-
to no Projeto da Lei Orçamentária
de 2024 (PLOA), quanto nas de-
mais peças orçamentárias, a receita
prevista é de R$ 3.037.790.000,00,
ao passo que para o ano de 2025, o
valor apresentado no PPA, já alte-
rado, é de R$ 2.944.465.000,00.

De acordo com os represen-
tantes da Finanças, a ligeira di-
minuição na projeção orçamen-
tária para 2025, em parte, pode
ser explicada pelas operações de
crédito tomadas pela Adminis-
tração, a exemplo de financia-
mentos voltados a projetos de
infraestrutura urbana, que en-
tram no cômputo das receitas
apenas uma vez, no caso em
2024, mas cujas despesas e amor-
tizações se dão ao longo do tempo.

Há ainda, de acordo com
Telma, oscilações naturais entre
a previsão de cenários econômi-
cos e os índices que de fato se

Samuca Miazaki

concretizam. “O ciclo orçamentá-
rio segue um curso natural, e a
cada ano podemos rever os índi-
ces anteriormente previstos. Eu
tenho estimativas futuras, mas
elas nem sempre se mantêm, por
isso que sempre trazemos novas
alterações de um ano para o ou-
tro”, explicou a secretária, que
ainda acrescentou que receitas
extraordinárias, como emendas,
ou mesmo alterações na legisla-
ção em nível federal ou estadual
podem igualmente impactar nas
estimativas orçamentárias.

Yuri Katoo também ressal-
tou que 2022 e 2023 apresenta-
ram índices de crescimento, e
também inflacionários, significa-
tivos, que trouxeram aumentos
orçamentários reais quando com-
parados às previsões inicialmen-
te feitas no PPA, ainda em 2021.

Tais índices, no entanto, po-
dem não se repetir nos anos futu-
ros, daí a necessidade de previsões
mais conservadoras. “Nós utiliza-
mos índices de expectativa do
Banco Central, que quase nunca
coloca um valor muito alto no
crescimento econômico, nem na
inflação”, ponderou o servidor.

“Isso nos soou como uma
preocupação em primeiro mo-
mento, mas agora conseguimos
tirar nossas dúvidas”, falou Thi-
ago Ribeiro, que agradeceu a
presença dos representantes do
Executivo e enfatizou a impor-
tância do convite para participa-
rem da reunião ter sido aceito.

“Nós recebemos hoje a secre-
tária para dirimir dúvidas da
CLJR, suscitadas por meio de um
trabalho técnico muito bem feito
pelo gabinete do vereador Thiago
Ribeiro. Não se tratou de uma con-
vocação, mas de um convite, que a
secretária gentilmente atendeu. Ela
não apenas sanou todas as dúvi-
das técnicas como também anteci-
pou que enviará uma mensagem

28ª Reunião da CLJR aconteceu na tarde desta
quarta-feira (11) na Sala B do Prédio Anexo da Câmara

modificativa, corrigindo alguns
detalhes de posicionamento de si-
glas e índices [na LDO 2024 e PPA],
mas também já justificando as al-
terações. Então, conseguimos re-
solver estes dois temas em uma reu-
nião, o que ajuda na celeridade dos
trabalhos da CLJR”, falou Acácio
Godoy ao término da reunião.

VETO - Na sequência, ao
abordar as proposituras em
pauta, a Comissão recebeu o veto
total do Executivo ao projeto de
lei 108/2023, de autoria de La-
ércio Trevisan Jr. (PL), que dis-
põe sobre a criação do progra-
ma “Banco de Ração e Utensíli-
os para Proteção Animal”.

Nas razões do veto, o Executi-
vo defende que houve invasão de
competência e que o projeto cria
novas atribuições para seus órgãos,
“o que demonstra, por si só, a in-
constitucionalidade evidente da
propositura, pois embora o Legis-
lativo tenha retirado a previsão de
que o Núcleo de Bem Estar Animal
é que teria que executar todas aque-
las ações para o cumprimento do
Programa ora criado, de fato não
deixa ao Executivo outra alternati-
va senão fazer com que esse órgão

cumpra as novas funções que es-
tão sendo criadas”, traz o texto.

Os vereadores também rece-
beram a emenda 01 ao substitu-
tivo nº 01 ao projeto de lei 122/
23, que institui o chamado Pro-
grama Farmácia Solidária.

PARECERES - Ainda du-
rante o encontro foram exarados
pareceres contrários às emendas
01 e 02, respectivamente de Ales-
sandra Bellucci (Republicanos) e
Laércio Trevisan Jr, ao projeto de
lei 172/2023, do Executivo, que
institui no município o “Progra-
ma de Bem-estar Animal”; e tam-
bém parecer contrário à emenda
01, de Trevisan Jr., ao projeto de
lei 177/2023, que autoriza o Exe-
cutivo a contratar empresa, ope-
radora ou cooperativa especi-
alizada na prestação de serviços
continuados de assistência médi-
ca para seus servidores públicos
ativos, efetivos ou comissionados.

Outra propositura que recebeu
parecer contrário da Comissão foi
a emenda 03 ao substitutivo 01 ao
projeto de lei 69/23, que dispõe so-
bre o atendimento preferencial em
estabelecimentos comerciais, de
serviços e similares no município.
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Arrastão da dengue estará
em quatro bairros, hoje (14)

Divulgação

Equipes do PMCA fazem arrastão neste sábado
em quatro bairros na região do Costa Rica

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
seguem com as ações do Arras-
tão da Dengue que, hoje (14), es-
tarão nos bairros Costa Rica, Bel-
vedere, Minas Novas e Jardim
Paraíso, das 8h às 14h, com pon-
to de encontro no Varejão do
Parque dos Eucaliptos à aveni-
da Tales Castanho de Andrade.

O objetivo é o combate ao mos-
quito Aedes aegypti, transmissor
da dengue, zika, chikungunya e
febre amarela urbana. O PMCA é
ligado ao Centro de Controle de
Zoonoses (CCZ), da Secretaria
Municipal de Saúde. A orientação
do PMCA é para que os moradores
deixem nas calçadas qualquer ma-
terial que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

No último sábado, 07/10,
as equipes estiveram na região
dos bairros Jupiá, São Fran-
cisco (Bongue), Ondas e Ondi-
nhas onde recolheram 5,2 to-
neladas de inservíveis. O PMCA
atende pelo telefone (19) 3427-
3351 e também pelo SIP 156.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemioló-

gica, de 1º/01 a 10/10 de 2023 fo-
ram registrados 2.923 casos posi-
tivos e três óbitos por dengue. No
mesmo período de 2022, foram
1.435 casos e um óbito; em 2021,
foram 5.392 casos e um óbito.

PREVENÇÃO – Alguns
dos cuidados mais importantes
para a prevenção da dengue são
eliminar focos de água parada;
manter os pratos de vasos de flo-
res e plantas com areia até a bor-
da; guardar garrafas com a boca
virada para baixo; limpar sem-
pre as calhas dos canos; não jo-
gar lixo em terrenos baldios; co-
locar o lixo sempre em sacos fe-
chados; manter baldes e caixa
d’água devidamente tampados e
piscinas com colocação de cloro;
não deixar acumular água em
pneus; furar latas de alumínio
antes de serem descartadas para
não acumular água e lavar be-
bedouros de aves e animais pelo
menos uma vez por semana.

Em caso de suspeita da do-
ença, entrar em contato ime-
diatamente com a unidade de
saúde mais próxima da resi-
dência e jamais utilizar medi-
cação por conta própria.
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MarkEsalq realizará
eventos simultâneos

Para conhecer melhor as
tendências tecnológicas que es-
tão revolucionando o mundo do
marketing no agronegócio, o
Grupo de Extensão Marketing e
Gestão (MarkEsalq), da Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP), realizará
no próximo dia 19, o XIII EMAA
(Encontro em Marketing de Ali-
mentos e Agronegócio) e o VI
COMA (Congresso em Marketing
de Alimentos e Agronegócio).

O EMAA, um encontro rea-
lizado desde 2007 que discute e
caracteriza, por meio da experi-
ência corporativa, as tendências
do setor, agregou ao aconteci-
mento o Congresso de Marke-
ting, Alimentos e Agronegócio.

O COMA reúne os trabalhos
científicos e acadêmicos de estu-
dantes, pesquisadores e professo-
res de todo o país que são apre-
sentados para todos os interes-
sados presentes e comissão avali-
adora, com premiação para os três
melhores trabalhos. Trata-se de
uma iniciativa que acontece du-
rante os intervalos do Encontro
de Marketing, Alimentos e Agro-
negócio para oferecer ao público-
alvo de estudantes a possibilida-
de de apresentar seus trabalhos
aos profissionais presentes.

Essa fusão proporcionará
aos participantes sete palestras

de especialistas de mercado,
dois debates com profissionais
qualificados, além das discus-
sões sobre tendências de marke-
ting, alimentos e agronegócio.

Nesta edição, os trabalhos se-
lecionados no COMA serão conde-
corados com cursos de especializa-
ção e/ou visitas técnicas a empre-
sas na Europa. Os premiados tam-
bém receberão uma menção hon-
rosa durante o Congresso e serão
indicados para publicações na re-
vista “Higiene Alimentar”, onde
ocorrem publicações técnico-cien-
tíficas que tratam dos temas atu-
ais relacionados a área da ciência
dos alimentos, e no Boletim Ma-
rkEsalq, publicação mensal de al-
cance internacional, associada ao
grupo de pesquisa e extensão Ma-
rketing e Gestão (MarkEsalq).

Confira informações em https:
//www.markesalq.com.br/coma.

MarkEsalq -O objetivo do gru-
po de extensão é promover a capa-
citação dos alunos em temas rela-
cionados ao comportamento dos
indivíduos, permitindo criar um
espaço de discussão sobre temas
como neuromarketing, varejo,
comportamento do consumidor,
comportamento do shopper, ma-
rketing de relacionamento, expe-
rimentos, testes midiáticos, res-
postas a estímulos sensoriais e
outras análises mercadológicas.
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Sesc recebe Ivan Lins no dia 20
Nascido em 1945, no Rio de

Janeiro, Ivan Lins tornou se co-
nhecido no início dos anos 1970,
despontado como um dos prin-
cipais talentos de uma nova ge-
ração da música popular brasi-
leira. Vencedor de inúmeros prê-
mios internacionais, em 2005 re-
cebeu o Grammy Latino na cate-
goria “Melhor cantor/composi-
tor” de língua portuguesa a con-
seguir tal feito até os dias atuais.

Neste show Ivan Lins fala
sobre o amor pela vida, pelo país,
pela família e pelas pessoas que
o inspiraram durante os mais de

50 anos de carreira. Acompa-
nhado por Marco Brito nos te-
clados e Mário Manga na gui-
tarra, violão e violoncelo, o can-
tor, pianista e compositor apre-
senta seus grandes sucessos.

Show dia 20/10 no ginásio
de eventos do Sesc Piracicaba a
partir das 20h. Não haverá aco-
modações em cadeiras. A venda
de ingressos começou no último
dia 10 para compra de forma
online (site e aplicativo Credenci-
al Sesc SP) e, no dia 11, nas bilhe-
terias físicas da unidade. O valor
varia entre R$ 12 e R$ 40,00.
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Grupo aborda reciclagem em peça infantil gratuita
“Eu sou o que me cerca. Se

eu não preservar o que me cer-
ca, eu não me preservo”. A re-
flexão feita pelo filósofo espa-
nhol José Ortega y Gasset, cap-
ta com perfeição a urgência em
despertar a atenção dos adul-
tos do amanhã sobre a desti-
nação correta dos resíduos.

E é justamente esse o objetivo
do espetáculo teatral “Reciclagem
Divertida”, que será apresentado
entre os dias 16 e 20 de outubro de
2023, em escolas públicas de Pira-
cicaba - SP. Realizadas pelo Grupo
Teatro Sustentável, as 12 apresen-
tações contam com o apoio da Lei
Federal de Incentivo à Cultura
(PRONAC), Ministério da Cultu-
ra e patrocínio da Caterpillar.

“No Brasil, apenas 4% dos
resíduos sólidos são reciclados!
Essa realidade precisa mudar com
urgência e as crianças são o se-
gredo dessa transformação”, ex-
plica Christiane Deucher, direto-
ra do Grupo Teatro Sustentável.

O Teatro Sustentável, projeto
que mescla elementos clássicos com
o teatro moderno, concebeu espe-

“Reciclagem Divertida” será encenada em escolas públicas

Divulgação

táculos de 50 minutos de duração
que, em vez de contar com efeitos
visuais high tech, encantam com a
beleza simples do criativo, trans-
formando materiais do dia a dia
em elementos cênicos únicos.

 SINOPSE - O texto é de
Renato Milan, que tem grande
experiência em produções tea-
trais infantis e voltadas à cons-
cientização. Interpretado por
experientes atores, o enredo da
história acompanha a jornada
dos personagens dentro do in-
crível mundo da reciclagem.

Com figurino e cenário de
Thales Cristóvão e direção de Re-
nato Milan, as apresentações cati-
vam principalmente crianças que
nunca assistiram a uma produ-
ção teatral. Ao usar o lúdico do
teatro como ferramenta de apren-
dizado, a peça “Reciclagem Diver-
tida” busca ensinar crianças e jo-
vens sobre a importância da cole-
ta seletiva e do correto descarte
de resíduos, incentivando o seu re-
aproveitamento e a reutilização.

O Teatro Sustentável tem como
principais objetivos maravilhar,

surpreender e transmitir uma his-
tória que ultrapassa a mera narra-
tiva. Para alcançar tais metas, foi
empregado uma grande dedicação
na preparação do espetáculo.

“Nossa mensagem é, que
quanto mais reciclarmos, menos

lixo acaba em aterros e lixões. Ao
encenar questões importantes
por meio de uma abordagem lú-
dica, é possível alcançar um
aprendizado e uma expressão
artística ainda mais impactan-
tes”, finaliza Renato Milan.
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Inscrição para palestra sobre câncer feminino vai até terça
Encerram-se na próxima

terça-feira (17) as inscrições para
assistir à palestra “Outubro
Rosa: o que sabemos sobre os
cânceres femininos”, que será
realizada de forma presencial no
salão nobre da Câmara no dia
19, às 14h. O evento é aberto ao
público em geral e voltado prin-
cipalmente para profissionais e
estudantes da área da saúde. Os
interessados devem entrar no
site oficial da Câmara e clicar no
link ‘Escola do Legislativo’ e pre-
encher o formulário de inscrição.

A iniciativa é da Escola do

Legislativo, em parceria com os
hospitais Unimed e dos Forne-
cedores de Cana, o Comitê de
Aleitamento Materno e a Secre-
taria Municipal de Saúde.

A atividade será conduzida
por quatro palestrantes: Carla Mi-
lani, Ludmila Tavares Costa Er-
colin, Marcela Buoro e Marcelo
Martinelli Durante. Eles aborda-
rão os temas: prevenção e diag-
nóstico precoce do câncer de
mama e os cânceres de maior pre-
valência na mulher; amamenta-
ção e câncer, estratégias de pre-
venção e condução; ações de ras-

treio de cânceres femininos; e re-
flexões sobre novas escolhas após
a superação de um câncer.

Carla é graduada em enfer-
magem, pós-graduada em ges-
tão de qualidade e segurança do
paciente e em cuidados paliati-
vos e manejo da dor. Possui tí-
tulo de enfermeira oncologista
pela Sociedade Brasileira de En-
fermagem Oncológica. Atual-
mente é coordenadora assisten-
cial oncológica no HFC Onco.

Ludmila é odontóloga, mes-
tra em fisiologia oral e doutora
em saúde pública pela Unicamp.

É também especialista em aleita-
mento materno e cuidado mater-
no infantil pelo Instituto Passo 1,
especialista em psiquismo do nas-
cimento pela Universidade de Pa-
ris, consultora internacional em
lactação pelo IBLCE e coordena-
dora de cursos de especialização
em aleitamento materno e acon-
selhamento em amamentação.

Marcela é enfermeira coor-
denadora do Programa de Saú-
de da Mulher de Piracicaba.

Marcelo é médico coope-
rado da Unimed Piracicaba na
especialidade mastologia.
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Guardas temem perdas com novo Estatuto
Projeto de lei complementar 8/2023, com a proposta do Executivo, foi tema de audiência pública

Rubens Cardia

Pedidos são para que a nova versão leve em consideração o
documento elaborado ao longo de meses pelo grupo de trabalho
composto por guardas escolhidos por seus próprios pares

A proposta do Executivo para
atualizar o Estatuto da Guarda Ci-
vil Municipal, colocando-o em con-
formidade com o que exige a lei fe-
deral 13.022/2014 —que instituiu
normas gerais para as GCMs se-
gundo a Constituição— foi recebi-
da com críticas por agentes da
corporação e parte dos vereado-
res que participaram da audiên-
cia pública promovida pela Comis-
são de Legislação, Justiça e Reda-
ção na tarde desta terça-feira (10).

Em oposição ao projeto de lei
complementar 8/2023, que foi en-
caminhado pelo governo Lucia-
no Almeida (PP) e está em trami-
tação na Câmara, os pedidos são
para que a nova versão do Esta-
tuto leve em consideração o do-
cumento elaborado ao longo de
meses pelo GT (grupo de traba-
lho) composto por guardas esco-
lhidos por seus próprios pares.

As diferenças entre o previsto
no projeto do Executivo —que con-
tratou a Fipe (Fundação Instituto
de Pesquisas Econômicas) para lhe
prestar consultoria técnica— e a
proposta redigida pelo GT foram
sublinhadas por agentes da GCM
durante a audiência pública. Eles
apontaram como principais itens
controversos a extinção do RET
(regime especial de trabalho), a ca-
racterização da GCM como insti-
tuição “equipada”, e não “armada”,
e a criação da terceira classe na hi-
erarquia da corporação, com salá-
rio de entrada na carreira menor
que o pago em cidades da região.

O presidente da CLJR, Acá-
cio Godoy (PP), disse que a comis-
são se atenta ao que “foge da lega-
lidade e do constitucional ou que
é lesivo ao Direito” e que a audi-
ência pública desta terça-feira sim-
bolizou a abertura das discussões,
e não o encerramento delas, dian-
te do temor manifestado pelos
agentes de que a proposta envia-
da pelo Executivo seja aprovada
em sua íntegra, sem levar em con-
ta os apontamentos que vêm sen-

do feitos desde o GT. “Esse docu-
mento [o novo Estatuto] foi dese-
jado pela corporação, por seus
membros e por vários vereadores
nos últimos dois anos, de maneira
insistente. Pela amplitude do tema
e do número de vidas que deve
impactar, decidimos fazer, por meio
de audiência pública, uma consul-
ta, dando voz aos representantes
da categoria, para que discutamos
de maneira aberta, clara e demo-
crática”, afirmou Acácio Godoy.

“Estudamos muito e temos
em mãos o Estatuto antigo, o fei-
to pela Fipe e também a proposta
do GT. O objetivo é ouvir a cate-
goria dos profissionais de segu-
rança do município, que são os
que, de fato, serão afetados pelo
Estatuto. Meu posicionamento é
o de abertura ao diálogo e, nesta
tarde, nosso desejo é ouvir vocês,
guardas”, acrescentou o vereador
Thiago Ribeiro (Podemos), relator
da CLJR, que tem como membro
Paulo Camolesi (PDT), também
presente na audiência pública.

Gisson Amorim Costa, presi-
dente do SindGuarda, defendeu
que o novo Estatuto caracterize a
GCM como instituição “armada”,
não “equipada”, já que a definição
é determinante para a corporação
receber recursos de convênios fe-
derais. Ele reforçou o posiciona-
mento citando o entendimento do
Supremo Federal Tribunal, na
ADPF 995, de que as Guardas Ci-
vis Municipais são integrantes dos
órgãos de segurança pública, além
de listar números da atuação da
GCM em Piracicaba em 15 mil
ocorrências, 1.200 rondas de pro-
teção às mulheres e vigilância de
40 mil alunos da rede municipal
de ensino no período de um ano.

Gisson questionou a criação de
uma terceira classe (“Se já não pa-
gam bem na segunda”), a proposta
de progressão horizontal a cada
quatro anos e a extinção do RET,
que hoje paga um adicional de 40%
sobre o salário-base para os agen-

tes com jornada 12h/36h, o que
possibilita que sejam escalados fora
do horário comercial —os aponta-
mentos foram depois respondidos
pela economista Flávia Motta, da
Fipe. O presidente do SindGuarda
também contestou o entendimen-
to da Fipe de que a Ouvidoria da
corporação seja ocupada por pes-
soa que não pertença ao quadro da
Guarda, o que, segundo Gisson,
contraria Ação Direta de Incons-
titucionalidade sobre o tema.

Comandante da GCM, Sidney
Nunes reforçou ter participado das
audiências públicas anteriores pro-
movidas pela Câmara sobre o tema
e explicou que preferiu dividir com
os agentes a discussão sobre o novo
Estatuto, por meio da formação
do GT. “Assim que assumi, o pre-
feito determinou um planejamen-
to estratégico e foi exatamente isso
que fiz. Sabendo que o assunto é
complexo, embora eu tenha auto-
nomia de gestão, jamais assumi
[essa decisão] integralmente para
mim: fiz eleição interna e, dentre
os cinco segmentos hierárquicos,
foram eleitos dez guardas, que fi-
zeram esse Estatuto, o entregaram
a mim e eu entreguei ao prefeito,
que achou por bem contratar a
Fipe, o que é um direito dele. Ja-
mais falei que acho razoável o Es-
tatuto proposto pela Fipe.”

A economista Flávia Motta,
consultora da Fipe, respondeu aos
questionamentos dos vereadores e
agentes da GCM ao final da audi-
ência pública. “Podem ter certeza
de que fizemos com muita serieda-
de esse trabalho. Registramos nos-
so profundo respeito a todos vocês
[guardas]: não precisamos morar
no município nem nos estender em
falar elogiosas para dizer o quanto
sentimos por pessoas que destinam
suas vidas a qualquer atividade de
segurança pública”, disse, obser-
vando que o diagnóstico da Fipe
foi feito sobre uma lei em vigor des-
de 1990. “O rito de trabalho não é
feito por quem é contratado. Pode

haver falhas? Pode. Erros crassos
de português? Com certeza não.”

Flávia esclareceu que a progres-
são horizontal proposta no projeto
de lei complementar 8/2023 será por
mérito e coexistirá com a progres-
são automática a cada dois anos
prevista no Estatuto dos Funcioná-
rios Públicos do Município a todos
os servidores. “A progressão propos-
ta pela Fipe, de quatro em quatro
anos com critério meritório, não vai
retirar de vocês os 2% a cada dois
anos, porque a Lei Orgânica do
Município, no artigo 60, confere a
todo servidor público, indistinta-
mente, 2% de adicional de tempo de
serviço e, ao final de 20 anos, contí-
nuos ou não, a sexta parte. Se a Lei
Orgânica do Município estabelece
esses 2% a cada dois anos e o quin-
quênio como adicional de tempo de
serviço, qualquer servidor da Pre-
feitura tem esses 2%, independente-
mente de haver plano de carreira
ou não. Vocês terão, além desses 2%,
que continuam automáticos por
tempo de serviço, a oportunidade
de ter o percentual de 2% pelo crité-
rio meritório, pois qualquer plano
de carreira tem como regra básica o
mérito; se não é para ser meritório,
não precisaria ter plano de carrei-
ra. Então não se trata de retirar os
2%, mas de conceder a oportuni-
dade dos outros 2% a cada quatro
anos como plano de carreira.”

Sobre a criação da terceira clas-
se, Flávia ressaltou que ela valerá
apenas para novos agentes que vi-
erem a ingressar por concurso pú-
blico. A medida, explicou, é neces-
sária para repor a base da corpora-
ção, hoje formada por agentes que,
com o novo Estatuto, tendem a as-
cender na hierarquia. “Hoje, pela
tabela atual, são R$ 2.560 para a
segunda classe; esse valor [com o
novo Estatuto] vai para, em valo-
res iniciais, R$ 3.961. A terceira,
para quem está começando e preci-
sará prestar concurso, será de R$
2.641. De R$ 2.560 para R$ 2.641
há pouca diferença, no início de

carreira há. E por que se entendeu
que [a criação da terceira classe] é
uma boa medida? Porque percebe-
mos que há um represamento [de
agentes que ascenderão]. Com cer-
teza precisamos, nessa ascensão, de
que haja um efetivo que dê conta
de substituir os que serão elevados.
Na Guarda, quando ascendem, os
agentes mudam a patente e assu-
mem responsabilidades maiores, e
a base precisa continuar existindo.”

A economista também expli-
cou sobre a opção de não manter o
RET na proposta formulada pelo
Executivo, sob o argumento de que
é preferível elevar o salário-base a
correr o risco de ter o benefício em
algum momento questionado, e
derrubado, pela Justiça, já que atu-
almente há jurisprudências favo-
rável e contrária ao tema. “Nosso
apelo é sempre técnico, nem tería-
mos condições de fazer diferente.
Pensou-se num plano de carreira
que possibilitasse a inserção, no
salário, de tudo aquilo que de-
monstrasse valorização, já que hoje
existem o RET e a FT [folga traba-
lhada]. Nenhum demérito a quem
defende o RET e a folga trabalha-
da. A questão é de que nos foram
faladas duas premissas importan-

tes [que o Estatuto deveria levar
em conta]: é preciso que se ganhe
em escala para fazer as ascensões,
pois existe represamento, e é preci-
so que se faça algo que dê seguran-
ça jurídica para tal. Neste caso, se
o RET tem jurisprudências favorá-
vel e contrária, se o tema é polêmi-
co, é melhor optarmos pela segu-
rança [e não manter o RET]. Não
há perdas: ninguém, ninguém per-
de um centavo; isso nós demons-
tramos através do estudo de im-
pacto financeiro. Enquadramos
guarda por guarda: não perdem
e podem começar a ganhar.”

Flávia abordou, ainda, o risco
de o RET ser adicionado ao valor
da aposentadoria do guarda e
questionado judicialmente. “Há
controvérsia nos municípios; mais
dia, menos dia, o Tribunal de Con-
tas aponta e pergunta por que es-
tão recolhendo contribuição pre-
videnciária sobre verba à parte,
[por isso] a segurança é aumen-
tar o salário-base: o valor do sa-
lário lançado no holerite é irre-
dutível. As verbas [indenizatóri-
as] caem [por possíveis decisões
judiciais], o salário não. Verbas
são constitucionais ou não, de acor-
do com o humor do Judiciário.”
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Hospital reinaugura a sua brinquedoteca na pediatria
CCCCCAIRAIRAIRAIRAIR     DADADADADA T T T T TARDEARDEARDEARDEARDE

Nova apresentação
dia 8 de novembroEm um ambiente repleto de co-

res, livros e brinquedos, o Hospital
Unimed Piracicaba reinaugurou,
na Pediatria, a brinquedoteca da
unidade, que atende, mensalmen-
te, mais de 150 crianças interna-
das. O evento reuniu diretores, li-
deranças e colaboradores do com-
plexo. “Mais do que auxiliar na re-
cuperação de nossos pequenos be-
neficiários, a sala tem o foco de
amenizar os traumas psicológicos
da internação por meio de ativida-
des lúdicas e interativas, com pro-
fissionais da área da educação.
Nossa intenção é resgatar a rotina
da criança mesmo diante de um tra-
tamento de saúde”, disse Carlos
Joussef, presidente da Instituição.

Depois de alguns meses de
pesquisas, a repaginação do es-
paço foi coordenada pelo admi-
nistrador hospitalar, Nivaldo
Cunha, e pela gerente de Atendi-
mento, Silvana Maricone, em
parceria com os departamentos
de marketing e engenharia.

“Nos unimos para transformar
a área em um universo divertido.
Acreditamos, sim, na evolução do
quadro clínico por meio da arte,
educação e entretenimento. E mais:
um dos nossos diferenciais é dispo-
nibilizar todos os dias da semana
uma pedagoga hospitalar, Ana Jú-

“Nossa intenção é resgatar a rotina da criança mesmo diante de um
tratamento de saúde”, assegura Carlos Joussef, presidente da Instituição

Filipe Paes/Studio 47

A chuva não chegou a atrapa-
lhar a apresentação N°4, “Home-
nagem às Crianças, seus Pais e Pro-
fessores”, da referida série, que se
desenvolveu com muito apreço, por
parte do público presente. O Con-
certos ao Cair da Tarde N°5, a 8 de
novembro, “Preparando o Natal”,
será realizado no Teatro Losso Net-
to. Já o encerramento da Tempo-
rada, com participação do Coro
Convidado, com regência de Tânia
Perticarrari, assim como também

lia Miguel, que dará todo o suporte
para a criançada”, revelou Cunha.

EXPERIÊNCIA DO PACI-
ENTE — A satisfação dos serviços
assistenciais está entre os pilares
da Unimed Piracicaba, que priori-
za, além da excelência no atendi-

mento, ações ligadas à humaniza-
ção. Um exemplo é a beneficiária
Larissa Alfeu, que esteve com o fi-
lho Luiz, de 4 anos, internado na
unidade médica durante 19 dias.

“Se não fossem as atividades
desenvolvidas pela Ana Júlia (pe-

dagoga), ele não conseguiria per-
manecer tanto tempo no hospi-
tal. E as ações não acontecem ape-
nas na brinquedoteca. Elas se
multiplicam pelos quartos. A Uni-
med consegue amenizar a dor
com esse carinho”, finalizou.

do “Presépio Vivo”, por nós recebi-
do, com muita honra, ocorrerá na
Società Italiana Di Mutuo Soccor-
so, a 6 de dezembro, quarta-feira,
no horário habitual. Agradecemos
a colaboração da Direção do Tea-
tro Losso Netto, para a realização
das apresentações no hall de en-
trada do prédio e estamos tam-
bém gratos à direção da Società
Italiana Di Mutuo Soccorso por
nos receber, para o encerramen-
to de nossas atividades em 2024.
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Diversão em Cena apresenta
“Momo e o senhor do tempo”

O Diversão em Cena, apresen-
ta nesse sábado (14) a peça “Momo
e o Senhor do Tempo”. A peça terá
sessão dupla em comemoração ao
dia das crianças, uma as 14h e ou-
tra as 16h. O projeto realizado em
parceria entre Prefeitura de Irace-
mápolis e ArcelorMittal. A entra-
da é gratuita e os ingressos devem
ser retirados com antecedência
pelo aplicativo “Diversão em Cena”
ou na bilheteria do teatro.  A órfã
Momo aparece misteriosamente
em uma cidade. Lá, onde as cri-

anças desaprenderam a brincar,
pouco a pouco ela as ensina a re-
descobrir esse prazer. Até que os
Seres Cinzas aparecem e começam
a comprar o tempo das pessoas e a
trocá-lo por moedas, o que nada
agrada os cidadãos. Com ajuda
de seus amigos, do Senhor do
Tempo e Cassiopeia, uma tarta-
ruga que não tem pressa nenhu-
ma, Momo mergulha nesta aven-
tura contra os Seres Cinzas para
salvar a cidade e devolver o tem-
po a seus verdadeiros donos. Momo e o Sr do Tempo, hoje, em Iracemápolis

João Caldas Filho
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Apeoesp promove assembleia e o
grito em defesa da educação pública
Manifestação acontece dia 20, à tarde; à noite, a deputada Professora Bebel
promove sessão solene na Assembleia Legislativa em homenagem aos professores

Em defesa da educação públi-
ca de qualidade e contra a redução
de recursos para o setor, a Apeoesp
marcou dia de paralisação e pro-
moverá na próxima sexta (20) as-
sembleia dos professores e ato pú-
blico na Praça a República, em fren-
te à Secretaria Estadual da Educa-
ção, a partir das 16 horas. A mani-
festação, denominada de “Grito
Pela Educação Pública de Quali-
dade no Estado de São Paulo” tem
a finalidade de reunir professores,
pais de alunos, estudantes e lide-
ranças de diversas regiões do Es-
tado para desencadear um movi-
mento estadual contra as iniciati-
vas do governador Tarcísio de
Freitas que pretende reduzir de
30% para 25% o montante de re-
cursos do orçamento estadual
destinado à educação pública.

A segunda presidenta da

Apeoesp, a deputada estadual
Professora Bebel (PT) destaca
que o ato marcará o relançamen-
to do Grito pela Educação Públi-
ca, que no ano de 2015 derrotou
a tentativa do Governo do Estado
de fechar 94 escolas. “A manifes-
tação também será contra o corte
de verbas da Educação de 30%
para 25% do orçamento estadual
que o governador Tarcísio de Frei-
tas pretende encaminhar para a
Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo, além de um con-
junto de reivindicações”, destaca
a deputada Professora Bebel.

Para organizar esta manifes-
tação, no último dia cinco, foi rea-
lizado em São Paulo, na Casa do
Professor da APEOESP uma reu-
nião de entidades. Estiveram na
reunião, presencialmente ou onli-
ne, entidades como CUTSP, Cen-

tral de Movimentos Populares, -
Central dos Movimentos Popula-
res, Movimento de Moradia do
Centro, Fórum Estadual da Edu-
cação, União Brasileira dos Estu-
dantes Secundaristas, União Pau-
lista dos Estudantes Secundaris-
tas, representação do Conselho Es-
tadual de Alimentação Escolar,
União dos Movimentos de Mora-
dia, APASE - Sindicato dos Super-
visores de Ensino, APEOESP - Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial do Estado de São Paulo,
Partido dos Trabalhadores, Par-
tido da Causa Operária, FETE -
Federação dos Trabalhadores em
Educação do Estado de São Pau-
lo, Centro de Proteção e Resgate
à Cidadania do Grajaú, Sinteps -
Sindicato dos Trabalhadores do
Centro Paula Souza, Central das
Trabalhadoras e dos Trabalhado-

res do Brasil - CTB, Ocupação
Gaivotas, Ocupação Toka, Ocupa-
ção do Morro do katchup, entre
outros. “Temos que fazer uma
grande mobilização estadual,
reunindo professores, pais, estu-
dante e movimentos sociais”, des-
taca a deputada Professora Bebel.

HOMENAGEM A PRO-
FESSORES – Dentro das come-
morações do “Dia do Professor”,
comemorado neste 15 de outubro, a
segunda presidenta da Apeoesp, a
deputada estadual Professora Be-
bel promove no dia 20, às 20 horas,
na Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo, homenagem aos
professores. “Nosso popular tem
compromisso com a educação pú-
blica de qualidade e defende incon-
dicionalmente os profissionais da
educação e valorização do magisté-
rio”, completa a deputada Bebel.

Divulgação

A deputada Professora Bebel estará promovendo sessão solene
na Assembleia Legislativa em homenagem ao Dia do Professor

OOOOODONTOLOGIADONTOLOGIADONTOLOGIADONTOLOGIADONTOLOGIA

Parlamentar debate propostas
para centro de especialidades

Assessoria Parlamentar

André Bandeira é autor de indicação que pede
melhorias nos equipamentos do CEO II

O vereador André Bandeira
(PSDB) recebeu em seu gabine-
te, nesta quarta-feira (11), o Dr.
Flávio Henrique Baggio Aguiar,
Diretor da Faculdade de Odon-
tologia de Piracicaba (FOP), e a
Dra. Fernanda Maria Rovai
Bado, Coordenadora da Saúde
Bucal do município de Piracica-
ba. O encontro teve como objeti-
vo discutir a indicação Nº 3742/
2023, apresentada pelo vereador,
que solicita melhorias nos equi-
pamentos do Centro de Especia-
lidades Odontológicas (CEOs) II.

Durante a reunião, ambos os
profissionais informaram que vêm
cobrando da prefeitura, há algum
tempo, melhorias nos dois CEOs,
sendo o CEO II uma parceria com a
FOP. Eles destacaram a importân-
cia dessas intervenções para pro-
porcionar um atendimento odon-
tológico de qualidade à população,
especialmente àqueles com defici-
ência, e ressaltaram a necessidade
de ampliar o alcance dos serviços.

Um dos encaminhamen-
tos, segundo o vereador, será
a busca por recursos oriundos
de emendas parlamentares,
com o intuito de aprimorar a
infraestrutura e expandir tam-
bém o atendimento odontoló-
gico às pessoas com deficiência.

André Bandeira expressou
seu agradecimento pela presen-
ça e pela prontidão do Dr. Flávio
e da Dra. Fernanda em respon-
derem à solicitação e destacou a
importância do envolvimento de
profissionais qualificados na
busca por soluções que impac-
tem positivamente na saúde bu-
cal dos munícipes. “É inspirador
ver especialistas tão comprome-
tidos com o bem-estar da popu-
lação”, falou o vereador que, ain-
da, acrescentou que o encontro
reforça a importância do diálo-
go entre legisladores e profissio-
nais da saúde na busca por so-
luções eficazes para melhorar a
qualidade de vida dos cidadãos.

Como parte da programa-
ção da XXV Sempat (Semana
Municipal de Prevenção de Aci-
dentes de Trabalho), será reali-
zado nesta segunda-feira, 16,
debate sobre “Saúde Mental e
Organização do Trabalho: da in-
dividualização ao olhar coletivo”.
A atividade é comemorativa aos
20 anos de atuação do Cerest Pi-
racicaba (Centro de Referência
em Saúde do Trabalhador).

O evento será realizado no
Salão Nobre da FOP (Faculdade
de Odontologia de Piracicaba), na
avenida Limeira, 901, bairro
Areião, às 18h30, sendo aberto a
todos os interessados e sem ne-
cessidade de inscrição prévia.

A mesa de debates terá me-
diação de José Antonio Fernan-
des Paiva, presidente do Sindi-
cato dos Bancários de Piracica-
ba e vice-presidente do Institu-
to Sindical de Piracicaba. Os ex-
positores serão os pesquisado-
res Maria Maeno, da Funda-
centro (Fundação Jorge Duprat
Figueiredo, de Segurança e Medici-
na do Trabalho) e José Roberto
Heloani, da Unicamp (Universi-
dade Estadual de Campinas).

Mediador do debate, José
Antonio Fernandes Paiva aler-
ta que a reflexão sobre saúde
mental e organização do tra-
balho é prioridade neste mo-
mento. “Nós vemos todos os
dias o aumento de casos de tra-
balhadores, inclusive muitos
bancários e bancárias, que
adoecem e precisam de apoio,
pois hoje a pressão e o estresse
são muito grandes”, explica.

Paiva observa que ao pro-
por este tema, o Cerest mais
uma vez demonstra sua extre-
ma sintonia com os problemas
que vem afligindo os trabalha-
dores. “E as entidades, os sindi-
catos, precisam se manter infor-
mados, buscar capacitação con-
tínua, para que possam fazer esse

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Cerest debate saúde mental e organização do trabalho
Fotos: Divulgação

Paiva: “A saúde mental é tema prioritário para os trabalhadores”

Clarice: “Cerest tem atuado de forma intensa nos últimos 20 anos”

enfrentamento junto às empresas
e propor alternativas”, afirma.

Ele lembra que no caso dos
bancários há uma mobilização
constante contra a imposição de
metas abusivas e diferentes formas
de assédio e que o sindicato tam-
bém criou e oferece aos seus asso-
ciados o Núcleo de Saúde e Quali-
dade de Vida, que garante atendi-
mento nas áreas de psicologia, os-
teopatia, quiropraxia e nutrição.

A coordenadora do Cerest,
Clarice Bragantini, diz que o ob-
jetivo da XXV Simpat é promo-
ver a união entre diversas insti-
tuições para divulgar, discutir
ações e medidas que assegurem
o cumprimento em relação à
Saúde e Segurança no Trabalho.

Ela ressalta ainda que o Ce-
rest é um polo de difusão e supor-
te técnico para as ações de Saúde
do Trabalhador em 14 municípios
da região. “Nestes 20 anos, pode-
mos dizer, com certeza, que, com
o empenho de toda nossa equipe,
muitas vidas foram salvas a par-
tir de ações e cobranças feitas a
órgãos públicos, privados, empre-
sas, sindicatos e diversos setores
que têm se empenhado em melho-
rar, a cada dia, a qualidade de vida
dos trabalhadores”, completa.

PALESTRANTES - Maria
Maeno é médica graduada pela
Faculdade de Medicina da USP,
pesquisadora da Fundacentro,
membro do Instituto Walter Leser
da Fundação Escola de Sociologia
e Política de São Paulo e do Semen-
te - Núcleo de Saúde Mental e Di-
reitos Humanos Relacionados ao
Trabalho do Instituto Sedes Sapi-
entiae. Também foi coordenadora
do Centro de Referência em Saúde
do Trabalhador do Estado de São
Paulo por 16 anos, até 2006.

Roberto Heloani é graduado
em Direito pela USP e em Psicolo-
gia pela Pontifícia Universidade
Católica de São Paulo, mestre em
Administração pela Fundação Ge-

túlio Vargas/ SP, doutor em Psico-
logia Social pela Pontifícia Universi-
dade Católica de São Paulo, pós-
doutor e em Comunicação pela
USP e livre-docente em Teoria
das Organizações pela Unicamp.

Atualmente, Heloani é profes-

sor titular e pesquisador do Insti-
tuto de Filosofia e Ciências Huma-
nas e da Faculdade de Educação
da Unicamp. Também é professor
conveniado junto à Université de
Nanterre (Paris X), Laboratoire
Genre, Travail et Mobilités (GTM).

EEEEESALQSALQSALQSALQSALQ

Centro acadêmico
realizará IX Mobio

O Centro Acadêmico de Ci-
ências Biológicas (CACB), da Es-
cola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz (Esalq/USP), realiza-
rá entre os dias 25 e 27 de outu-
bro, o Momento de Biologia. O
MoBio é uma iniciativa destina-
da a proporcionar um ciclo de
palestras e mini cursos que
abrangem diversas áreas dentro
do campo das ciências biológicas.

Nesta nona edição, o even-
to abordará temas como Etno-
biologia e Biologia Marinha até
Licenciatura, Biologia Forense e
Biotecnologia. Estes se distri-
buirão entre palestras, mesa re-
donda, sessão de pôsteres e con-
curso de imagens. Além disso,

serão oferecidos mini cursos re-
lacionados à ilustração botânica,
bioacústica e biologia marinha.

O evento é aberto a todos os
cursos da Esalq, tanto gradua-
ção quanto pós-graduação, bem
como a professores, funcionários
e membros da comunidade. A
inscrição pode ser feita via link
https://fealq.org.br/eventos/ix-
mobio-momento-da-biologia/ .

As palestras ocorrerão no An-
fiteatro do Pavilhão da Horticul-
tura, enquanto que as oficinas acon-
tecerão na Sala A do mesmo pavi-
lhão e no Anfiteatro do Departa-
mento de Ciências Florestais.

Mais informações pelo e-
mail cacbio.esalq@usp.br.
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Rede Drogal promove
troca neste sábado

CCCCCÂNCERÂNCERÂNCERÂNCERÂNCER

Definidos os valores que
Santa Casa e HFC receberão
Ao todo, são R$ 9,4 milhões articulados pela deputada estadual
Professora Bebel junto ao ministro da Saúde Alexandre Padilha

Divulgação

A deputada Professora Bebel que articulou junto ao ministro
Alexandre Padilha para garantir os R$ 9,4 milhões para Piracicaba

A Portaria GM/MS Nº 1516,
de 5 de outubro de 2023, do go-
verno federal, já publicado no Di-
ário Oficial da União, estabelece
que a Santa Casa de Misericórdia
Piracicaba receberá R$ R$
5.369.279,70, enquanto que o Hos-
pital dos Fornecedores de Cana R$
4.035.000,41 para utilizarem nos
programas de tratamento do
câncer na cidade. Os valores fo-
ram articulados pela deputada
estadual Professora Bebel (PT)
junto ao ministro da Saúde, Ale-
xandre Padilha, e totalizam pou-
co mais de R$ 9,4 milhões em
recursos direcionados ao trata-
mento do câncer em Piracicaba.

Conforme a  Professora Be-
bel, esta iniciativa do governo fe-
deral visa dar maior suporte ao
estado, além de agilizar e aprimo-
rar os serviços de tratamentos
oncológicos, inclusive, em hospi-
tais filantrópicos, como é o caso
da Santa Casa e o Hospital dos
Fornecedores de Cana, que desen-
volve brilhante serviço de trata-
mento da população com câncer.
“Certamente, este investimento
contribuirá para impulsionar e
acelerar os tratamentos oncoló-

gicos por todo estado de São Pau-
lo e Piracicaba está sendo contem-
plada”, comemora a deputada
Bebel, ressaltando que o presiden-
te Lula não tem medido esforços
para retomar e ampliar progra-
mas voltados a garantir melhori-
as nas áreas sociais, como a saúde.

Com esta decisão, de acordo
com o ministro Alexandre Padi-
lha, o Fundo Nacional de Saúde
adotará as medidas necessárias
para a transferência, regular e au-
tomática, do montante em parce-
las mensais. O processo de paga-
mento será autorizado pela Secre-
taria de Atenção Especializada à
Saúde. Os recursos são destina-
dos à Prefeitura de Piracicaba que
fará o repasse à Santa Casa de Mi-
sericórdia e ao Hospital dos Forne-
cedores de Cana de Piracicaba.

Depois do sucesso da progra-
mação de troca de figurinhas da
Copa do Mundo de Futebol, em
2022, a Panini e a Rede Drogal
mais uma vez se uniram para pro-
mover a interação entre colecio-
nadores e apaixonados por fute-
bol. O Drogal Panini Day Brasilei-
rão 2023 acontece neste sábado,
das 9h às 14h, no estacionamento
da Drogal (av. Raposo Tavares,
2.648, Jaraguá (ao lado do Pron-
to Socorro). A entrada é gratuita.

Além da atividade de troca
de figurinhas, o evento contará
com brinquedos para o público
infantil e entrega de brindes - ál-
buns e figurinhas (limitados). De
acordo com Marcelo Cançado,
diretor da Rede Drogal, os par-
ticipantes contarão ainda com
uma estrutura de mesas, cadei-
ras, tendas e banheiros quími-
cos, para melhorar a comodida-
de das pessoas no local. A pró-
pria unidade da Drogal será uma

estrutura de apoio no Drogal
Panini Day Brasileirão 2023.

“Tivemos um retorno muito
positivo e gratificante em 2022
com o Drogal Panini Day Copa do
Mundo. Adultos e crianças aderi-
ram ao evento e realizamos um dia
repleto de muita diversão. Por isso,
decidimos repetir esta ação, agora
com o Brasileirão 2023, que é um
dos maiores campeonatos de fu-
tebol do planeta e reúne diversos
craques, como Cano, Hulk, Gabi-
gol, Tiquinho Soares, entre mui-
tos outros”, destacou Cançado.

Neste ano, a Panini fez álbuns
e figurinhas contemplando as séri-
es A e B do Brasileirão. São 40 times
em disputa.  Além dos jogadores,
destaques, escudos e mascotes dos
clubes, a editora também trouxe
uma belíssima homenagem ao Rei do
Futebol, Pelé. Outro diferencial são
informações sobre os jogadores que
vestem a camisa 10. São 512 cromos,
92 deles especiais, para colecionar.

Divulgação

O Drogal Panini Day Brasileirão 2023 será hoje, no Jaraguá
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Sincop realiza eleições
para nova Diretoria
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Circo em Todo Canto chega ao
Vila Fátima e Boa Esperança
O Circo em Todo Canto é apresentado por três companhias circenses, MB Circo, Cia.
Pé de Cana e Cia. Moscas Volantes, que se uniram e formam o Coletivo Piracema

Mais dois bairros recebem nes-
te fim de semana o Circo em Todo
Canto, projeto da Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral), de descentralizar a cultura na
cidade. Hoje (14), a Cia Pé de Cana
chega com a Kombi Iracema às 14h
no Campo do bairro Vila Fátima. Já
amanhã (15), também às 14h, a MB
Circo estaciona a Kombi Jabiraca no
Campo de Areia do bairro Boa Espe-
rança. Os eventos são gratuitos.

O Circo em Todo Canto é apre-
sentado por três companhias circen-
ses, MB Circo, Cia. Pé de Cana e Cia.
Moscas Volantes, que se uniram e
formam o Coletivo Piracema. A pri-
meira apresentação, dentro do pro-
jeto da Semac, aconteceu em 1º/10,
na Praça João Alfredo, de Artemis.

Todo o aparato circense che-
ga aos bairros em duas kombis,
a Jabiraca e a Iracema, que an-

tes do espetáculo percorrem o
bairro convocando a população.
Em seguida, volta ao local da apre-
sentação para montar cenário e
deixar tudo pronto pro circo.

No Vila Fátima, o espetáculo em cartaz é o Xinfrim

Divulgação

No Vila Fátima, o espetácu-
lo em cartaz é o Xinfrim, em que
a trupe mambembe conta histó-
rias que viveu no decorrer de
suas andanças. No Boa Esperan-

ça, em MalabaRindo, Tico e Po-
lenta contam piadas e fazem
acrobacias, mágica e malabaris-
mo sincronizado e com facas.

“O Circo tem a potência de co-
municar diretamente com o públi-
co de forma simples, direta e diver-
tida, trazendo à tona lembranças
antigas para os adultos e levando
a criança para o mundo imaginá-
rio, com essa ferramenta consegui-
mos atender o público de todas as
idades com um espetáculo diverti-
do para toda a família”, conta Bru-
no Peruzzi, do Coletivo Piracema.

SERVIÇO
Circo em Todo Canto. Hoje
(14), às 14h, no Campo do
bairro Vila Fátima (rua Alberto
Coral, 1.180). Amanhã (15), às
14h, no Campo de Areia do
bairro Boa Esperança (rua Dal-
ler Miguel). Entrada gratuita.

O Sincop – Sindicato dos Con-
tabilistas de Piracicaba e Região —
realiza, dias 16 e 17 de outubro (se-
gunda e terça-feira), as eleições para
nova Diretoria que vai conduzir o
Sindicato no triênio 2024/2026. O
processo conta com Chapa única
encabeçada por Fabiano Ravelli
(presidente), que exerce a função
de 1º Tesoureiro na atual Direto-
ria e Charles Semmler, que já atua
como vice-presidente. A eleição de-
fine também os componentes do
Conselho Fiscal, Conselho Consul-
tivo e Representação na Federação
dos Contabilistas, efetivos e suplen-
tes. Tradicionalmente a categoria
promove a renovação do seu qua-
dro a cada mandato, sem reelei-
ção, afim de garantir ampla parti-
cipação de associados e diretores
na condução da entidade. A vota-
ção é presencial, seguindo todos os
protocolos regimentais. Serão dis-
ponibilizadas duas mesas coletoras
(urnas), uma delas na Sede do Sin-
cop e outra itinerante, que percor-
re os locais de trabalho dos associ-
ados. Todos os associados em ple-
no gozo de seus direitos sociais,
estão convocados a participar. A
votação acontece das 8h às 17h

Divulgação

Prédio do Sincop em Piracicaba, onde serão realizadas as eleições

sendo necessário apresentar Car-
teira de Identidade de Contabilis-
ta, Cédula de Identidade ou Car-
teira de Associado do Sindicato.

O presidente do Sindicato,
Danilo Vendemiatti, aposta num
processo eletivo tranquilo, como
vem ocorrendo ao longo da histó-
ria do Sindicato. “Nós esperamos
grande participação dos associados
para prestigiar a nova Diretoria que
vai dar continuidade ao trabalho
em busca de valorização da cate-
goria. O Fabiano Ravelli é uma pes-
soa muito atuante, dedicada e que
compreende as principais necessida-
des do setor”, declara Vendemiatti.

APOIO — Fabiano Ravelli
pede o apoio de todos os associ-
ados para participar da eleição.
“É importante estarmos unidos
em um único ideal, fortalecen-
do nossa classe contábil e estrei-
tando cada vez mais nossas re-
lações com os órgãos munici-
pais, estadual e federal. Nossa
gestão será pautada pela união
e transparência pois Juntos so-
mos mais fortes”, destaca o Dire-
tor. O próximo mandato começa
em 19 de janeiro de 2024 e termi-
na em 31 de dezembro de 2026.

CHAPA
Presidente: Fabiano Ravelli
Vice-Presidente: Charles Semmler
Diretor Administrativo: Reginaldo Antonio Cirelli
Vice Diretor Administrativo: Luiz Angelo Sabbadin
Diretor Financeiro: Vania Margarete Crispim Marques
Vice Diretor Financeiro: Sergio Valdir Canale
Diretora de Cultura e Eventos: Luciana Menuzzi Geraldi
Vice-Diretor de Cultura e Eventos: Silvino Jose Hummel
Suplentes Diretoria Executiva: Breno Brossi, Pedro Cruz, Mar-
celo Galhardo Dressano e Andre Cillo
Conselho Fiscal Efetivo: Admir Aguiar Godoy; Marcio Cesar Odas
e Jorge Luiz Morete
Conselho Fiscal Suplente: Cecilia dos Santos Rodrigues, Juli-
ano Damas Da Silva Cardoso e Everaldo Aparecido Penzani
Conselho Consultivo: Adalberto Barrichello, Edmur Clovis Gra-
nato, Luiz Antonio Balaminut, Jose Aref Sabbagh Esteves, Jose-
fa Antonia Polizel Pais, Edmir Bernardino Valente, Hermenegil-
do Vendemiatti, Luis Carlos Marin Giusti, André Roberto Messi-
as e Danilo Lucas Coimbra Vendemiatti
Delegação Federativa Efetiva: Fabiano Ravelli
Delegação Federativa Suplente: Charles Semmler

TTTTTREVISANREVISANREVISANREVISANREVISAN J J J J JRRRRR.....

Requerimento questiona convênio
entre prefeitura e faculdade privada

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na noite desta
segunda-feira (9), na 57ª Reu-
nião Ordinária, o requerimento
901/2023, que solicita informa-
ções sobre eventual convênio fir-
mado entre a prefeitura e institui-
ção privada de ensino superior.

De autoria de Laércio Tre-
visan Jr. (PL), a propositura
pede que sejam fornecidos “da-
dos acerca de quaisquer presta-
ções de serviços, patrimônio imó-
vel ou móvel fornecido pela fa-
culdade à prefeitura, relacionan-
do especificamente os anos de 2021,
2022 e até setembro de 2023”.

O parlamentar ainda ques-
tiona, por meio do requerimen-
to, como este convênio foi esta-
belecido, qual a duração do
mesmo, bem como pergunta so-
bre quais bens e serviços foram
oferecidos, no âmbito do acor-
do, pela instituição de ensino.

Laércio Trevisan Jr. indaga se
houve retorno financeiro para a
prefeitura com a participação da
instituição de ensino no Progra-
ma de Saúde Mais Médicos, qual
foi a contrapartida à prefeitura
municipal e, também, se existem
políticas ou acordo específicos para
a distribuição desses recursos.

A Câmara analisa nesta se-
gunda-feira (16), em primeira dis-
cussão, o projeto de lei 141/2023,
do Executivo, que fixa os valores
cobrados pela administração para a
utilização de instalações esportivas
municipais. A última vez que os cha-
mados “preços públicos” pagos para
o uso desses equipamentos havia
sido definido em lei foi em 2011.

A nova redação proposta pelo
Executivo a trechos da lei 7.045
estabelece que a Prefeitura “pode-
rá autorizar, a pessoas jurídicas
de direito privado, associações,
fundações, entidades assistenciais
ou religiosas, a utilização dos es-
paços públicos existentes nos equi-
pamentos esportivos sob adminis-
tração da Secretaria Municipal de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras, para a realização de even-
tos esportivos, artísticos, cultu-
rais, religiosos e similares”.

Pela proposta, o valor a ser
pago, nesses casos, para o uso do
estádio Barão da Serra Negra é
de R$ 5.197,41; do ginásio Wal-
demar Blatkauskas, R$ 3.897,39;
do complexo esportivo Professor
José Carlos Callado Hebling, R$
2.921,13; e dos miniginásios I e II
José de Oliveira Garcia Neto, do
ginásio Walter Ferreira da Silva,
do centro esportivo Dirceu de To-
ledo, do centro esportivo Felício
Maluf, do ginásio Roberto Filet-
ti, do ginásio Waldemar Giusti e
do centro esportivo Alfredo de
Almeida Leite, R$ 1.947,42.

A lei já previa em 2011 e na
atualização proposta agora man-
tém a possibilidade da correção
monetária dos valores “em 1º de
janeiro de cada ano, pelo índice
oficial adotado pelo município”.

Doze anos atrás, haviam sido
definidos os valores de R$ 2.557,98
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PL que eleva o valor pago por uso de estádio e ginásios vai a votação
para o uso do estádio Barão da Ser-
ra Negra; de R$ 1.918,16 para o
ginásio Waldemar Blatkauskas; e
de R$ 958,45 para os miniginási-
os I e II José de Oliveira Garcia
Neto —não havia na lei de 2011
citação aos demais equipamentos.

A pauta da Ordem do Dia da
58ª Reunião Ordinária conta,
ainda, com dois projetos de de-
creto legislativo, uma moção, cin-
co requerimentos e, em segunda
discussão, um projeto de lei.

Os requerimentos abor-
dam a realização de operação
tapa-buracos no Nova Piraci-
caba, a revitalização de praça
na Paulista, a instalação de re-
dutor de velocidade no Cecap e
a reforma do reservatório sub-
terrâneo de água no bairro Alto.

A Tribuna Popular será
ocupada por Luiz Antonio Lo-
pes Fagundes, que falará sobre

os temas “reforma da praça e
alteração da direção da rua
Prudente de Moraes e suas con-
sequências no trânsito; corte de
árvores com mais de 30 anos; e
abertura da rua Moraes Barros”.

Também no Primeiro Expedi-
ente, o vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) fará a entrega da moção
de aplausos 150/2023 ao deputa-
do estadual Alex Madureira (PL)
“pelos serviços prestados à cidade
e à sociedade piracicabana”.

Os trabalhos legislativos po-
dem ser acompanhados, ao vivo,
a partir das 19h30, pela TV Câ-
mara (sintonizada nos canais
11.3 em sinal aberto digital, 4 da
Claro/Net e 9 da Vivo Fibra, no
site camarapiracicaba.sp.gov.br/
tv e nos perfis no Facebook e no
YouTube) e pela Rádio Câmara
Web. A Rádio Educativa 105,9
FM inicia a cobertura às 20h.
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Animação “Trolls 3” e Xuxa de volta aos cinemas
Divulgação

No mês das crianças, duas es-
treias vão agitar o público infanto-
juvenil: a animação musical “Tro-
lls 3 - Juntos Novamente” e a co-
média de fantasia “Uma Fada Veio
Me Visitar”, que traz de volta às
telonas, após 14 anos, a eterna “!Ra-
inha dos Baixinhos” Xuxa Mene-
ghel. Já para os adultos e fãs do
gênero terror, tem “O Exorcista - O
Devoto”, longe de ser tão assusta-
dor quanto o filme original de 1973.

“O EXORCISTA - O DE-
VOTO” (The ExorcisT) — Pas-
sados 50 anos do seu lançamen-
to original, o clássico de terror
“O Exorcista” ganha esta sequ-
ência que já está em cartaz nas
telonas da cidade. O original de
1973, que foi dirigido por Willi-
am Friedkin (que morreu no úl-
timo dia  7 de agosto aos 87 anos),
ganhou dois Oscars e foi um enor-
me sucesso de bilheteria quando
da sua estreia nos Estados Uni-
dos, em dezembro de 1973.

A trama deste novo filme co-
loca em cena Victor Fielding (in-
terpretado por Leslie Odom Jr.),
que desde a morte de sua esposa
grávida em um terremoto, criou
sua filha Angela (a novata Lidya
Jewett) sozinho. Mas quando An-
gela e sua amiga Katherine (a
também novata Olivia O´Neill)
desaparecem na floresta, apenas
para retornar três dias depois sem
nenhuma lembrança do que acon-
teceu com elas, isso desencadeia
uma série de eventos que força-
ram Victor  a enfrentar o mal do
mal e, em seu terror e desespero
procura a única pessoa viva que
já testemunhou algo parecido
antes, no caso a senhora Chris

MacNeil  (interpretada pela vete-
rana Ellen Burstyn, atualmente
com 90 anos), que no filme origi-
nal  interpretou a mãe de Regan
(Linda Blair), a menina com pos-
sessão demoníaca. Dirigido por
David Gordon Green, o filme tem
imagens perturbadoras, referên-
cias sexuais e alguma violência,
mas nada comparável ao assus-
tador filme original. Já lançado
nos Estados Unidos, o filme foi
recebido com frieza pelo público
no site agregador de resenhas
Rotten Tomatoes, o filme teve
uma aprovação de apenas 23%.
O consenso dos críticos diz: “The
Exorcist believer ganha pontos
por tentar levar a franquia de
volta às suas raízes aterrorizan-
tes, mas a falta de novas ideias —
e sustos — torna este um começo
desfavorável para uma nova tri-
logia planejada”. Mas a Univer-
sal Studios já anunciou que “The
Exorcist Deceiver”, o segundo da
nova trilogia, já tem data para
estrear: 18 de abril de 2025.

Só para relembrar os nostálgi-
cos:  “O Exorcista” de 1973 fez gran-
de sucesso em nossos cinemas de
rua quando lançado no saudoso
cine Rivoli em 27 de março de 1974,
onde ficou 18 dias em cartaz. Numa
época em que era bastante normal
os filmes serem reprisados, “O Exor-
cista” voltaria a ser exibido em ja-
neiro de 1976 no cine Colonial e em
dezembro de 1981 no cine Tiffany.
Será que alguém ainda se lembra?.

“UMA FADA VEIO ME VI-
SITAR” é uma comédia de fanta-
sia endereçada ao público infanto-
juvenil. Adaptação do livro homô-
nimo da escritora Thalita Rebou-

Após 14 anos longe dos cinemas, Xuxa Meneghel está
de volta às telonas na comédia Uma Fada Veio Me Visitar

ças, o filme marca o retorno da apre-
sentadora e atriz Xuxa Meneghel
aos cinemas após 14 anos , quando
estrelou ”Xuxa em O Mistério da
Feiurinha”, em 2009, ao lado da
filha Sasha. Dirigido por Vivianne
Jundi (da série  “Detetives do Pré-
dio Azul”), a trama envolve a ado-
lescente Luna (Antonia Périssé) ,
que vive uma fase rebelde em casa
e recebe a visita da Fada Tatu
(Xuxa), que tem a missão de tor-
nar Luna a melhor amiga de sua
rival, Lara (Vitória Valentin), a
garota popular da escola. No en-
tanto, por ter passado mais de três
décadas adormecida, Tatu precisa
de ajuda para se adaptar à cultura
e ao comportamento das novas ge-
rações. A fada vivida por Xuxa faz
muitas referências aos anos 1980,
ao se fantasiar de personagens e
personalidades que marcaram a

década. Além de sua volta aos ci-
nemas após longo período, Xuxa
também  ganhou recentemente
um documentário da Globo Play
e em breve será vista em “Tarã”,
série infantil da Disney . É a eter-
na “Rainha dos Baixinhos” vol-
tando com tudo, aos 60 anos.

“TROLLS 3 - JUNTOS
NOVAMENTE” (Trolls Band
Together), animação musical di-
rigida por  Walt Dohrn e Tim
Heitz, é a sequência de “Trolls 2”,
lançado em 2020. Neste terceiro
capítulo da franquia,  a rainha
Poppy descobre que seu namora-
do Branch já fêz parte  de uma
boy band com seus irmãos Floyd,
John Dory, Spruce  e Clay. Mas
quando Floyd é sequestrado,
Branch e Poppy embarcam em
uma jornada para reunir os ou-
tros irmãos e resgatar Floyd.
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Homenagens evidenciam empreendedor
negro há 30 anos no setor de pizzaria
Moção de aplausos entregue por Acácio Godoy destaca o legado de Marcos Geraldo Rosa, que há três décadas montou pizzaria

Rubens Cardia

Marcos Geraldo Rosa ocupou a tribuna de honra para agradecer a homenagem:
“Estar neste lugar para um homem preto de 63 anos não é fácil. É muita luta e desafio.”

A história de empreendedoris-
mo de Marcos Geraldo Rosa, co-
nhecido como Rosa, foi relembra-
da em homenagem da Câmara
Municipal de Piracicaba, na moção
de aplausos 138/2023, proposta
pelo vereador Acácio Godoy (PP),
que no requerimento 765/2023 ga-
rantiu a reunião solene transcorri-
da na noite desta terça-feira (10),
no salão nobre Helly de Campos
Melges, onde o contemplado da
noite, acompanhado de familiares,
amigos, autoridades e representan-
tes de entidades recebeu as honra-
rias pelos 30 anos da Rosa’s Pizzas,
completados em fevereiro de 2023.

Rosa foi um atleta que se des-
tacava nas corridas de 100 e 200
metros em competições na cidade
de Marília, onde morava. Ao mu-
dar-se para Piracicaba, conheceu
Esmerail Corrêa, também atleta,
que mais tarde se tornaria sua es-
posa. Ao iniciar a vida de casados,
receberam o apoio da família e fo-
ram morar numa edícula, que pos-
suía grande terreno; surge, então,
a intenção de usar aquele espaço
para abrirem o próprio negócio.

O casal trazia experiência em
diferentes áreas: Esmerail, cabelei-
reira especializada em cortes afros,
e Rosa com assessoria de chefe de
cozinha tradicional e vegetariana.
Deram então início à construção de
um “barracão”, com dois andares,
onde iriam empreender. A ideia de
montar uma pequena pizzaria sur-
giu a partir da experiência de Rosa
com a produção e venda do produ-
to. Com determinação, tomaram a
decisão de montar a Rosa’s Pizzas.

Rosa construiu o primeiro for-
no de barro para assar as pizzas na
lenha. Sozinho, sem projeto técni-
co, pesquisou e teve o apoio dos Ir-
mãos Schiavolin, donos de olaria
no bairro Campestre, onde apren-
deu a “fazer” o forno a lenha.

SOLENIDADE - Abrindo o
ciclo de saudações na solenida-
de, a integrante do Conselho De-
liberativo da Sociedade Beneficen-
te Treze de Maio, Conceição Apa-
recida Nascimento Sandoval (Cei-
ça) saudou a formação da mesa
diretiva dos trabalhos da noite.
E, registrou a satisfação em po-
der falar do amigo Rosa, compa-
nheiro de muito tempo, que “sem-
pre foi além de um excelente pro-
fissional, foi um parceiro, mesmo
sem saber”, destacou Ceiça, que
ainda considerou a dedicação de
Marcos perante o Treze de Maio,
nos eventos onde a pizza era o
fator principal na arrecadação de
recursos para fins assistenciais e
de entretenimento perante a co-
munidade. A conselheira também
parabenizou a assertiva do vere-
ador Acácio nas homenagens.

O conselheiro da Acipi (Asso-
ciação Comercial e Industrial de
Piracicaba), Marcos Rogério Rossi
destacou o quanto de empreende-
dorismo segue o exemplo de Rosa
ao vislumbrar a comercialização
das pizzas. Rocci concluiu suas ex-
planações também parabenizando
o vereador Acácio pelas honrarias.

O presidente do Conepir (Con-
selho da Comunidade Negra de
Piracicaba), Luciano Alves Lima,
que também compôs a mesa de
honra, destacou o legado de Mar-
cos Rosa nestes 30 anos ao en-
frentar um mercado que não é
para qualquer um. Também res-
saltou o caráter da homenagem
em contemplar uma pessoa que
milita na causa negra de Piracica-
ba, por também ser um dos conse-
lheiros do Conepir. E, para sinali-
zar o diferencial da Rosa’s Pizza,
Luciano Alves citou a preferência
de seu filho de 12 anos, por não
trocar por nada a pizza “impar,
artesanal, em fabricação que agre-

ga a família”, disse Luciano, que
ainda citou o lado interessante de
um afro brasileiro como o Rosa,
sendo considerado um dos mai-
ores pizzaiolo de Piracicaba.

O presidente dos trabalhos
da noite e autor da solenidade,
Acácio Godoy saudou a todos,
com destaque a Luciano Alves,
presidente do Conepir, que tam-
bém atua na defesa da pauta do
empreendedorismo afro há mui-
tos anos. O parlamentar também
pontuou a importância da Acipi e,
da amiga Ceiça, conselheira do Tre-
ze de Maio, pelo que representa
para a trajetória de Marcos Rosa.

“Que gostoso estar aqui esta
noite, tão gostoso como a Rosa’s
Pizzas, disse Acácio, que ainda res-
saltou o papel da família, onde não
é qualquer empresa que permane-
ce por 30 anos no mesmo ramo.
“Só eles sabem o quanto custou
isso, quanto choro e lutas, onde as
fazes são muitas para lembrar e,
continuando ali. O parlamentar
também falou de experiência fami-
liar, ao contemplar genro e agrega-
dos, onde aumentou o consumo de
pizzas. “Quem não conhecia ficou
encantado, principalmente o filho
menor, Jesus, de 4 anos”, con-
cluiu Acácio, que reconheceu a pri-
mazia da escolha da homenagem
pelo seu gabinete parlamentar.

Acácio também enfatizou o
lado atlético de Rosa e, outras ati-
vidades, sendo que até no ramo de
jornal impresso ele atuou, na cir-
culação do Zona Sul, “além de ser
um agente político de primeira mão.
Se hoje tem um gabinete negro na
Câmara, é por que o Marcos foi um
dos tijolinhos a consolidar minha
candidatura”, disse o parlamentar,
que ainda falou do reconhecimen-
to pela história, sobre o engaja-
mento da pessoa em qualquer ce-
nário, com foco no Black Money,

em referência ao povo judeu, para
a circulação do nosso dinheiro
em privilegiar o comércio local.

Na sequencia da solenidade foi
exibido um vídeo sobre a história
de Marcos Rosa, incluindo sua tra-
jetória e luta para se consolidar no
ramo da pizzaria. E, ainda na con-
tinuidade da solenidade, o verea-
dor Acácio Godoy fez a entrega da
moção de aplausos e as demais
honrarias, que foram entregues
perante os familiares de Rosa.

HOMENAGEADO - Mar-
cos Geraldo Rosa ocupou a tri-
buna de honra para agradecer a
homenagem. “Estar neste lugar
para um homem preto de 63 anos
não é fácil. É muita luta e desa-
fio. Agradeço a todos. A vida se
define por só uma coisa: as nos-
sas buscas”, iniciou o contem-
plado da noite em seu discurso
de gratidão pelas homenagens e
presença de amigos e familiares.

Rosa evidenciou o trabalho
do vereador Acácio. E, rememo-
rou que após chegar à cidade se

deparou com uma Piracicaba ra-
cista, sendo que até então nem se
dava conta de que era um homem
preto, o que provocou um olhar
diferenciado, onde procurou to-
mar atitudes para se inserir.

“O esporte te dá visibilidade
porque as pessoas não veem a sua
cor. Você é quase que intocável”,
disse Rosa, que também comentou
sobre o encontro que teve com o
então prefeito de Piracicaba, João
Herrmann, que trouxe o Congres-
so da Une. “Quero você lá, pois eu
não tenho nenhum preto lá”, dis-
se o ex-prefeito, segundo Rosa.

Rosa também rememorou
fatos vivenciados por Ceiça San-
doval, além de outras amizades
que fez pela cidade e, discorreu
um pouco sobre o desafio que
foi montar a pizzaria, passando
pela compra do maior número
de tijolos, até o desafio de en-
tregar no prazo combinado 500
pizzas, “onde foi o início de Deus
mostrando a verdade”, disse.

O contemplado da noite tam-

bém falou do Movimento Negro,
além de lembrar de dona Rosinha
- presente na solenidade. “Ela fala-
va e a gente ficava quieto porque
era algo de excelência. Sou muito
grato a Piracicaba, pelo Título de
Cidadão Piracicabano, conferido
pelo ex-vereador João Manoel
dos Santos”, disse Marcos Rosa,
que ainda fez referência às fi-
lhas, em atitudes a tomar perante
a vida, sendo mulheres negras.

“Na atitude é que você precisa
mostrar que está ali. O negro em
determinadas situações tem que
tomar cuidado. Entrei em certos
lugares graças ao trabalho e fui bem
recebido. Isto é algo que vai ficar
aqui. Grato. Nunca ganhei um cen-
tavo em política, nunca sai candi-
dato. Obrigado a todos. Deus aben-
çoe, em nome da minha família”,
concluiu Rosa, que ainda mencio-
nou sua esposa, Esmerail, frente
à sua linha dura e de firme pro-
pósito, visando o melhor objetivo
para todos, onde os netos se cons-
tituem o melhor troféu da vida.
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Com ações de prevenção, Cerest
Piracicaba marca seus 20 anos
Abertura da Semana Municipal de Prevenção de Acidentes e Doenças
Relacionadas ao Trabalho, a Sempat, será na próxima segunda (16)
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Quarenta e oito vias
receberam reforços

PROGRAMAÇÃO DO 25ª SEMPAT
De 16 a 20/10

ABERTURA
DIA 16/10/2023
Solenidade de Abertura
Salão Nobre da Fumep
Av. Monsenhor Martinho Salgot, 560 – Areão
Tema: Olhando para a Atividade de Trabalho do Cerest Piracicaba
08h30 – Coffe break
09h – Formação de mesa
09h30 – Relato de experiências
Ações Interinstitucionais Ministério Público do Trabalho e a atuação do
Cerest - Dr. Mario Antônio Gomes – Procurador do Trabalho do MPT
10h - O papel da Instituição Pública na análise de acidente de trabalho –
José Marçal Jackson Filho/Pesquisador da Fundacentro
10h30 - Relato de um acidente de trabalho suas histórias e trajetórias –
Horácio Figueiredo Ramos Fernandes

PALESTRA
Salão Nobre do Centro Cívico - Rua Antônio Corrêa Barbosa, 2.233 –
Chácara Nazaré
Tema: Segurança do Alimento, saúde e prevenção no setor gastronômico
15h – Formação de mesa
15h30 – A Importância das Boas Práticas de Fabricação nos serviços de
Alimentação. Palestrantes: Ângela de Fátima Kanesaki Correia e Célia
Regina de Ávila Oliveira – Docentes da Fatec
15h50 – Saúde e prevenção no ambiente de trabalho. Palestrante: Ales-
sandro Jose Nunes da Silva - técnico de Segurança do trabalho do
Cerest.
16h – Plano de Gerenciamento de Resíduos Sólidos para geradores de resí-
duos e o preenchimento online do sistema PGR segundo a Lei 19.039/2022.
Palestrantes: Celise de Oliveira Romanini - Diretora do Departamento de
Controle Ambiental e Carina Detoni de Rezende Fiscal de Serviços Públi-
cos da Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente de Piracicaba (Si-
map)
16h30 - Perguntas

PALESTRA
Salão Nobre da FOP (Faculdade de Odontologia de Piracicaba - Unicamp)
Av. Limeira, nº901 – Areião
18h - Mesa redonda: Saúde mental e organização do trabalho: da indivi-
dualização ao olhar coletivo
Expositores:
Maria Maeno – Pesquisadora Fundacentro
José Roberto Heloani – Pesquisador Unicamp
Mediador: José Antônio Fernandes Paiva - Sindicato dos Bancários

DIA 17/10/2023
Local: Simespi Rua Samuel Neves, 1.601 – Bairro dos Alemães
Tema: Criação de Comitê de Prevenção de Acidentes de Trabalho Fatais
18h – Apresentação da proposta da Criação de Comitê de Prevenção de
Acidentes de Trabalho Fatais
Palestrantes:
André Lucas Gabriel - Coordenador EHS – CNH Industrial Brasil Ltda.
Alessandro José Nunes da Silva – Cerest Piracicaba
Mediadores:
Wagner da Silveira, Juca – Presidente do Sindicato dos Trabalhadores
Metalúrgicos de Piracicaba e região
Erick Gomes – Presidente do Simpespi

DIA 18/10/2023
Local: Fumep
Av. Monsenhor Martinho Salgot, 560 – Areão 
Inauguração do Laboratório de Equipamentos de Proteção Coletiva
9h30 às 10h30

DIA 19/10/2023
Local: Clube do Sindicato dos Metalúrgicos de Piracicaba
Avenida Dois Córregos, 3.110 – Dois Córregos
Tema: Precarização do trabalho e os impactos na atividade sindical
18h – Coffe break
18h30 – Mesa redonda
PALESTRANTE:
José Dari Krein, do Cesit-Unicamp
José Reginaldo Ignacio, do Fórum Sindical/Nova Central
Mediadora: Mara Alice Conti Takahashi
20h Debate
21h Encerramento

DIA 20/10/2023
Local: Salão Nobre da Câmara de Vereadores de Piracicaba
19h - Reunião Solene – 20 anos do Cerest

Clarice Bragantini é coordenadora do Cerest Piracicaba Fiscalizar e criar ações para evitar acidentes de trabalho

Fotos: Divulgação/CCS

Com o objetivo de promover
a união entre diversas instituições
para divulgar, discutir ações e me-
didas que assegurem o cumpri-
mento em relação à Saúde e Segu-
rança no Trabalho, o Cerest Pira-
cicaba (Centro de Referência em
Saúde do Trabalhador), vincula-
do a Secretaria Municipal de Saú-
de, e a CIST (Comissão Interinsti-
tucional de Saúde do Trabalhador)
realizam a 25ª edição da Sempat
(Semana Municipal de Prevenção
de Acidentes e Doenças Relacio-
nadas ao Trabalho) de 16 a 20 de
outubro, com abertura na próxi-
ma segunda-feira, 16/10, às 8h30,
no auditório da Fumep (Funda-
ção Municipal de Ensino de Pira-
cicaba) com entrada gratuita.

A diretora do Cerest Piracica-
ba, Clarice Bragantini, reforça a
importância do evento para a cida-
de e região e enaltece, também, as
comemorações da trajetória de 20
anos de existência do Cerest que atua
em defesa da saúde dos trabalha-
dores. “O Cerest é polo de difusão e
suporte técnico para as ações de
Saúde do Trabalhador em 14 muni-
cípios da região. Nestes 20 anos,
podemos dizer, com certeza, que,
com o empenho de toda nossa equi-
pe, muitas vidas foram salvas a par-
tir de ações e cobranças feitas a ór-
gãos públicos, privados, empresas,
sindicatos e diversos setores que têm
se empenhado em melhorar, a cada
dia, a qualidade de vida dos traba-
lhadores. A Sempat é outra ação
muito importante que envolve to-
dos os agentes da segurança do tra-
balho para troca de experiências e
planejamento de futuras ações em
benefício do trabalhador”, afirmou.

Com o tema Olhando para a
Atividade de Trabalho do Cerest
Piracicaba, a abertura da 25º
Sempat está prevista para às 8h30
do dia 16/10, com solenidade fes-
tiva e participação de autorida-
des locais e regionais, seguido de
palestras com Mário Antônio
Gomes, procurador do MPT (Mi-
nistério Público do Trabalho –
15ª Região) que vai abordar ações
interinstitucionais MPT e a atua-
ção do Cerest; com José Marçal
Jackson Filho, pesquisador da
Fundacentro (Fundação Jorge
Duprat Figueiredo, de Seguran-
ça e Medicina do Trabalho), que
vai falar sobre o papel da Insti-
tuição Pública na análise de aci-
dente de trabalho; e Horácio Fi-
gueiredo Ramos Fernandes que
fará relato de um acidente de tra-
balho e suas histórias e trajetórias.

Apoiam as ações da 25º Sem-
pat: Conselho Municipal de Saúde,
as Secretarias de Trabalho e Ren-
da, Turismo, e Meio Ambiente, o
Conespi (Conselho das Entidades
Sindicais de Piracicaba), Simespi
(Sindicato Patronal das Indústri-
as Metalúrgicas de Piracicaba e
Região), MPT da 15ª região, Sest/
Senat, Câmara Municipal, Ascopi
(Associação das Construtoras de
Piracicaba), Fumep e Fatec, Sinti-
compi (Sindicato dos Trabalhado-
res na Indústria da Construção e
Mobiliário), Seconci (Serviço Soci-
al da Construção Civil do Estado
de São Paulo), Apaflar (Associa-
ção Piracicabana de Alimentação
Fora do Lar), Unimed Piracicaba,
Hospital Fornecedores de Cana,
Santa Casa de Misericórdia,
Hyundai Motors e ArcelorMittal.

Cerest em benefício da
saúde do trabalhador

O Município de Piracica-
ba dispõe de serviço especi-
alizado em Saúde do Traba-
lhador (PST) desde o início da
década de 1990. Com a mu-
nicipalização da Vigilância
Sanitária em 1997, Piracica-
ba passou a dispor de legis-
lação própria na área com
atribuição plena para realizar
a vigilância nos ambientes de
trabalho, sempre seguindo as
diretrizes do SUS definidas
pelo Ministério da Saúde.

Em 2003, o PST se trans-
forma em Cerest sendo cre-
denciado como polo regional
de saúde do trabalhador e
sua principal atribuição é di-
fundir para a rede pública de
saúde e para a sociedade o
modo de Atenção, Vigilância
e Prevenção em Saúde do
Trabalhador. Além disso, é

responsável pelos indicado-
res sobre acidentes de traba-
lho em diversos segmentos,
no setor formal e informal,
em sua área de abrangên-
cia por meio do Sistema de
Vigilância dos Acidentes de
Trabalho (Sivat) que registra
todos acidentes de trabalho
ocorridos nos hospitais e pron-
tos-socorros desde 2003.

Nestes 20 anos, o Cen-
tro de Referência em Saú-
de do Trabalhador atua em
parceria e colaboração com
várias instituições públicas
e da sociedade c iv i l  que
par t i c ipam da  Comissão
Intersetorial de Saúde do
Trabalhador (CIST) que as-
sessora o Conselho Munici-
pal de Saúde nas decisões
sobre a política municipal
de saúde do trabalhador.

Entre os dias 28/9 a 11/10,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran), foram realizados serviços
de sinalização horizontal e ver-
tical em 48 vias, sendo cinco
avenidas, 43 ruas e um ponto.

A ação faz parte da estraté-
gia da Semuttran, que realiza sis-
tematicamente uma série de ser-
viços de revitalização e reforço de
sinalização de trânsito horizon-
tal e vertical em ruas e avenidas
da cidade, com objetivo de garan-
tir mais segurança para pedestres,
ciclistas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desa-
celeração, Linha de Redução de
Velocidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semut-
tran, a tinta especial utilizada
na sinalização horizontal con-
tém microesferas de vidro, que
permite melhor visualização por
refletir a luz dos veículos. Quan-
do necessário, os serviços tam-
bém incluem a instalação de ta-
chão e tachinha e troca de placas
da sinalização vertical e aérea.

ENDEREÇOS ATENDI-
DOS — AVENIDAS: Avenida 31
de Março (eixo e sinalização verti-

Rua Olga Pagotto Santiago foi uma das vias que recebeu reforço
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cal), Avenida Eurico Gaspar Dutra
(horizontal de lombada e pedes-
tres), Avenida Laranjal Paulista
(parada obrigatória), Avenida
Pompéia (reposição de sinalização
vertical), Avenida Primeiro de Agos-
to (eixo, canalização, faixa de pe-
destre). RUAS: Rua Abdo Maluf,
Rua Alberto Ramos, Rua Alferes
José Caetano, Rua Ana Nery, Rua
Ângelo Carregari, Rua Buritama,
Rua Caçapava, Rua Cafelândia,
Rua Caieiras, Rua da Colônia, Rua
Dona Maria, Rua Dona Regina,
Rua Dona Stella, Rua Doutor Otá-
vio Amaral Gurgel, Rua Fagundes
Varella, Rua Frei Jacinto, Rua Gá-
lia, Rua Garça, Rua General Ron-
don, Rua Ingá, Rua João Gimenez,
Rua João Ramalho, Rua José An-
tônio da Cruz, Rua Lélio Ferrari, Rua
Lisboa, Rua Luiz Zem, Rua Nossa
Senhora de Aparecida, Rua Nossa
Senhora do Carmo, Rua Olga Pa-
gotto Santiago, Rua Olívia Gobbo
Nardelli, Rua Otávio Mangabeira,
Rua Padre Lopes, Rua Professor
Pedro de Mello, Rua Princesa Amé-
lia, Rua Professor Felinto de Brito,
Rua Santo Otávio, Rua São Judas
Tadeu, Rua Senador Saraiva, Rua
Tupã, Rua Veridiana Aparecida
Elesbão, Rua Virgílio da Silva Fa-
gundes, Rua Vitória Régia, Tra-
vessa Alemanha. PONTOS: Pra-
ça Antonio de Pádua Dutra.

Em 2023, a sede das Teste-
munhas de Jeová no Brasil com-
pleta 100 anos. O primeiro ende-
reço foi no Rio de Janeiro. Insta-
lado em Cesário Lange desde 1980,
o atual complexo conta com mais
de mil voluntários, que trabalham
e moram no local conhecido como
“Betel”. A sede abriga um dos
maiores parques gráficos da região
e duas exposições gratuitas, tra-
zendo visibilidade a essa parte do
estado. Todo o empenho é voltado
para a produção de materiais de
educação bíblica e social. Milhões
de pessoas já se beneficiaram com
essa obra de ensino. O Betel do
Brasil traduz, imprime e envia
publicações para quase toda a
América do Sul, alguns países da
América Central e da África.

Na gráfica, há duas impresso-
ras de alta velocidade que juntas
produzem por hora mais de 400
mil revistas. É dali que sai a revis-
ta A Sentinela, publicada em por-
tuguês desde novembro de 1923
(em inglês, desde 1879). Essa re-
vista tem uma das maiores tira-
gens do planeta e é traduzida para
413 idiomas. A sede também pro-
duz conteúdos em braile-portugu-
ês e vídeos para a comunidade
surda. Em 2022, houve o lança-
mento da Bíblia na Língua Brasi-
leira de Sinais (Libras). Essa é a
primeira tradução completa da Bí-
blia em Libras e a terceira completa
em língua de sinais no mundo.

Betel ainda organiza um ser-
viço educacional individual e inclu-
sivo com benefícios a toda a popu-

Testemunhas de Jeová completam um
centenário de educação e ensino no Brasil

lação. Voluntários oferecem gratui-
tamente estudos bíblicos e, se ne-
cessário, providenciam aulas de
alfabetização. Para Carmen Santos,
que é voluntária na sede há 50
anos, participar desse trabalho é
algo muito gratificante. “É emocio-
nante ver mais pessoas lendo e apli-
cando em suas vidas as sábias pa-
lavras da Bíblia. Ao notar como
elas ficam mais felizes e cheias de
esperança, me sinto contente em
realizar este trabalho”, relata.

VISITAS ABERTAS AO
PÚBLICO — Betel recebe até 12
mil visitantes todo mês, vindos de
várias partes do país. Além da grá-
fica, é possível explorar duas expo-
sições. Na exposição A Bíblia – O
Livro e Seu Autor, os visitantes
poderão ver como a Bíblia sobrevi-
veu até os nossos dias. A exposição
histórica Herança apresenta em de-
talhes a história das Testemunhas
de Jeová no Brasil e na região.

Os hotéis, as pousadas, os res-
taurantes e o comércio local se be-
neficiam com a reabertura da sede,
que na pandemia ficou cerca de três
anos fechada para visitas externas.
As instalações atuais, que comple-
tam 43 anos, passam agora por
uma grande renovação, trazendo
um impacto positivo para a econo-
mia da região. Muitos voluntários
estão se mudando para as cidades
vizinhas, enquanto muitos outros
visitantes ocupam a rede hoteleira.

Para fazer uma visita guiada,
agende gratuitamente um dia e ho-
rário no site jw.org, na aba “Quem
Somos”, seção “Visitas a Betel”.
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100 anos de educação
e ensino no Brasil
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682

Fotos: Divulgação

MARCHA DA FAMÍLIA
Aconteceu no feriado de 12 de outubro, em
Piracicaba, a Marcha da Família, em con-
formidade com a direção nacional desse
evento, coordenado simultaneamente em
todo o Brasil. Aqui na cidade de Piracica-

Movimento reunião centenas de pessoas na Marcha da Família Pastor Fernado Favareto, do MCCP, fez pronunciamento

ba, a coordenadora Patricia Gonsales Si-
queira contou com o apoio de vários movi-
mentos, como o MDP, o Levanta Piracicaba
e o MCCP (Movimento Cristão de Consci-
entização Política), que, com a coleta de

mais de 500 assinaturas contra a ADPF 442,
nesse feriado, já passa a marca de 6.000
assinaturas coletadas, tendo o apoio da Di-
ocese e do Conselho de Pastores de Piraci-
caba. O diretor Regional do MCCP, Fernan-

do Favoretto, coordena essa ação na cida-
de, e diz que o objetivo final é entregar, ao
Senado Federal, provavelmente ao senador
Magno Malta, esse documento contra a
descriminalização do abordo no Brasil.

SR. CRISTIANO CESAR MORETTI fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava 50 anos,
filho do Sr. Ismail Pascoal Moretti e da
Sra. Vera Lucia Balaminutti Moretti, já fa-
lecida; deixa as filhas: Tawana Nathaly
de Barros Moretti e Iandra Moretti. Deixa
demais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório do Cemitério
Municipal da cidade de Rio das Pedras/
SP, para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARNALDO PAGOTTO faleceu dia
11 p.p., nesta cidade, contava 88 anos,
filho dos finados Sr. Jose Pagotto e da
Sra. Antonia Antonelli, era viúvo da Sra.
Luzia Mazzero Pagotto; deixa os filhos:
Ana Teresinha Pagotto de Campos, ca-
sada com o Sr. Miguel Arcanjo de Cam-
pos; Francisco Antonio Pagotto, casado
com a Sra. Elza Spironello Pagotto e Jose
Eduardo Pagotto, casado com a Sra. Gi-
selis Libardi Pagotto. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 15h00 do Velório
da Saudade, sala “04”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SIDINEI FRANCISCO PEREIRA
faleceu dia 11 p.p., nesta cidade, con-
tava 39 anos, filho dos finados Sr. Jose
Agost inho Pereira e da Sra. Natal ia
Francisco Pereira; deixa o fi lho: Ma-
theus Fernandes Pereira. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Safira”, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DELAREI HILARIO DO NASCI-
MENTO faleceu dia 11 p.p., na cidade de
Charqueada/SP, contava 66 anos, filho
dos finados Sr. Benedito Hilario do Nasci-
mento e da Sra. Maria Aparecida Hilario
do Nascimento, era casado com a Sra.
Alzira dos Santos Nascimento; deixa os
filhos: Simone Cristina do Nascimento;
Celia Cristina do Nascimento Santos, ca-
sada com o Sr. Erivan dos Santos; Andre
Cristiano do Nascimento; Marcia Regina
do Nascimento Rodrigues, casada com o

Sr. Odair Jose Rodrigues e Claudia Maria
do Nascimento. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 10h00 do Velório do Cemi-
tério Municipal da cidade de Charqueada/
SP, para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSANGELA APARECIDA BAR-
BOSA faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 63 anos, filha do Sr. João Seve-
rino Barbosa e da Sra. Iracema Gonçal-
ves de Almeida, já falecida; deixa os fi-
lhos: Tatiana Fernanda de Lima; Rodrigo
Fabiano de Lima, casado com a Sra. Ca-
mila Martins Meneghetti de Lima e Daiane
Cristina de Lima. Deixa 2 netos, demais
familiares e amigos. O velório ocorreu
anteontem das 12h00 às 17h45 na sala
“Diamante” do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piracicaba, ten-
do seguido o féretro às 18h00 para a
realização da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do mesmo
local. Procedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IDALINA MARIA CARNEIRO fa-
leceu anteontem, nesta cidade, contava
91 anos, filha dos finados Sr. Olimpio
Martins Barbosa e da Sra. Maria dos Reis
Barbosa, era viúva do Sr. Lazaro Carnei-
ro; deixa os filhos: Nestor Carneiro e Er-
nesto Carneiro, já falecido deixando viú-
va a Sra. Sebastiana Carneiro. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 10h30 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CARMELINA DOS ANJOS FREI-
XEDELO faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 90 anos, filha da Sra. Ale-
xandrina dos Anjos Rodrigues, era viú-
va do Sr. Teodoro Augusto Freixedelo;
deixa o filho: Luiz Ricardo Freixedelo,
casado com a Sra. Ana Paula Testoni
Freixedelo. Deixa 02 netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o féretro às
15h00 da sala 01 do Velório do Cemité-
rio Primavera 1 da cidade de Guarulhos/
SP, para a referida necrópole. À família e

amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANDREIA MOREIRA DOS SAN-
TOS faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 44 anos, filha dos finados Sr.
Jose Moreira da Silva e da Sra. Maria
Aparecida Gimenes da Silva, era casada
com o Sr. Luis Fernando dos Santos;
deixa o filho: Alafy Fernando Santos. Dei-
xa irmãos, cunhados, sobrinhos, demais
familiares e amigos. O velório ocorreu
ontem das 07h30 às 10h45 na sala “Es-
meralda” do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piracicaba, ten-
do seguido o féretro às 11h00 para a
realização da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do mesmo
local. Procedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIS FERNANDO MASCHIETO
faleceu anteontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 65 anos, fi lho dos
finados Sr. Geraldo Maschieto e da Sra.
Rosalina Pizol Maschieto, era casado
com a Sra. Carmem Silvia Ramaciotti
Maschieto; deixa os filhos: Bruno Ro-
berto Maschieto; Gabriel Fernando Mas-
chieto; Kenrrison Miguel Maschieto e
Leandro Maschieto. Deixa demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o féretro às
14h00 do Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, sala “C”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EVANILDE FERREIRA BORGES
FURLAN faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 84 anos, filha dos finados
Sr. Sebastião Ferreira Borges e da Sra.
Adelaide Tineli, era casada com o Sr.
Ibraim Furlan; deixa os fi lhos: Dicler
Furlan, casado com a Sra. Rita de Cas-
sia D. Furlan e Daisy Furlan da Silva,
casada com o Sr. Manoel Carlos da Sil-
va. Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às 16h00 do
Velório da Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARIOVALDO APARECIDO TREN-
TO faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 71 anos, filhos dos finados Sr.
Geraldo Trento e da Sra. Mercedes Pi-
lon Trento, era casado com a Sra. Ma-
ria Aparecida Giovanetti Trento; deixa
o filho: Matheus Giovanetti Trento. Dei-
xa demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

ENGENHEIRO AGRÔNOMO SR. WAL-
DEMAR GIMENEZ faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 79 anos, filho dos
finados Sr. José Antonio Gimenez e da
Sra. Julia Antonia Gimenez, era casado
com a Sra. Dilma Scarpari Gimenez; dei-
xa os filhos: Dr. Luiz Fernando Scarpari

Gimenez e Marcos Eduardo Scarpari Gi-
menez, casado com a Sra. Daniele Jus-
tina P. Leite Gimenez. Deixa a neta Bian-
ca, demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “06”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ HENRIQUE DO NASCIMEN-
TO faleceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 52 anos, filho da Sra. Edna Maria
do Nascimento, era casado com a Sra.
Janaina Aparecida de Oliveira; deixa os
filhos: Vinicius Henrique Marinelli; Luiz
Henrique do Nascimento Junior, casado
com a Sra. Keila Gonçalves da Silva e
Michelle Aparecida do Nascimento. Dei-
xa netos, irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, saindo o fére-
tro às 09h00 do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, sala “01”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDIR CHICHINELLI faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 54 anos, filho
do Sr. Luiz Chichinelli, já falecido e da
Sra. Luzia Ravazoli Chichinelli, era ca-
sado com a Sra. Ana Tereza Mirandola
Chichinelli; deixa os filhos: Valdir Chichi-
nelli Junior e Thiago Chichinelli. Deixa
demais familiares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 20h00 até às 08h45 de
hoje na sala “Esmeralda” do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano de Pi-

racicaba, seguindo o féretro às 09h00 para
a realização da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão Nobre” do mes-
mo local. Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormente. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AYRTON SILVANO faleceu ontem,
na cidade de Charqueada/SP, contava
85 anos, filho dos finados Sr. Julio Sil-
vano e da Sra. Amalia Granzotto, era
casado com a Sra. Aparecida Bueno
Silvano; deixa os filhos: Aparecida Su-
eli Silvano Petrucheli, casada com o
Sr. Enadir Petrucheli; Vanderli Apare-
cida Silvano Dario, casada com o Sr.
Pedro Laurindo Dario e Lazaro Nivaldo
Silvano. Deixa irmãos, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, saindo o fé-
retro às 14h00 do Velório do Cemitério
Municipal da cidade de Charqueada/SP,
para a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CARMO FREDERICO GALDI fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava 79
anos, filho dos finados Sr. Giacomo Gal-
di e da Sra. Antonieta Aleoni, era casado
com a Sra. Celia Regina dos Santos Sig-
norelli; deixa os filhos: Frederico Galdi e
Viviane Galdi. Deixa netas, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às 10h30
do Velório da Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. CLEIDE LOPES DA SILVA fa-
leceu dia 11pp na cidade de Piraci-
caba aos 88 anos e era viúva do Sr.
Narciso Antonio da Silva. Era filha
do Sr. Manoel Lopes e da Sra. Her-
minia Cordova, falecidos. Deixa os
filhos: Vanderlei Antonio da Silva,
Narciso Antonio da Silva Filho ca-
sado Cleide Lucia da Silva. Deixa
neto, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se anteon-
tem as 13:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade
– Sala 01, seguindo para o Cemi-
tério da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. NELSON DIAS DA SILVA fale-
ceu dia 11pp na cidade de Piracica-
ba aos 71 anos e era casado com a
Sra. Benedita Viciano.  Era filho do
Sr. Benedito Afonso da Silva e da
Sra. Aparecida Vieira, falecidos.
Deixa os filhos: Silvana Viciano Dias
da Silva casada com Fernando Ce-
sar da Silva e Marcos Natalino Fran-
cisco casado com Rosangela Via-
na Francisco.  Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se anteon-
tem as 16:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 01, seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ALCINDO DIAS faleceu dia
11pp na cidade de Piracicaba aos
76 anos e era casado com a Sra.
Teresa de Fatima Nogueira Dias. Era
filho do Sr. Benedito Dias e da Sra.
Maria das Dores, falecidos. Deixa
os filhos: Robson Carlos Dias ca-
sado com Edilaine dos Santos Dias,
Rosana de Fatima Dias, Anderson
Cristiano, Maycon Luan . Deixa 06
netos e demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se anteontem
as 16:30hs, saindo a urna mortuária
do Velório Parque da Ressurreição –
Sala D, seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO NADIR FIORAVANTE
faleceu dia 11pp na cidade de Pi-
racicaba, aos 63 anos de idade e
era filho do Sr. Antonio Fioravan-
te (já falecido) e da Sra. Maria
Vilma Soave Fioravante. Deixa os
filhos: William Fioravante casado
com Katia Jaqueline Viriato Fiora-
vante, Endyara Fioravante e Joy-
ci Caroline Nunes Fioravante. Dei-
xa 2 netas, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se anteontem as 13:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Rio das Pedras, seguindo
para o Cemitério Municipal de Rio
das Pedras. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANTONIETA MARIA DA SIL-
VA faleceu dia 11pp na cidade de

Piracicaba, aos 77 anos de idade e
era viúva do Sr. Severino Serafim
da Silva. Era filha do Sr. João Ro-
drigues da Silva e da Sra. Maria
Rosa da Silva, falecidos. Deixa os
filhos: Maria de Fatima da Silva Melo
casada com Luiz Rosa de Melo,
Valter Serafim da Silva casado com
Leina Mara dos Santos Silva, Edi-
valdo Serafim da Silva casado com
Maria Valdenice da Silva e Helio
Serafim da Silva casado com Patri-
cia. Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se an-
teontem as 16:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 03, seguindo
para o Cemitério Municipal de Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDITO THOMAZINE fale-
ceu dia 11pp na cidade de Char-
queada, aos 77 anos de idade e
era casado com a Sra. Valdivina
da Silva Thomazine. Era filho do Sr.
Francisco Thomazine e da Sra.
Luiza Capelasso Thomazine. Dei-
xa os filhos: Marilaine Thomazine
casada com Ederson de Castro,
Mariane Luciane Thomazine, Tiago
Thomazine casado com Mirian Tho-
mazine. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se anteontem as 14:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
de Charqueada – Sala 01, seguin-
do para o Cemitério Municipal de
Charqueada. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. GUIOMAR BORGES JACIN-
TO faleceu dia 11pp na cidade de
Piracicaba, aos 74 anos de idade
e era casada com o Sr. Antonio
Lucas Jacinto. Era filha do Sr. Odo-
nel Borges Filho e da Sra. Amalia
Nunes da Silva, falecidos. Deixa
os filhos: Evellyn Guiomar Nunes
da Silva casada com Edilson Feli-
pe de Souza e Robson Rogerio
Borges (ja falecido). Deixa netos,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteontem
as 13:00 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Vila
Rezende – Sala 02, seguindo para
o Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUCIA BERALDO faleceu an-
teontem na cidade de Piracicaba aos
80 anos e era viúva do Sr. Olecio
Bueno. Era filha do Sr. José Beraldo
e da Sra. Maria Beraldo, falecidos.
Deixa os filhos: Silvia Helena Bue-
no, Antonio Aparecido Bueno, Lori-
val Bueno casado com Maria Teo-
doro, Jose Luis  Bueno, Antonia
Aparecida Bueno, Claudinei Bueno.
Deixa netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se anteontem as 17:00hs,
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal da Vila Rezende – Sala
02, seguindo para o Cemitério Mu-

nicipal da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. EUNICE GLAEL MARCONI
ZAMBON faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba aos 86 anos
de idade e era casada com o Sr.
Victorio Zambon. Era filha do Sr.
Emilio Marconi e da Sra. Maria No-
vello, falecidos. Deixa os filhos:
Rinaldo Tadeu Zambon, Roberto
Emilio Zambon, Renata Zambon,
Rosana Zambon. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se ante-
ontem as 16:00h, saindo a urna
mortuária do Velório no Parque da
Ressurreição – Sala B , seguindo
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA THERESA NEVES DE-
LLAMATRICE faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba aos 84
anos de idade e era casada com o
Sr. Jose Antonio Dellamatrice. Era
filha do Sr. Paulo Neves e da Sra.
Rosa Milani, falecidos. Deixa de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
14:00h, saindo a urna mortuária do
Velório no Memorial Metropolitano de
Piracicaba – Sala Diamante, seguin-
do em auto fúnebre para o Cemité-
rio da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LAZARO ROQUE DE LIMA fa-
leceu anteontem na cidade de Pira-
cicaba aos 77 anos de idade. Era
filho do Sr. Benedito Pinto de Lima
e da Sra. Izaltina da Silva, faleci-
dos. Deixa 1 irmão, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 13:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório no Par-
que da Ressurreição – Sala B, se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM PAULO SERGIO DA SILVA
JUNIOR faleceu anteontem na ci-
dade de São Pedro, aos 25 anos e

era casado com a Sra. Talita Bap-
tista Leonel.Era filho do Sr. Paulo
Sergio da Silva e da Sra. Raquel
Madalena dos Santos Silva.Deixa
irmã, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu se ontem sa-
indo o féretro ás 16:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1 se-
guindo para o Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inumado em
jazigo da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR.LUIZ CARLOS DE SOUZA fa-
leceu no dia 12/10 na cidade de
Rio Claro, contava 69 anos de ida-
de e era casado com a Sra.Erica
Mart ins.Era f i lha dos f inados
Sr.Paulo Coelho de Souza e da
Sra.Phi lomena Clemente de
Souza.Deixa os filhos:Marcelo e
Melvim.Deixa parentes e amigos.
O seu corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro onde hou-
ve o Velório ontem das 08:00 h até
16:00 h saindo a urna mortuária
do Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cremató-
rio Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, e sua Cerimônia de Home-
nagens póstumas deu se ontem ás
17:00 h no Salão Nobre naquela
localidade. Esta sala possui servi-
ço de Velório On-Line consulte os
familiares. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR.JOÃO LUIZ DA SILVA faleceu
ontem na cidade de Piracicaba aos
66 anos de idade e era casado com
a Sra.Maria Ana da Silva.Era filho
do Sr. José Vicente da Silva, faleci-
do, e da Sra. Plinia Fernandes da
Silva. Deixa os filhos: Adriana e An-
dré. Deixa netos e demais parentes
e amigos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de São Pedro e
o seu sepultamento deu se ontem
saindo o féretro ás 13:00h do Veló-
rio Municipal de São Pedro seguin-
do para o Cemitério da mesma loca-
lidade onde foi inumado em jazigo
da família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Laranjal Paulista comemorou
aniversário de seus 106 anos
Desfile Cívico que precisou ser desmarcado devido às chuvas terá
nova data confirmada em breve; aniversário foi dia 10 de outubro
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Município elege cinco
novos conselheiros

Não faltou o bolo de aniversário, com a presença do prefeito Dr. Alcides

Divulgação

Os 106 anos de Laranjal Pau-
lista foram comemorados com uma
vasta programação, com atrações
para toda a família. Os eventos co-
meçaram já sexta-feira (6) com o
Oktober Burguer, que foi realizado
na Praça Armando Salles de Oli-
veira, até o dia 10 de outubro. No
sábado (7), a Banda 10 de Outubro
foi a atração no Coreto do Largo
São João. Porém, devido à instabili-
dade climática e às fortes chuvas a
programação de domingo teve que
ser cancelada, inclusive o tradicio-
nal Desfile Cívico que terá uma nova
data, ainda não confirmada.

TUBINHO — Já com o tem-
po firme, apresentação do palha-
ço Tubinho foi um sucesso de par-
ticipação na segunda-feira (9). No
dia 10, o Largo de São João rece-
beu o Ato Cívico comemorativo
aos 106 anos de emancipação po-
lítico-administrativa; seguido da
atração infantil “É hora de Brin-
car!” e do Trem da Alegria. Na
noite de terça-feira, três ativida-
des simultâneas: a Missa em Ação
de Graças, na Igreja Nossa Senho-
ra Aparecida; o Bondinho da Ace e
o Pequeno Circo da Família Silva.

Aldo Guimarães

ALEX EM LARANJAL PAULISTA
Na última segunda-feira (9),
a cidade de Laranjal Paulis-
ta recebeu a visita do depu-
tado estadual Alex Madureira
(PL). Essa foi a primeira vez
que o par lamentar,  como
corregedor da Assembleia
Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp), visitou o mu-
nicípio. A visita ocorreu em
três importantes instituições

da cidade, sendo recepciona-
do na Associação Mão Amiga
(AMA), Lar São Cristóvão e
Santa Casa de Misericórdia,
ocasião em que o deputado
pode conhecer de perto as
necessidades das entida-
des. Durante todo o período
em que esteve na cidade, Alex
Madureira foi acompanhado
da ex-vereadora Ivete Migliani.

As eleições para a escolha dos
novos membros do Conselho Tu-
telar de Laranjal Paulista foram
realizadas no último dia 1° de ou-
tubro. Ao todo, 1.347 eleitores
compareceram para a votação.

Os cinco candidatos mais vo-
tados terão mandato pelos próxi-
mos quatro anos. Orlando Zambi-
anco Junior teve o maior número
de votos: 151 no total, seguido por
Cristiane Oliveira, com 104; Prisci-
la Bena, com 101; Thatha, com 100,
e Irmão Hernani com 89 votos. A
posse dos membros será concedi-
da pelo prefeito Dr. Alcides de
Moura Campos Junior e pela pre-
sidente do Conselho Municipal dos
Direitos da Criança e do Adoles-
cente, Fernanda Lazarini Camar-
go, no dia 10 de janeiro de 2024.

VOTAÇÃO - Confira a vota-
ção dos demais candidatos: Djal-
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Assinado
convênio de
R$ 1 mi para
concreto na
Villa Zalla

Em meio à semana de ani-
versário de Laranjal Paulista, a
Prefeitura assinou, junto ao Go-
verno do Estado de São Paulo,
através da Defesa Civil, um con-
vênio de R$ 1 milhão para cons-
trução de uma nova ponte de con-
creto na Vila Zalla. O prefeito Dr.
Alcides de Moura Campos Juni-
or esteve no Palácio dos Bandei-
rantes para formalizar a parce-
ria. A verba será destinada para
a recuperação dos estragos cau-
sados pelas chuvas. “Uma obra
feita para durar, trazendo mais
qualidade de vida, conforto e
principalmente segurança à po-
pulação”, comemorou o prefeito.

Divulgação

Na semana do aniversário, assinado convênio de R$ 1 milhão

Divulgação

ma Benedito de Almeida Carducci
– 86 votos; Larissa Zambianco Pe-
reira – 84 votos; Telma Rosange-
la Lino de Lale – 70 votos; Oni-
valdo Tiveron – 66 votos; Elza
Maria Inácio – 63 votos; Célio de
Jesus Pires Junior – 62 votos;
Julia Graziela Milani Esteves – 60
votos; Sonia Maria Marcon – 51
votos; Marciene Roberto Maria-
no – 43 votos; Lucilene Aparecida
Papin – 39 votos; Rosana Apare-
cida Bellotto – 36 votos; Maria
Tereza Casemiro Oliveira – 34 vo-
tos; Fernanda Cavasin – 26 vo-
tos; Donata Rodrigues Papalar-
do Castanho – 23 votos; Lucima-
ra Aparecida Ribeiro Ferro – 18
votos; Renata Rodrigues Pedro-
so de Arruda – 18 votos; Evely
Cristina Cravito – 12 votos; Josea-
ne Maria Pereira da Silva – 11 vo-
tos. Votos Brancos e Nulos – 0voto.
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Centro realiza ação
no Dia das Crianças

O Centro de Pediatria de La-
ranjal Paulista realizou nesta quar-
ta-feira (11) uma ação especial em
comemoração ao Dia das Crianças.
Os pacientes que compareceram à
unidade foram surpreendidos com
uma programação diferenciada,
com direito a personagens infan-

tis, brincadeira e pipoca, tudo pre-
parado com muito cuidado e cari-
nho pela equipe da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. A presidente do
Fundo Social de Solidariedade,
Maria Lúcia Zugliani de Moura
Campos, também esteve ao lado da
garotada e dos profissionais da rede.

Ação especial foi realizada dia 11

Divulgação

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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A professora de geografia
que visitou 74 países leva
o mundo às salas de aula
Em dezembro de 1978, Sonia Maria do Valle Rossini, aprovada no concurso
público como professora de geografia, e está na mesma escola até hoje

Nos anos 1980, Sonia Maria
do Valle Rossini não gostava do
apelido Biro; quatro décadas de-
pois, ela está na terceira geração de
alunos e é por esse nome que é co-
nhecida na cidade de Jundiaí.

Em dezembro de 1978, Sonia
Maria do Valle Rossini, aprovada
no concurso público como profes-
sora de geografia, escolheu o car-
go na Escola Estadual Maria de
Lourdes de França Silveira, em
Jundiaí, porque a unidade tinha
o mesmo nome de uma tia. Para
assumir as aulas, precisou se mu-
dar grávida e com mais três filhos
da cidade de Rio Claro. Ela não
tinha ideia que, quase 45 anos de-
pois, ela iria querer parar o tempo
para não se aposentar e muito
menos que memes seriam criados
e aliados dentro de sala de aula. 

Sonia Maria tem 73 anos de
idade e, em 2025, será obrigada a se
aposentar por lei, quando comple-
tar os 75 anos, idade limite para a
aposentadoria compulsória. Na es-
cola, alunos dos anos finais do En-
sino Fundamental e do Ensino Mé-
dio já estão na disputa para saber
quem terá acesso às últimas aulas
de uma trajetória cheia de alegrias. 

A professora, que está há mais
tempo dentro da sala de aula entre
todas as mais de 5.000 escolas da
rede, calcula que já ensinou geo-
grafia a mais de 30.000 alunos
nestes 44 anos. “As meninas che-
gam à minha sala e me dizem: você
já deu aulas para a minha avó. Eu
brinco para que elas falem mais
baixo, mas já estou na terceira ge-
ração e com muito orgulho”. 

O MUNDO NA SALA DE
AULA — Aos 55 anos, a profes-
sora decidiu que queria ver o
mundo. Em quase 20 anos, du-
rante as férias e nas licenças-prê-
mio a que professores têm direito,
Sonia já visitou 74 países e tem
transformado a sua vivência em te-
mas para suas aulas de geografia. 

“Já estive em Chernobyl e em
Auschwitz e em cidades que estão
no centro da guerra na Ucrânia,
Rússia, por exemplo. Toda a mi-
nha vivência é transformada em
temas para as aulas de geografia.
Tenho ex-alunos espalhados por
vários países do mundo e eles me
dizem que eu os inspirei, assim
como tenho ex-alunos que decidi-
ram fazer geografia lá na Unesp
de Rio Claro, onde me formei”. 

MEMES E FUSCA AZUL
— Foram os estudantes que

mudaram a vida da professora
e também como ela é chamada
desde os anos 1980. Na escola e
em toda a cidade, Sonia é conhe-
cida como professora Biro, ape-
lido dado por eles em razão dos
cabelos loiros e encaracolados,
como os do jogador de futebol.
“No começo, eu me incomodava,
hoje todo mundo me chama as-
sim aqui na escola e também na
cidade. Assumi esse nome”, diz. 

O bom humor, assim como a
dedicação e amor pela profissão,
seguem a jornada da professora
Biro. Para a correção de traba-
lhos e provas, ela leva os memes
para a sala de aula e tem uma
coleção de carimbos. Entre eles,
há as seguintes frases: “O Brasil
tá lascado”, “Não fez nada mais
que sua obrigação”, “Tem como
desver?” e “Eu não entendi o que
ele falou”. Todo mundo ganha al-
guma impressão, diz a professora. 

Se os memes já são divertidos
o suficiente para os adolescentes,
a professora que é conhecida em
toda a cidade oferece até na rua
motivo para brincadeiras. Sonia
tem um fusca azul, motivo de uma
das brincadeiras que ultrapassa
gerações de crianças e adolescen-

Homenagear os professores
 é lutar pela Educação
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Professora Bebel

No dia 20 de ou-
tubro, às 20
horas, nosso

m a n d a t o  p o p u l a r
promove no Plenário
Juscelino Kubitscheck
da Assembleia Legis-
lativa Sessão Solene
em homenagem ao
Dia das Professoras e dos Pro-
fessores, que se comemora em
15 de outubro, domingo.

Muitos de vocês, leitores, se
perguntarão: o que há para co-
memorar, se a nossa profissão
se encontra tão desvalorizada
pelos governantes e tão pouco
almejada pela juventude?

Eu respondo que devemos
comemorar o fato de existirmos e
o nosso compromisso com a Edu-
cação, com nossos estudantes,
com o futuro da nossa juventude
e do nosso país. Devemos come-
morar o fato de sermos a mais im-
portante profissão na nossa socie-
dade, pois todos os demais profis-
sionais passam pelas mãos de um
professor e de uma professora.

Se o Estado não nos valoriza
devidamente, se as autoridades não
nos apoiam salarial e profissional-
mente como deveriam, mude-se o
Estado, mudem-se as autoridades,
mudem-se as políticas. E a socie-
dade tem poder para tanto, por
meio do voto e de sua mobilização.

Por isso, o Dia da Professora
e do Professor é, igualmente, dia
de luta. Luta por políticas educa-
cionais corretas e justas, por Edu-
cação pública, gratuita, laica, in-
clusiva, de qualidade, que atenda
os interesses dos filhos e filhas da
classe trabalhadora. Luta por sa-
lários dignos, carreira aberta, jus-
ta e atraente, fim do assédio mo-
ral nas escolas, condições de tra-
balho, enfim, tudo aquilo que sig-
nifique melhoria efetiva para a
nossa profissão e que, essencial-
mente, repercute na qualidade do
ensino para nossos estudantes.

Dados recentes de uma pes-
quisa publicada pela Fapesp —
Fundação de Amparo à Pesquisa
do Estado de São Paulo —  mos-
tram que em todo o Brasil houve
uma redução no número de con-
cluintes de licenciaturas em áreas
específicas, de 123 mil em 2010 para
111 mil em 2021. A pesquisa indica
que a redução é alta em todas as
áreas, mas é maior em Física, Ma-
temática, Química, Sociologia, Fi-
losofia e Língua Estrangeira.

A pesquisa indica também
que muitos estudantes concluem
o ensino médio sem terem tido
aulas em alguma dessas discipli-
nas (às vezes mais de uma) e que,
em muitos casos, são contrata-
dos profissionais dessas áreas,
sem licenciatura, devido à escas-
sez de professores e professoras.

O que leva ao desinteresse da
juventude pelo magistério? A pró-
pria pesquisa também aponta a res-
posta: em primeiro lugar a falta de
atratividade dos salários e da car-
reira, combinada com problemas

curriculares, muitos
deles derivados da re-
forma do ensino médio
imposta pelo governo
de Michel Temer e que
será objeto de projeto
de lei que o governo
Lula encaminhará ao
Congresso Nacional.

Aqui no Estado de
São Paulo a situação se

agrava cada vez mais. Ao longo das
últimas duas décadas, uma suces-
são de novas leis vem submetendo
os professores a condições cada vez
piores de salário, carreira, jornada
de trabalho e ambiente escolar,
onde falta estrutura, equipamen-
tos, grande parte das classes são
superlotadas e programas exclu-
dentes (como o PEI – Programa de
Ensino Integral) empurram para fora
da escola os estudantes trabalhado-
res e submete os professores um re-
gime de trabalho sufocante e abusi-
vo em troca de uma gratificação.

O atual governo vem dando
sequência a esse tipo de política,
apesar das promessas de revogar
parte delas. Até o momento não
enviou à Alesp os projetos para
cumprimento das Atividades Pe-
dagógicas Diversificadas (APD)
em local de livre escolha, nem aque-
le que acaba com o desconto inte-
gral do dia de salário quanto os
professores se atrasam apenas al-
guns minutos ou deixam de mi-
nistrar uma ou duas aulas. Insis-
te também em colocar jornada de
trabalho como fator na classifica-
ção dos professores para a atri-
buição de aulas, além de não apli-
car o reajuste do piso nacional no
salário base, entre tantos outros
ataques à categoria. Pior de tudo:
quer reduzir as verbas da Educa-
ção de 30% para 25% do orçamen-
to estadual. Não vamos aceitar!

Por isso, no mesmo dia 20 de
outubro, às 16 horas, estaremos em
assembleia estadual da Apeoesp na
Praça da República, em frente à
Seduc e, às 17 horas, realizaremos
um ato público com outras entida-
des da Educação, entidades estu-
dantis, movimentos sociais, cen-
trais sindicais defendendo a Edu-
cação pública e relançando o Gri-
to pela Educação Pública de Qua-
lidade no Estado de São Paulo.

Assim, comemorando e lu-
tando, continuamos defendendo
o magistério, a escola pública e
os direitos educacionais de nos-
sas crianças e da juventude.

———
Professora Bebel é depu-
tada estadual (PT) e segun-
da presidenta da Apeoesp

 Divulgação/Seduc

Professora Biro, da EE Maria de Lourdes, em Jundiaí

tes. “Eu nunca briguei com um
estudante em toda a minha vida
profissional e ainda tenho esse
fusca azul, que eles me pedem para
que eu não venda e não pinte”. 

A professora já tem planos

para a aposentadoria depois que
completar os 75 anos. Viagens?
Com certeza, mas Sonia também já
tem combinado com um ex-aluno
um emprego garantido na empre-
sa de tecnologia dele, em Jundiaí.  
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Papa Léguas existe ou é só um
desenho animado? Beep Beep....

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de Pi-
racicaba, amante do universo ar-
tístico, artesã, designer e estilista
de modas para bonecas de pano,
cantora, locutora, apresentadora
e animadora de palco e TV, agora
todos os domingos em nossas
edições. Hoje vamos comentar
um pouco sobre as espécies que
vivem na América do Norte e
Central, sendo a distribuição do
papa-léguas do México ao Su-
doeste dos Estados Unidos, en-
quanto a do coiote (Canis latrans)
vai do Panamá ao Canadá.

Na ficção, a ave passa todos
os episódios evitando as tentati-
vas do coiote de capturá-la. Com
astúcia, velocidade e sorte, acaba
saindo sempre ilesa. Fica a per-
gunta, será que na vida real tam-
bém é assim? Ambas as espécies
ocorrem na América do Norte e
Central, sendo a distribuição do
papa-léguas do México ao Sudo-
este dos Estados Unidos, enquan-
to a do coiote (Canis latrans) vai
do Panamá ao Canadá. Isso ates-
ta que o desenho não mentiu
quando colocou esses dois ani-
mais coexistindo no mesmo am-
biente. No entanto, a velocidade
dela é um pouco exagerada nas
telas. Embora a ave realmente
corra muito rápido, a velocida-
de não é como na animação.

A espécie pode correr a 30
km/h por distâncias considerá-
veis e, para isso, possui adapta-
ções: músculos mais longos e vo-
lumosos que permitem mais es-
tabilidade e equilíbrio na corrida,
alternando seu peso entre uma
perna e a outra. Os ossos das per-
nas são alongados e seus dedos
possuem grande flexibilidade e
extensibilidade, que melhoram o
desempenho. Os adultos desta
espécie são rápidos o suficiente
para escapar de predadores ter-
restres como o coiote, que chega
a 69 km/h, mas isso não os prote-
ge de serem atacados por aves de
rapina. Apesar de não haver re-
gistros, a suspeita é que sua pre-
dação natural ocorra por animais
noturnos - corujas, felinos, rapo-
sas, doninhas e coiotes. Isso por-
que, com a queda de temperatu-
ra à noite, eles entram em um es-
tado de letargia que os tornaria
vulneráveis a tais animais.

A vulnerabilidade é ainda
maior quando falamos dos ovos
e dos filhotes de papa-léguas que,
muitas vezes, são predados por
coiotes, guaxinins (Procyon lo-
tor), gambás (Mephitis mephi-
tis), serpentes e, ocasionalmen-
te, corvos. O som que ouvimos o
pássaro fazer no desenho não se
assemelha com o som emitido
pela ave na vida real. O papa-
léguas vive tipicamente em am-
bientes abertos, áridos e semiá-
ridos com vegetação esparsa e

arbustiva. Além de florestas ripá-
rias, savanas, cânions e chaparral
- bioma que abrange o Sul da Cali-
fórnia e México. A espécie evita
áreas urbanas, mas pode ocorrer
em áreas rurais, suburbanas e lo-
cais pouco povoados. Aqui no Bra-
sil, seus parentes mais próximos
são os jacus-estalo, do gênero Ne-
omorphus, que pertencem à mes-
ma subfamília que o papa-léguas,
Neomorphinae. São quatro as es-
pécies deste gênero que ocorrem
no país: jacu-estalo (N. geoffroyi),
jacu-estalo-escamoso (N. squami-
ger), jacu-estalo-de-asa-vermelha
(N. rufipennis) e jacu-estalo-de-
bico-vermelho (N. pucheranii).

A ave é onívora e oportunista.
Em sua dieta, estão insetos, ara-
nhas, escorpiões, centopeias, lagar-
tos, pequenas serpentes, morcegos,
outras aves (filhotes, adultos e
ovos), roedores, sapos, carniça e,
sazonalmente, frutas e sementes.
É uma espécie residente em toda a
sua área de ocorrência, ou seja, não
migram, vivem em pares durante
o período reprodutivo e sozinhos,
fora deste período. É uma ave mo-
nogâmica e o macho e a fêmea de-
fendem o território juntos. Uma
curiosidade é que durante o verão,
os papa-léguas diminuem suas ati-
vidades nos horários mais quentes
do dia, deixando suas asas um
pouco afastadas do corpo para dis-
sipar calor. Outra estratégia que
usam é sair do chão, procurando
se empoleirar na sombra, em árvo-
res ou arbustos. "Suas habilidades

O Tô Aqui de hoje, falou um pouco sobre: "Papa Léguas
existe ou é só um desenho animado? Beep Beep...". No
próximo domingo estarei aqui novamente com muitas novi-
dades para você. Obrigada pela gentil atenção dos leitores
do Jornal A Tribuna Piracicabana, aos meus ouvintes, fãs e
admiradores que me acompanham no rádio, todas as quin-
tas-feiras, ao vivo, às 13h do Brasil e às 17h de Portugal, na
rádio Funchal FM, pelo site: www.radiofunchalfm.com, aos
amantes da nobre arte das Bonecas de pano KM, no site:
www.bonecaskm.com, pelo whatsapp +551197822-3809, e-
mail: bonecaskm@gmail.com e com muitas novidades no
instagram, www.instagram.com/bonecas_km. "A natureza
não é apressada como o Papa Léguas, no entanto tudo é
realizado no seu devido tempo". Desejo a todos uma óti-
ma semana. Beijinhos da Karol Mathos. Beep Beep.
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de voo são limitadas, geralmente
restritas a voos planados saindo do
ninho ou de outros puleiros altos.
Raramente, são observados voan-
do curtas distâncias (de 4 a 5 me-
tros) entre copas de árvores, po-
dendo também voar em direção a
arbustos para fugir de predadores.
Isso se deve ao fato de suas pernas
serem longas e pesadas, e suas asas
proporcionalmente pequenas.

Já no inverno, procuram dor-
mir em árvores densas para se pro-
teger dos ventos frios, diminuem
sua temperatura corporal à noite
para conservar energia e tomam
banho de sol durante o dia. Outro
hábito comum são os banhos de
areia, momento em que esfregam
corpo e penas para se limparem.
Infelizmente, o papa-léguas sofre
com a caça ilegal, predação por
animais domésticos e degradação
de hábitat que limita o número de
insetos e pequenos vertebrados de

Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página
Tô Aqui. Nesta edição vamos destacar a ave que inspirou o desenho animado.

IGREJA EM COMUNICAÇÃO

Dúvidas, paradoxos e a
favelização do nascituro

I - Iniciava a redação deste
artigo quando me deparei com a
notícia do atual presidente do
Supremo Tribunal Federal (STF),
Ministro Luís Roberto Barroso,
afirmando que o "aborto é um
tema que ainda precisa de mais
debate", e que, portanto, "Não há
nenhuma previsão para marcar
o julgamento sobre a descrimi-
nalização do aborto até o ter-
ceiro mês de gestação." Vale
destacar que o presidente do
STF é o "dono" das pautas de
julgamento, de maneira que a in-
clusão da ADPF 442, a ação em
que essa questão é discutida, pa-
rece que, tão já, não ocorrerá.

Confesso, estimado lei-
tor, que fiquei intrigado com
o advérbio "ainda" utilizado
por Sua Excelência. "Dei um
Google" e não consegui solu-
cionar esse mistério, pois as
fontes de consulta e seus co-
mentaristas somente reprodu-
ziram, sem maiores análises,
os trechos acima destacados.

Peço, então, sua licença para
duas especulações: o Congresso
Nacional "ainda" precisa deba-
ter mais sobre a descriminaliza-
ção do aborto, a pretensão da
ADPF 442? Ou é o STF que "ain-
da" precisa discuti-la mais?

Se for a primeira alternati-
va, maravilhoso seria que nos-
sos parlamentares finalmente
aprovassem o "Estatuto do Nas-
cituro", cuja análise iniciada ano
passado ficou prejudicada por
manobras regimentais na Câ-
mara do Deputados. O projeto
de lei desse "Estatuto" garante
ao feto em desenvolvimento no
ventre materno, desde sua con-
cepção, a proteção à vida, dentre
outras, espelhando a majoritá-
ria opinião da população brasi-
leira que é contrária ao aborto!

Mas caso a discussão sobre
o aborto "ainda" precise de mai-
or tempo de análise no STF, en-
tão me parece que teríamos duas
preocupações: a primeira pode-
ria ser até que se obtivesse um
consenso, ou maioria, entre os
Ministros, para o acolhimento da
tese que autorizaria a descrimi-
nalização do aborto, posição essa
notoriamente defendida pelo
Ministro Barroso; ou, então, em
sinalização de busca pela harmo-
nia com o Poder Legislativo, que
o STF se disporia em respeitar a
soberana vontade do povo e, en-
tão, arquivar de vez essa ADPF,
o que considero improvável di-
ante do recente histórico de de-
cisões que adentraram as com-
petências do Legislativo (libera-
ção da maconha e marco tem-
poral da demarcação de terras
indígenas, para ficarmos com
dois exemplos mais atuais).

Vamos aguardar e rezar
para que nossas autoridades
esclareçam essas dúvidas que
estão "no ar", rogando ao Bom
Deus que não violem o sagra-

do e mais sublime de todos os
direitos, o direito à vida!

II - Vozes se levantaram e
trouxeram à tona uma impor-
tantíssima reflexão que precisa
ser detidamente analisada: afi-
nal, os animais "valem mais" do
que os homens?! Se você respon-
der que não, corre o risco de es-
tar enganado, ao menos aos
olhos do STF e do Legislativo.

Você sabia que se intenci-
onalmente maltratar um pet,
cachorro ou gato, e ele mor-
rer, você terá cometido um cri-
me e sua pena poderá ser de
até 6 (seis) anos e 8 (oito) me-
ses de reclusão, além de mul-
ta? É o que diz o art. 32, pará-
grafos 1º-A e 2º, da Lei nº
9.605/98 (alterada em 2020).

Mas se você, mulher, pro-
vocar o aborto em si mesma ou
permitir que outra pessoa o faça,
sua pena por esse delito será de
até 3 (três) anos de detenção; e
se você, homem ou mulher, pro-
vocar o aborto com o consenti-
mento da gestante, a pena má-
xima será de até 4 (quatro) anos
de reclusão. Confira os artigos
124 e 126 do Código Penal, aque-
les mesmos que a ADPF 442 quer
excluir do mundo jurídico.

Mais um pouco: você sabia
que o STF, em correta proteção
à fauna silvestre, proibiu o aba-
te de animais apreendidos em
situação de maus-tratos? E que
derrubou normas de alguns Es-
tados brasileiros que regula-
mentavam as questionáveis "bri-
gas de galo" e "vaquejadas"?

Não querendo ser polêmico,
porém sem receio de críticas ou
"lacrações", esses enormes para-
doxos, incoerências a toda pro-
va, acima exemplificados, estão
a demonstrar a inegável obvie-
dade de que o homem "pós-mo-
derno", como alguns se autoin-
titulam, anda muito mais preo-
cupado com os animais do que
em proteger seu semelhante em
gestação no ventre materno.

Nessa descabida e não me-
nos triunfalista pretensão de
"empurrar a história", não
temo afirmar que o nascituro
está em franco processo de fa-
velização, sinal claro da degra-
dação moral de uma socieda-
de que, a partir de cima, está
se importando muitíssimo
mais com animais de estima-
ção do que com seres huma-
nos absolutamente indefesos.

Cada cristão católico é cha-
mado a ser, em união com Je-
sus Cristo, "luz do mundo"
(Lumen Gentium, nº 3). É hora,
portanto, de cerrarmos fileiras
a favor da vida e contra o abor-
to, sem trégua e com santa co-
ragem! E que o Arcanjo Gabri-
el, Força de Vida, nosso defen-
sor, interceda pelos homens e
mulheres de boa vontade!

Abraços  f ra ternos  do
vosso irmão!

Rogério Sartori Astolphi
Juiz de Direito

IGREJA EM COMUNICAÇÃO é editada pela
Assessoria de Comunicação da Diocese de Piracicaba

Fone: (19) 2106-7555

E-mail: comunicacao@diocesedepiracicaba.org.br
Site: www.diocesedepiracicaba.org.br

Espécie pode correr a 30 kmh por distâncias consideráveis e, para isso, possui adaptações,
músculos mais longos e volumosos que permitem estabilidade e equilíbrio na corrida

que se alimenta. Mesmo assim,
ele está na categoria "menos pre-
ocupante" da Lista Vermelha da
IUCN. (União Internacional para
a Conservação da Natureza).
Além de rápido, é ágil, usando a
longa cauda como leme e as asas
levemente abertas como estabili-
zador, ele pode girar em ângulo
reto sem perder velocidade. O
papa-léguas é um parente do cuco
que vive nos desertos do sudeste
dos Estados Unidos, onde os
dias são quentes e as noites são
frias. O papa-léguas do Texas,
após conseguir o alimento de
sua caça, oferece à fêmea o pre-
sente enquanto acasala, e só o
entrega depois do acasalamento.
Taí essa é a bela e engraçada his-
tória do Papa Léguas, uma ave
existente, que se tornou um dese-
nho animado mundial e muito
divertido, quem não se lembra
dessa grande série americana?
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O VALE DA FÉO VALE DA FÉO VALE DA FÉO VALE DA FÉO VALE DA FÉ

São onze cidades e onze motivos para você conferir o que há
de melhor em cada uma delas, com convite para uma viagem
conectando a sua fé com a natureza e vivendo, enfim, a expe-
riência do Vale da Fé. As cidades são: Aparecida, Guaratingue-
tá, Cachoeira Paulista, Cunha, Potim, Lorena, Canas, Roseira,
Lagoinha, Tremembé e Piquete. A "Associação de Região Tu-
rística da Fé" oferece história, cultura, belezas naturais reuni-
das, representando a pluralidade da citada região turística. E
ela é oficialmente uma Instância de Governança Regional.

DETDETDETDETDETALHESALHESALHESALHESALHES

Em Aparecida, onde o forte é a visita ao Santuário Nacional, a
cidade oferece a Cidade do Romeiro, a Feira Livre, além das
diversas festividades religiosas. Já em Potim se conhece a arte
em taboa e se prova os quitutes locais, enquanto em Piquete
está a montanha mais alta do Estado, com o majestoso Pico dos
Marins, além do Santuário de São Miguel Arcanjo. Em Cunha o
pôr do sol é destaque, tanto quanto a sua saborosa gastronomia,
e é conhecida por sua cerâmica e seu artesanato. Canção Nova
está em Cachoeira Paulista, onde o seu Conselho Municipal de
Turismo é o destaque. Visite a região e as demais cidades.

A BONITA BONITA BONITA BONITA BONITA ITIRAPINAA ITIRAPINAA ITIRAPINAA ITIRAPINAA ITIRAPINA
A cidade de Itirapina é um dos nossos "Municípios de Interes-
se Turísticos", e onde o turista é contemplado com um ambi-
ente natural preservado, pois é uma das cidades com maior
área verde do Estado. Itirapina é uma cidade pequena típica do
nosso interior, preservando a sua história e tradições com início
em 1839. A cidade abriga as Estações Ecológica e Experimen-
tal administradas pela Fundação Florestal, órgão do Governo

Uma das tranquilas praças der Lorena (SP)

A cidade de Potim está na Rota da Fé

Cachoeira Saltão, com 75m, em Itirapina (SP)

Portal de Espírito Santo do Pinhal (SP)

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682

do Estado de São Paulo. Para completar, grandes cachoeiras,
rios, serras, vales, paredões rochosos e represa com 8 km de
extensão. A represa do Broa, lugar ideal para turistas, divide
Itirapina e Brotas. Visite a Represa do Broa, em Itirapina.

TURISMO PÉ DA SERRATURISMO PÉ DA SERRATURISMO PÉ DA SERRATURISMO PÉ DA SERRATURISMO PÉ DA SERRA

No município de Espírito Santo do Pinhal você pode desfrutar de
roteiros personalizados batizados por "Pé da Serra", tendo por
missão ofertar uma forma de fazer turismo encantando o turista
por meio de vivências exclusivas e memoráveis (19) 9.9293-4414.
A cidade fica a menos de 200km da capital e se destaca com café
e vinho, até gerando um roteiro especifico e roteiros como o "Eno-
turismo", "Nos Passos do Café" ou "Do Campo à Xícara". A
idealizadora de todos esses roteiros turísticos, Sandra Regina
Felício Whitaker, recentemente foi homenageada pela Associ-
ação Brasileira dos Municípios de Interesse Cultural e Turístico.

Os amanhãs do Brasil
Douglas S. Nogueira

O dia das crian-
 ças veio aí. Mas
dia das crian-

ças, por quê? Que hi-
pocrisia é essa?

Um país onde o
maltrato as crianças é
mais que realidade,
cada uma dessas peque-
ninas pessoas sofrem em diversos
casos os horrores de uma socieda-
de injusta, sem coração e caráter.

Não há como negar, o Bra-
sil é infelizmente ainda um dos
países com o maior índice de
crianças carentes, analfabetas
e sem o mínimo de recursos. Dá
a séria impressão de que nada
fazemos, nem um pouco se pre-
ocupamos com o nosso ama-
nhã, sim porque elas serão o
nosso pôr do Sol, o próximo dia,
estaremos nas mãos delas.

Assim como uma casa de-
pende de seu alicerce para mon-
tar toda a estrutura necessária
para sua sustentação, o Brasil
tem como base para um futuro
firme suas crianças, mas e aí? O
que acontece com os nossos
olhos que não enxergam o valor
das pequeninas, já que nada fa-
zemos além de sermos displicen-
tes e não assegurarmos uma de-
cência, não apenas para nossos
filhos, sobrinhos ou netos e sim
para todas as crianças da nação?

O problema nacional em re-
lação às crianças tem um pouco
da nossa parcela individual, pois
por quê razão não pressionamos
o governo de uma forma robusta
e agressiva, a dar um fim nos me-
ninos e meninas de rua espalha-
dos pelos cantos escuros e som-
brios do país, por quê não faze-
mos isso, por quê? Qual o motivo
de nos retermos a não modificar-
mos o nosso amanhã? Que como
já dito, está nas mãos infantis e
inocentes das crianças de hoje.

Essa data do dia 12 de outu-
bro, expressa a falsidade ridícula

com que nós abafamos
problemas sociais e o pior
de tudo, dificuldades
voltadas para nossas
próprias pessoas. Sim
falsidade, pois comer,
beber, sorrir, divertir-se
ou até mesma ficar pre-
sa em casa por motivo
de um trabalho escolar
ou de prova, pouca cri-

ança tem esse privilégio em tal data.
Deveríamos nos mobilizar

para que nos próximos anos, o
número de crianças carentes
diminuísse significativamente,
pois a cada uma que consegu-
íssemos ajudar estaríamos
montando com mais estrutu-
ra o nosso próprio amanhã.

Pais revoltados e sem co-
ração que por inexplicável sen-
timento maltratam seus filhos
ou mesmo os matam! O que é
isso? Onde estamos com o nos-
so juízo? Destruindo crianças,
o amanhã poderá não existir!

Referência de amor, doçu-
ra, paz interior, perseverança
a criança traz consigo o mais
novo amanhecer, a forma mais
correta de vivermos bem, ser-
mos felizes e realizados.

Quantas e quantas olham
para nós adultos, com olhares
de decepção, já que pelo aviso e
percepção divina que somente
elas possuem percebem o tama-
nho da nossa imprudência com
a vida. Não entendem a razão
pela qual vivemos amargurados,
tristes e com um pacote enorme
de sentimento de vingança.

As crianças, queiram nós ou
não, dão-nos uma aula de sabe-
doria perante a insensata vida,
elas não temem aos caminhos tor-
tuosos e difíceis, por isso o que
merecem é o prêmio aflorado do
nosso amor e dedicação. Imagine
então, o tamanho da sabedoria
das crianças faveladas, de rua,
maltratadas pelo destino inconse-
quente do viver. Sendo assim, po-
líticos e poderosos acordem, tra-
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balhem, hajam pelo menos em re-
lação as crianças com o coração,
pois dependemos delas! Muito!

Talvez o nosso país num con-
texto geral, considere muito mais
o 12 de outubro como dia de Nos-
sa Senhora Aparecida, do que das
crianças. Uma bala entregue, um

abraço apertado e afetivo poderá
até mesmo mudar as esperanças
perdidas, o destino de uma cri-
ança, entretanto tal ato de amor
e inteligência deve ser feito em
toda oportunidade que tivermos,
não apenas em uma data especí-
fica, pois com isso estaremos pro-
tegendo os amanhãs do Brasil.

———
Douglas S. Nogueira,
Técnico de Planejamen-
to da Manutenção. Blog:
www.douglassnogueira.blog
spot.com. E-mail: douglas_
snogueira@yahoo.com.br

Ser Criança
Douglas S. Nogueira

Ser criança é viver sob os cuidados de Deus.
É estar constantemente, pronto a sorrir,

Olhando para frente e não vendo dificuldades,
Tendo forças incondicionais, para pular obstáculos.

Ser criança é incorporar bondade, paz, leveza,
Vivendo além, dos limites imaginários,
Mostrando a robustez de seu espírito

E atuando sem malícia.

Ser criança é estar completo,
Independentemente das causas que nos cercam,

Vendo a vida, de maneira fácil e alegre
Possuindo, a arte diferente para vivê-la.

Ser criança é despreocupar-se nos momentos certos,
Preocupando-se quando encurralados estivermos,

Requisitando então,
Nossa amiga sabedoria.

Ser criança portanto,
É ter respeito e temor aos nossos superiores,

Amando a todos sem exceções
E transformando nossos dias,

Num lindo viver.

Viva sempre como uma criança !
———
Douglas S. Nogueira, Técnico de Planejamento da
Manutenção. Blog: www.douglassnogueira.blog
spot.com. E-mail: douglas_ snogueira@yahoo.com.br

A Universidade e a cidade
Rui Cassavia Filho

Auniversidade é
o centro do co-
 nhecimento e a

cidade é o centro orga-
nizado da sociedade.

A cidade, da or-
ganização urbana, da
civilização, é a inova-
ção constante do de-
senvolvimento de
uma raça dominadora, que pro-
põe antes a segurança, depois a
sociabilidade e a saúde, organi-
zando a riqueza dos homens.

Então... o desenvolvimento
da civilização nasceu no Império
Romano, que dominou a raça hu-
mana por mil anos, criando e ino-
vando constantemente os atribu-
tos da “aglomeração humana e
urbana”: “A civilização romana é
uma mistura de influências que
ganhou destaque por construir
um Império que durou mil anos.
Entre suas maiores influências
estão suas inovações em engenha-
ria e arquitetura, como as técni-
cas diferenciadas para aquedu-
tos, estradas e monumentos. ”

A criação e a inovação que
garantiu mil anos de império são
os aquedutos (rede de água e sa-
neamento para a cidade), as es-
tradas no avanço e a distribuição
das riquezas (abastecimento ali-
mentar e ampliação do território
como política de domínio de sua
força militar) , e os monumentos
simbolizados por uma arquitetu-
ra ímpar, glorificam o estado, onde
os prédios públicos, erguidos em
sua grandeza, qualificaram a arte
em seus muros e paredes, garan-
tindo a estabilidade do estado,
sua política, e suas instituições.

 Assim, estabeleceu-se nos me-
ados do Século VIII a.C (753 a.C). a
cidade de Roma como o centro
de uma civilização e seu Império
a ser um dos maiores do mundo.

Sua “sustentabilidade” deu-
se graças ao povo que sentindo-
se seguro de outros povos, com
saúde capaz de produzir e pagar
seus impostos, e ganhando “jo-
gos para seus divertimentos”, sa-
crificando e matando seus inimi-
gos ou opositores sobre aplausos
permanentes, inclusive de seus
senhores. acumuladores de terras
e riquezas de todas as espécies.

Seus escravos, sem nenhuma
beneficies e sob total domínio,
curvavam-se aos seus senhores
empunhados de soldados arma-
dos (mercenários) quais “crava-
dos” pela ‘jurisprudência” dita-
va, o uso da propriedade para
si sob a proteção do Império.

Avançando com a “Repúbli-
ca” nasceu o conhecimento e ino-
vação para um povo que podia
dizimar suas idéias, que ouvido

pelos senadores en-
frentavam com vida os
ditames da política.

As inovações e co-
nhecimento, exigência
do desenvolvimento de
um Império, consoli-
dou-se em Roma, a ca-
pital do mundo, da ci-
vilização, da organiza-
ção, da sociedade e da
riqueza dos povos.

Assim nasce a “universidade;
essa “Instituição de ensino e pes-
quisa constituída por um conjun-
to de faculdades e escolas desti-
nadas a promover a formação
profissional e científica de pessoal
de nível superior, e a realizar pes-

quisa teórica e prática nas princi-
pais áreas do saber humanístico,
tecnológico e artístico e a divulga-
ção de seus resultados à comuni-
dade científica mais ampla”.

A universidade, produto da
civilização, não pode estar “mar-
ginalizada’ da cidade, aglomera-
do urbano e humano, que qualifi-
ca um povo, que protege sua his-
tória, que garante “saúde’, “segu-
rança”, e “alimentação” e produ-
zindo “riqueza”; mesmo “enterran-
do seus mortos fora de seus mu-
ros” protegidos de seus “Deuses”.

A universidade quando re-
aliza “pesquisa teórica e prática
nas principais áreas do saber
humanístico, tecnológico e artís-
tico e a divulgação de seus re-
sultados” amplia a inovação e
conhecimento de um povo incan-
sável de lutas intermináveis pela
vida, onde a busca da sustenta-
bilidade humana é permanente.

Roma nos ensinou, na sua
história, que a sustentabilidade
humana não se faz com “san-
gue”, mas com “saúde”, “segu-
rança”, “alimentação” “produ-
zindo riqueza”, introduzindo ao
tempo, um ingrediente especial “
a paz”, ‘fertilizante” capaz que
produzir sementes inigualáveis
de inteligência humana, capaz
de inovar e produzir novos “co-
nhecimentos” inimagináveis.

———
R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Proprieda-
de Imobiliária/Urbs

Instituição deInstituição deInstituição deInstituição deInstituição de
ensino e pesquisaensino e pesquisaensino e pesquisaensino e pesquisaensino e pesquisa
constituída porconstituída porconstituída porconstituída porconstituída por
um conjuntoum conjuntoum conjuntoum conjuntoum conjunto
de faculdadesde faculdadesde faculdadesde faculdadesde faculdades
e escolase escolase escolase escolase escolas
destinadas adestinadas adestinadas adestinadas adestinadas a
promover apromover apromover apromover apromover a
formaçãoformaçãoformaçãoformaçãoformação
profissionalprofissionalprofissionalprofissionalprofissional



Attilio RomanoAttilio RomanoAttilio RomanoAttilio RomanoAttilio Romano
GiannettiGiannettiGiannettiGiannettiGiannetti
foi o últimofoi o últimofoi o últimofoi o últimofoi o último
proprietário doproprietário doproprietário doproprietário doproprietário do
Hotel Central,Hotel Central,Hotel Central,Hotel Central,Hotel Central,
na praça Joséna praça Joséna praça Joséna praça Joséna praça José
BonifácioBonifácioBonifácioBonifácioBonifácio

Edson Rontani Jr.

Hotéis em Piraci-
caba sempre
 movimenta-

ram a sociedade. Fo-
ram ponto de chega-
da e partida de muita
gente, além de refe-
rência à gastronomia
na cidade. Cabe olhar
ao passado para conhecer a his-
tória deste ramo do comércio.

O Hotel Marques foi inau-
gurado em 1º de agosto de 1883.
Era de propriedade de José Go-
mes Marques nascido em Por-
tugal (São João de Covas), so-
gro de Octávio Teixeira Mendes.
Era de sua propriedade o Res-
taurante do Marques inaugura-
do em fevereiro do mesmo ano.

Situado em frente a Estação
Sorocabana, o Hotel e Restauran-
te Moretti recepcionava aqueles
que vinham de outras cidades
através desta estrada férrea. Es-
tava situado à rua Rangel Pestana
com a rua Benjamin Constant (na
época, à rua da Glória nº. 6). O res-
taurante era especializado em jan-
tares para batizados e casamentos
com preços módicos, segundo pu-
blicidade veiculada no Almanak de
Piracicaba para 1914, de Roberto
Capri. Tinha estoque de bons vi-
nhos. Tanto Marques quanto Mo-
retti trabalharam na área financei-
ra da Boyes, em épocas distintas.

Já no início do século passa-
do, a cidade contava com três ho-
téis, sendo eles o Central, do Lago
e um hotel administrado por Ben-
to de Campos. Nos anos 1930,
Ângelo Baruzzi administrou o
Hotel dos Viajantes, situado à rua
João Pessoa nº 184 (antes rua do
Commércio e hoje Governador Pe-
dro de Toledo), junto ao largo do
Mercado. Houve outro adminis-
trador hoteleiro, Bento de Campos,
proprietário de um hotel na rua
XV, no início do século passado.

Manoel do Lago foi proprie-
tário do Hotel do Lago, este situa-
do no Largo do Teatro Santo Estê-
vão, precisamente esquina da pra-
ça José Bonifácio com a rua São
José (onde está o Poupatempo Es-
tadual - Samuel Pfromm Cita cita
em "Dicionário de Piracicabanos"
anúncio como sendo seu endereço
na rua Moraes Barros nº. 161). O
Lago tinha um restaurante consi-
derado "a melhor casa de petis-
queiras da cidade", segundo anún-
cio veiculado no Almanak de Pi-
racicaba de 1914. Lago foi vice-
presidente da Sociedade Espa-
nhola local quando esta entidade
foi fundada em junho de 1898.

"Asseio rigoroso com pesso-
al habilitado para o serviço", as-
sim descrevia publicidade de
1914 do Hotel Bela Vista, pro-
priedade de Barbarini e Bardi,
situado na rua do Commércio
nº 79 (atual rua Governador).

Nicolau Pereira de Campos
Vergueiro (senador Vergueiro,
também ministro no Império do
Rei Dom João) veio a Piracicaba
em 1807. Residiu em casa situada
na então rua Moraes Barros com
o Largo Central, que décadas de-
pois deu espaço ao Hotel Central.
Foi ele quem planejou o arruamen-
to de Piracicaba, executado por

José Caetano Rosa (o
Alferes José Caetano),
quando em 1808 a cida-
de tinha cinco ruas, tra-
vessas, pátio para igreja
e largo para a cadeia.
Esta casa funcionou
como "Casa da Aposen-
tadoria" uma espécie de
ouvidoria do município,
onde as reclamações

eram relatadas e encaminhadas ao
legislativo. Foi nesta casa que ocor-
reram as primeiras eleições da ci-
dade, no dia 10 de agosto de 1822.

João Baptista de Castro foi
proprietário do Grande Hotel Cen-
tral, este inaugurado em 1894 (19
de maio). Outras fontes indicam
que sua inauguração ocorreu dois
anos antes (13 de abril de 1892). O
Hotel situava-se no Largo da Ma-
triz nº 5, onde encontra-se hoje o
Oxxo, ao lado da Catedral.
Pfromm Neto diz que Baptista era
chamado de Castrinho e Janjão.
Inicialmente criou o Restaurante
do Janjão, depois adaptado para
o Hotel Central. O Almanak de Pi-
racicaba o descrevia como "um dos
melhores do estado". Aliás, o au-
tor do afamado Almanak de 1900,
Camargo, residiu com sua família
no Central durante elaboração
deste. Dizia que o espaço tinha
quartos claros, arejados e com pre-
ços razoáveis. O Central foi admi-
nistrado depois pela esposa e fi-
lhos, quando Baptista faleceu.

Hotéis também serviram de
localização para prestação de ser-
viços. Francisco Simões da Costa
era médico e atuou na cidade de
1922 e 1926 realizando consultas
no Hotel Central. Atendia crian-
ças e senhoras. Montou consul-
tório na praça José Bonifácio e
atuou na Santa Casa, deixando a
cidade para atender em Batatais.

Orlando Carneiro foi profes-
sor da ESALQ ao longo de 32
anos. Coordenou a reforma do
Hotel Central. Este, possuía um
pavimento, sendo reformado e
ampliado para dois pavimentos.

Attilio Romano Giannetti foi
o último proprietário do Hotel Cen-
tral, na praça José Bonifácio, ao
lado da Matriz de Santo Antonio.
Também foi proprietário do Res-
taurante Brasserie situado próxi-
mo, vendido por ele à família Pe-
dreira em 1954. Attilio foi o res-
ponsável pela primeira linha de
transporte coletivo de Piracicaba
para a capital paulista, em 1932,
com nove veículos disponíveis.
Cada um levava cinco passagei-
ros numa jornada que levava seis
horas para realizar o trajeto.

Uma jornada ao passado
que o tempo não pode apagar.

———
Edson Rontani Júnior,
jornalista e presiden-
te do Instituto Histó-
rico e Geográfico de
Piracicaba (IHGP)

Ainda sobre hotéis
e hoteleiros
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Prefeito de São Pedro participa de
reunião de trabalho de estâncias
O encontro reuniu mais de 30 prefeitos de municípios com atrativos turísticos, hidrominerais,
climáticos, balneários e religiosos: novos recursos para investimentos em infraestrutura

No último sábado, 7, o muni-
cípio de São Pedro marcou presen-
ça na 5ª Reunião das Prefeituras
da APRECESP – Associação das
Prefeituras das Cidades Estância
do Estado de São Paulo. O encon-
tro reuniu prefeitos de municípios
com atrativos turísticos, hidromi-
nerais, climáticos, balneários e re-
ligiosos. O encontro foi realizado
na Estância Turística de Brotas,
onde o chefe do Executivo de São
Pedro, Thiago Silva, esteve presen-
te ao lado dos prefeitos de mais de
30 outros municípios paulistas.

Em pauta, a definição de re-
gras, prazos e agilidade na libera-
ção de R$ 400 milhões para inves-
timentos em infraestrutura turís-
tica nas prefeituras estância e Mu-
nicípios de Interesse Turístico
(MITs) para que os convênios se-
jam celebrados ainda em 2023.

A reunião de trabalho foi

Divulgação

Prefeitos em busca de mais recursos para infraestrutura no turismo

prestigiada, também, pelo secre-
tário estadual de Turismo e Via-
gens, Roberto de Lucena; presi-
dente da APRECESP, prefeito de
São José do Barreiro, Lê Braga;

Silvana Bota, do CDHU; e Antô-
nio Serralha, diretor do Dadetur.

“Foi um encontro muito po-
sitivo, pois debatemos formas de
viabilizar investimentos que se-

rão fundamentais para um de-
senvolvimento dos municípios
turísticos por meio da criação de
empregos e renda”, disse o pre-
feito de São Pedro, Thiago Silva.

As inovações implementa-
das no ecossistema da mobilida-
de brasileira foram apresentadas
na 30ª edição do Congresso e
Mostra Internacionais de Mobi-
lidade SAE Brasil, realizado na
capital paulista nos dias 10 e 11
de outubro, com a participação
da Eixo SP Concessionária de Ro-
dovias. Convidado entre os pa-
lestrantes, o diretor-presidente
da empresa, Sergio Santillan,
expôs o pacote tecnológico ado-
tado na gestão do tráfego ao lon-
go de 1,2 mil km de rodovias.

A conectividade foi um dos
destaques da apresentação, jun-
to com o controle de peso em flu-
xo livre WIM-Weight In Motion e
o início de testes de passagem li-
vre (free flow) em múltiplas li-
nhas. A oferta de sinal Wi-Fi foi
outro tema abordado pelo dire-
tor-presidente, a partir da expe-
riência com a conexão fornecida
pela rede da Eixo SP. Atualmen-
te, o motorista já usufrui da es-
trutura telecom da Concessioná-
ria em contato com o CCO (Cen-
tro de Controle Operacional). Pelo
aplicativo, o usuário pode fazer vi-
deochamada com o atendimento,
enviar mensagens de áudio e de
texto para obter informações so-
bre rotas, serviços e condições de
trânsito, ou solicitar apoio.

Teve destaque também o uso
da inteligência artificial para iden-
tificar intercorrências no corre-
dor rodoviário – de Piracicaba a
Panorama, formado por 12 rodo-
vias - e emitir alertas à sala de
comando operacional para a mo-
bilização do recurso. Esta tecno-
logia, embarcada nas mais de 1,2
mil câmeras de monitoramento,
auxilia as equipes na pronta-res-
posta para socorros mecânicos
ou atendimento pré-hospitalar.

Na gestão de frota, a Conces-
sionária se destaca pelo sistema de
performance dos veículos utiliza-
dos na manutenção da faixa de
domínio, capaz de reduzir custos
e ampliar a produtividade do equi-
pamento. Esta inteligência artifi-
cial produz relatórios que apon-
tam possíveis falhas mecânicas,
analisam o consumo de combus-
tível e até a hora/máquina.

VEÍCULOS ELÉTRICOS -
Outra iniciativa apresentada por
Sergio é a aquisição de veículos
100% elétricos para a frota opera-
cional. Estratégia que colocará a
Eixo SP no rol das empresas bra-
sileiras que tornaram a neutrali-
dade de carbono uma realidade.
As instalações prediais – sede, ba-
ses de apoio, praças de pedágio e
postos de fiscalização - já funcio-
nam com energia 100% gerada por
painéis fotovoltaicos. Além de pro-
gramar a substituição integral de
sua frota movida a motores com
queima de combustível fóssil, a
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Eixo SP integra debate no ecossistema
Eixo SP também irá oferecer nos
postos de Serviço de Atendimen-
to ao Usuário (SAUs) estações de
recarga de veículos elétricos.

“Nosso objetivo é acelerar as
iniciativas que nos aproximam da
meta desafiadora de tornar a em-
presa mais sustentável. Ao mes-
mo tempo, adotamos ferramen-
tas inteligentes para a produtivi-

dade que se reverte em resulta-
dos ainda mais eficientes aos
usuários”, afirma Santillan.

SOBRE A EIXO SP - A
Eixo SP Concessionária de Ro-
dovias administra mais de 1.221
km de estradas que passam por
62 municípios da região de Rio
Claro, no centro do Estado, até
Panorama, no extremo oeste, na

divisa com o Mato Grosso do Sul.
O maior contrato sob supervisão
da Artesp (Agência Reguladora
de Transportes do Estado de São
Paulo) terá investimentos na or-
dem de R$ 14 bilhões em obras
de ampliação, conservação,
além da modernização de servi-
ços ao usuário. Mais informa-
ções acesse: www.eixosp.com.br.
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A LEILA ESTÁ COM A RAZÃO?

Renato Bonfiglio é Advogado,
ex-presidente, ex-diretor de

futebol  e conselheiro vitalício
do XV de Piracicaba

Renato Bonfiglio

Bom dia amigos leitores e tor-
cedores do alvinegro mais impor-
tante do planeta. O XV de Piraci-
caba é sem dúvida o melhor as-
sunto para qualquer roda de con-
versa por todos os cantos da cida-
de, alguns criticam a gestão, ou-
tros as contratações. Tem quem
acha que está preparado para ser
treinador de futebol e tenta passar
visões e estratégias como se tivesse
realmente propriedade no que diz,
mesmo não sabendo as condições
físicas dos atletas, se estão aptos a
entrar em campo e várias outros
detalhes que só pode ser anali-

sado por quem está diariamen-
te trabalhando com o elenco.

Mas estas conversas são
saudáveis e movimentam o tor-
cedor e toda uma cidade, caso o
Nhô-Quim tivesse vencido a Por-
tuguesa Santista e estivesse dis-
putando as partidas finais, para
saber se poderia escolher entre o
campeonato brasileiro ou a copa
do Brasil, a com versa agora é
que Paulo Roberto é "mestre" no
que faz e que o elenco se "rein-
ventou" durante a competição,
mas como perdeu o time do XV
agora não passa de um bando de
pernas de pau, mal treinado e que
a diretoria não passa de um ban-
do de inúteis e desqualificados.

A verdade é que não é bem
assim, e que futebol não é nem de
perto como o torcedor imagina,
digo torcedor verdadeiro, e não
criminosos e vândalos que ves-
tem camisetas iguais, tatuam o
escudo do clube no corpo e se au-
todenomina ser algo mais do que
qualquer um que se aproxime do
clube. Nas suas cabeças tem o
direito de fazer atos criminosos
e dizer palavras ofensivas como
se tivessem autoridade para es-

tar nas decisões que o departa-
mento de futebol tem que tomar.

Na maioria das vezes, vivem
à custa das "mesadas" de alguns
'almofadinhas' que rondam as
portas dos clubes, buscando co-
locações para estar na vitrine
atrás de votos em uma corrida
eleitoral ou então para estar no
poder dentro do clube e poder se
beneficiar financeiramente com o
cargo. O pior é que nunca se vê e
quem sabe morre de medo de fa-
lar o que na verdade eu não enten-
do o porquê, pois quem é honesto
e ama de verdade o clube que tra-
balha não deveria se esconder, a
não ser que está também utilizan-
do as cores do clube como tram-
polim eleitoral ou financeiro.

Leila Pereira convocou uma
coletiva e soltou o verbo, chamou
a responsabilidade para si, assu-
miu que errou em alguns assun-
tos e que teve muitos mais acertos
do que erros e desqualificou gru-
pos de criminosos de "torcedores"
afirmando que em sua grande
maioria não tem qualificação e in-
teligência suficiente para entender
como funciona o futebol "hones-
to", e não mais aceitará qualquer

tipo de intromissão externa na sua
gestão. Até os jornalistas presen-
tes, que tentaram criar polemica
mais uma vez com o assunto do
avião, a mandatária do Palmeiras
deu reposta firme e convincente:
"O avião é meu, o Palmeiras não
tem despesas para voar". E ainda
provocou a quem estava presente:
"Vocês tem coragem de dizer al-
gum clube no Brasil que não gos-
taria de ter um avião a sua dis-
posição, e sem custo algum"?

Eu gostaria muito de ter uma
"Leila" no Nhô-Quim, pois ao in-
vés de estar fatiando um patrimô-
nio para poder bancar as despesas
e dessa maneira não conseguir fa-
zer um planejamento estrutural, e
ter as condições financeiras para
poder fazer contratações com qua-
lidade técnica mais apurada. Sau-
dades do comandante Rolim, este
tinha um projeto ambicioso para o
XV, mas a "ambição" de alguns e
a irresponsabilidade do outros co-
locaram ele e sua empresa para
fora do clube literalmente "às ta-
pas", e com isso colocaram para
fora aos "sopapos" à chance do
Nhô-Quim ser grande. Entendem
agora o porquê a Leila tem razão?

Jogadoras vivem expectativa de voltarem a
defender o time feminino do XV; Isabela Vieira

destaca mescla entre experientes e jovens
Confirmada na disputa da

Divisão Especial do Campeonato
Paulista, a equipe feminina do XV
de Piracicaba vive a expectativa
pela estreia na competição, agen-
dada para o próximo dia 15, do-
mingo, às 15h00, diante do Inde-
pendente, no Estádio Municipal
Comendador Agostinho Prada, em
Limeira. Entre as jogadoras, estão
algumas que voltarão a defender o
Nhô Quim, caso da volante Isabela
Vieira, que não escondeu a felici-
dade pelo fato de atuar novamen-
te pelo Alvinegro Piracicabano.

“É muito gratificante estar
aqui, no Barão, de novo. Não ima-
ginava. Eu parei de jogar em 2015
e, desde então, construo minha vida
profissional dentro da fisioterapia.
Sou osteopata, fiz minha pós-gra-
duação. Minha escolha, lá atrás,
foi de parar de jogar, para cons-
truir minha carreira, e pisar nesse
estádio novamente faz meu cora-
ção vibrar diferente. Construímos

muitas histórias, criamos muitos
vínculos, e me sinto muito bem
aqui”, disse Isabela, que é natural
de Valparaíso e está com 32 anos.

A preparação segue, para um
bom desempenho no torneio. “Vol-
tei a treinar de maneira intensa,
em uma rotina totalmente diferen-
te da época em que eu atuava. Tra-
ta-se de um grande propósito, com
a modalidade, com a cidade, com o
clube. É uma emoção diferente”,
externou a volante, que comen-
tou, ainda, sobre o elenco. “Eu
acho interessante essa mescla,
entre as mais experientes e as
mais jovens, que sonham viver o
que nós já vivemos, na cidade, no
clube e na modalidade”, falou.

“Atualmente, o futebol femi-
nino está diferente. No meu caso,
como fisioterapeuta, procurei
continuar no meio esportivo. Te-
nho meu trabalho de desenvolvi-
mento de desempenho e preven-
ção de lesão, com meninas que

praticam a modalidade. Então,
essa experiência, eu acredito que
possa, também, ser bem-vinda
para as meninas que estão come-
çando. O propósito hoje é em poder
ajudá-las de alguma forma, seja no
treino, na partida, ou em uma
conversa”, prosseguiu a atleta.

Apesar de enxergar evolução
no reconhecimento da modalida-
de, Isabela destaca que ainda há
um longo caminho a ser percorri-
do. “Vejo grandes mudanças, le-
vando em consideração a época em
que parei até hoje. Fico feliz em ver
as meninas sendo muito mais va-
lorizadas. A parte de mídia, de te-
levisão, de comunicação, é muito
mais falado. Atualmente, as meni-
nas aparecem muito mais, e até
por isso são muito mais valoriza-
das. Ainda acho, porém, que é um
início”, declarou a quinzista.

“Nós que vivemos nesse meio,
temos um sonho de construir algo
muito maior, de vermos, por

exemplo, a Seleção Brasileira cam-
peã mundial, e essa construção
vêm da base, da questão de times
estruturados se multiplicarem”,
descreveu. Além do Nhô Quim e
do Independente, compõem a Di-
visão Especial do Campeonato
Paulista: Brothers FC, Velo Clube,
Mauaense e Marília.  Na primeira
fase, as equipes atuarão entre elas,
em turno único, com as quatro
melhores avançando de etapa.

Fonte: site do clube

- Óia nóis aqui outra veiz.

- Huuummm o chazinho de
cidreira com maracujá fun-
ciona mesmo.

- A negadinha tá "carminha,
carminha"

- Já estamos com sauda-
des da "zebrada".

- Ainda bem que os garo-
tos das categorias de for-
mação e as "guerreiras"
estão em atividade.

- Não importa a idade, sexo
ou qualquer outra coisa, a
zebrada desfilando nos gra-
mados, estaremos na torcida.

- Douglas Pimenta e Paulo
Roberto foram ao programa
Passe de Letra pela Difuso-
ra AM 650, e as duvidas fo-
ram "quase" todas esclare-
cidas.

- O gestor repetiu o discurso
sobre o mercado do futebol, e
não garantiu "ninguém" e ne-
nhuma renovação para 2024.

- O treinador disse a frase fa-
mosa "eu fico", mas todos
sabem que a falta de calen-
dário nacional pode fazer essa
declaração mudar rapidinho.

- Se comparar com o Tite
que cravou após sair da se-
leção Brasileira que "não
assumiria" clube nenhum e
agora esta no Flamengo, já
se pode imaginar o futuro do
treinador do Nhô-Quim caso
algum clube com calendá-
rio nacional o assedie.

- Já o diretor financeiro Arnal-

do Bortoleto já recebeu o
convite, e os leitores da Tri-
buna e ou ouvintes da Difu-
sora AM estão aguardando a
visita do diretor para as duvi-
das sobre o caso "Beraldo".

- Agora é férias dos atletas, e
as expectativas estão mais
para quem sai do que para
quem fica, que situação hein?

- A A2 de 2024 já tem alguns
favoritos: Ferroviária, Noroes-
te, Portuguesa Santista, São
José, São Bento e até o Velo
clube pulam na frente, e já
mantem uma base ou já anun-
ciaram suas contratações.

- O glorioso XV de Piraci-
caba é favorito em todas
as competições que dis-
puta, está sempre che-
gando entre os melhores,
mas para ficar acima dos
melhores e buscar o aces-
so e até o título, precisa tra-
zer quem faz a diferença.

- Enxuga a máquina, eco-
nomiza e investir em quali-
dade técnica é o único ca-
minho, e com todo respeito
ainda são vários os cortes
que podem ser realizados.

- Tem muito neguinho "chu-
pando" uma grana alta lá
pelos lados da Silva Jardim,
vamos remanejar e econo-
mizar, esse é o caminho.

- Parar de vez com os "QIS"
e as "amizadinhas" e não
dar mais privilégios para
quem está no clube por op-
ção e não obrigação.

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini

Olá amigos torcedores alvine-
gros estamos novamente nesse es-
paço para comentar mais uma vez
um assunto que é mais uma elimi-
nação e dessa forma no meu pon-
to de vista muito dolorida, mas
dolorida de uma forma que  achei
que a gente ia chegar em mais uma
final, mas não por achar que era
um time maravilhoso que não era
pelo contrário um time de baixa
qualidade técnica aonde com a
chegada do Paulo Roberto e uns 3
reforços deram uma melhorada
boa, mas por achar que o campeo-
nato era deficitário em qualidade
técnica embora a campanha era
ótima, mas jogamos contra equi-
pes sub 20, e quando a gente pe-
gou uma equipe mais ou menos a
gente ficou para trás, e tínhamos
total condição de estar em mais
um cenário nacional novamente.

Mas o que mais me chamou
a atenção nesse último jogo no Ba-
rão foi a apatia de meia dúzia de
jogadores, mas uma apatia de
quem não queria correr, apatia de
corpo mole, tinha jogador de ata-
que parado na linha de meio-
campo, a gente viu muita discus-
são durante o jogo também falan-
do num modo geral 3,4 jogado-
res se dedicaram e o restante an-
dou em casa. Houve alguns rela-
tos de fontes seguras que o clube
estava devendo salário, e boatos
que foram pagos na sexta. E após
o jogo mais relatos principalmen-
te de uns dos poucos que se en-
tregaram dizendo que ambos ti-
nham que fazer sua parte deixan-
do a entender que estava alguma
coisa errada, havia relatos tam-
bém que estavam atrasados até
pelos familiares dos jogadores
durante a coletiva enfim tudo que
não devia estar acontecendo  e o
único prejudicado nisso tudo é
mais uma vez o torcedor  que mais

ELIMINAÇÃO

ESTRANHA,
MAIS UMA!

Daniel Campos

Daniel Campos é empresário
e enlouquecido pelo Nhô-Quim

uma vez marcou presença no Ba-
rão e saiu decepcionado e para
mim não tem que passar pano
para jogador não, teve jogador que
mostrou o dedo para torcida, joga-
dor tem que abaixar a cabeça e fi-
car quieto porque o torcedor tem o
direito de fazer o que quiser numa
situação dessa(exceto violência).

Se ambos tinham que fazer
sua parte como diz o lateral Fo-
guinho, então os jogadores mais
uma vez deixou a desejar né SR
Foguinho porque independente
de tudo passando de fase o clube
iria arrecadar um dinheiro bom
da federação e com a receita do
clube com certeza iriam receber
inclusive premiações. Seria uma
burrice de jogador fazer corpo
mole devido às dificuldades en-
frentadas pelo clube no qual
todo mundo sabe, e acho que jo-
gador faria, SIM, corpo mole
porque jogador de futebol a mai-
oria, sim, sofre de falta  de inte-
ligência, isso você vê nos gran-
des clubes também, só pesquisar
e verá o que estou dizendo.

Do outro lado é o lado da di-
retoria que tem que sentar e olhar
nos olhos das caras e dizer since-
ramente o que esta ocorrendo jo-
gar limpo e no fim dizer que ape-
sar das dificuldades enfrentadas
vamos pagar os salários olhar no
olho, mas se atrasar e ninguém
chegar e conversar vai dar nisso
que estamos passando principal-
mente no jogo eliminatório como
esse e quem toma no orifício cen-
tral é sempre nós torcedores que
sofre de ver jogador perna de pau
fazendo corpo mole, perdão o lei-
tor, mas foi um desabafo geral de
um torcedor que não aguenta mais
tanta incompetência e isso só afas-
ta torcedor do estádio só pegar os
últimos jogos importante e com-
parar com anos anteriores você
vera que a média de público vem
caindo cada vez mais. Vamos
aguardar a reformulação eu segu-
raria somente uns quatro ou cin-
co atletas, e mais os da base e mon-
taria uma equipe mais qualificada
para a gente subir no ano que vem,
um grande abraço a todos sua
opinião sempre será bem-vinda.

RECEITINHAS

DA CARLINHA

Carla Inforçato é proprietária
da empresa Brigadeiro & Cia,
Cantina Escolar e gerente de
marketing do Passe de Letra

Pablo Franco

Olá leitores da Tribuna de Pi-
racicaba, eu sou a "Carlinha" e
toda semana estarei aqui com uma
receitinha rápida e fácil, e hoje
vamos aprender a fazer um drink
para refrescar estes dias de calor.

DRINK MOJITO
Ingredientes:
- 01 limão taiti
- raspas desse limão
- 01 colher de sopa de açúcar
- 10 folhinhas de hortelã
- 50 ml de rum
- 100 ml de água com gás
- 04 pedrinhas de gelo
Modo de preparo:
Tire as raspas de um limão

Taiti. Corte o limão em quatro.
Coloque dentro do copo com o
açúcar, as raspas e as folhas de
hortelã e amasse bem.

Acrescente o rum, a água
com gás e o gelo.

Misture bem e sirva!

CHICÃO SCIAMANA

João Luis de Almeida,
Bacharel em Administração,

corredor e quinzista sofredor

João Luis de Almeida

Bom dia caros leitores!
O time piracicabano, como

todos nós sabemos, está na cha-
mada entressafra. Enquanto di-
retoria, técnico e comissão técni-
ca definem salários, quem vai,
quem vem e aonde se quer che-
gar, o torcedor fica impaciente
com a falta de notícias oficiais.

Pelo menos uma boa novi-
dade e incrível que isso veio
exatamente uma semana após
eu ter aqui nessa coluna feito

uma matéria falando sobre o
assunto e não sabia ainda o
que estava para ocorrer!

O Nhô Quim reativa o seu time
feminino. Com a reativação, algu-
mas atletas que já envergaram a
camisa das "guerreiras zebradas"
voltaram caso da musa Isabela
Vieira, Nina Bueno, Moara, Ne-
gueba, Maria Paula e outras, que
misturadas a atletas mais jovens
comandadas pelo competentíssimo
Leandro Silva, buscam se desta-
car no Paulista amador para gal-
gar um lugar, quem sabe, na divi-
são especial no próximo ano.

Deixar também registrado a
bela campanha do sub-11 do alvi-
negro que se classificou para as
quartas de finais do Paulista e ago-
ra enfrentam em dois jogos elimi-
natórios (o primeiro em Piracica-
ba), a equipe do Santos F. C.

Já contei aqui há algum
tempo, ou melhor, esclareci a
algumas almas, sobre o Chicão
Avanzi, o Chicão da copa de

78, pois, muitos não acredita-
vam que ele havia realmente
jogado pelo profissional do al-
vinegro, coisa que o fez em 103
jogos entre os anos de 68 a 70!

Resolvi contar um pouco
do outro Chicão que passou por
aqui e por isso alguns faziam
certa confusão entre eles.

Um Chicão, que nada tem de
Francisco no nome é Marcos Au-
gusto Sciamana, chegou em 1982
e jogou até 1987 no alvinegro, con-
quistando o Paulista da A2 de
1983 (marcou o terceiro gol do XV
contra o Bandeirante de Birigui,
uma pintura!), foi campeão tam-
bém da Copa Ray-O-Vac de 1984.

Chicão Sciamana chegou a
Piracicaba, vindo da A. E. Ara-
çatuba, mas com passe preso
aos São Paulo F. C. ao qual per-
tencia, em 6 de janeiro de 1982,
Ripoli começava a reformular
o time para o Paulista de 82,
que ao final das contas o alvi-
negro não chegou a disputar.

Estreou em um amistoso em
Rio Claro, no estádio Benito Cas-
tellano, que terminou em vitó-
ria do XV sobre o Velo Clube
pelo placar de 1x0. Chicão mar-
cou seu primeiro gol pelo Nhô
Quim em 4 de agosto desse mes-
mo ano, em outro amistoso, des-
ta feita jogando em Santa Cata-
rina contra o Joaçaba em Joa-
çaba, placar final foi 1x1.

Acredito que nada apaga da
memória de Chicão o gol que fez
em 30 de novembro de 1983, pro-
vavelmente o mais importante e
lindo de sua carreira. Foi o tercei-
ro gol do XV na vitória de 3x2 so-
bre o Bandeirante de Birigui, gol
esse que decretou o acesso do alvi-
negro e a volta a divisão especial
do Paulista no ano seguinte!

Chicão Sciamana jogou no
XV de 1982 a 1987, nesses anos
fez 225 partidas e 17 gols, um his-
tórico que não pode ser despre-
zado e precisa ser comemorado
nesses 40 anos do título de 83.
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Tenho em minha área de serviço
um jardinzinho, para meu deleite e o
de minhas crianças. Cuido de minhas
plantinhas com todo amor e procuro
sensibilizar os pequenos para as be-
lezas únicas e inimitáveis da criação.
Há poucos dias mesmo, a primeira
orquídea bela e perfumada que floriu
neste ano, foi uma festa! Acredito
que, levar uma criança a respeitar,
cuidar e admirar as plantas é uma
forma de educá-la no amor à nature-
za e aos seres criados, em seu mais
amplo sentido. É um amor que inclui
uma relação mútua, dentro da reno-
vação incessante da vida.

O contato consciente com a na-
tureza, uma dádiva que nos foi legada para preservar e cuidar, leva a
criança a sentir-se responsável, proprietária e cuidadora, conduzindo-a
com simplicidade neste amor de interesse e vigilância, muito mais do que
os blábláblás e as teorias.

Esta formação é um valor que se esgarça assustadoramente, embora
existam louváveis e dignas exceções. A qualidade do ar, da água, dos
alimentos doados pela terra, dos bens saudáveis ao equilíbrio e à harmo-
nia da vida se deterioram e escasseiam por descuido e culpa do próprio
homem. "De pequeno é que se torce o pepino", dizia minha mãe, e este
deve aprender como economizar a água que vai faltar, a respeitar a terra,
evitando todas as formas de poluição. Todos deveríamos ser vigilantes
ecológicos, atentos a esta agressão contínua, indiscriminada e criminosa
em nossa casa maior. As nascentes e os rios se transformam em esgotos
a céu aberto, e aqui bem perto nosso amado rio, as ruas, calçadas e
avenidas, os bueiros e logradouros públicos entupidos de plásticos, pa-
péis e detritos, os desflorestamentos e as queimadas que ameaçam trans-
formar nossas florestas em desertos, tudo é um nunca acabar de investi-
das que vão terminar numa destruição irreversível.

A todo momento, temos notícias de práticas criminosas que já se
transformaram uma doença em si. No Brasil, as consequências alarman-
tes são vertiginosas, o que está a exigir soluções mais drásticas de coibi-
ção pelas autoridades e órgãos responsáveis.  A educação deve iniciar-se
no berço e estender-se às creches, escolas e currículos de universidades,
empresas, fábricas e departamentos, onde quer que estejam os agrupa-
mentos humanos, por se tratar de uma batalha pela vida.

A deseducação impera e os esbanjamentos chegam a revoltar com os
gastos supérfluos da água e da energia.

A Mídia poderia empreender uma excelente cruzada neste sentido,
dado seu incalculável poder de divulgação. Ainda são muito poucos os
programas ecológicos direcionados neste sentido.  Nos comerciais de 3 a 5
minutos que entreveram os programas e as novelas, poder-se-ia obter uma
campanha bem-feita, em lugar da ambiciosa insistência pelos bens de con-
sumo e as bebidas ao vício. Crianças e adolescentes já entraram na onda do
consumo, inclusive do álcool.   Segundo recentes levantamentos feitos pela
Secretaria da Saúde do Estado de São Paulo, 80% dos pacientes em trata-
mento de alcoolismo no Centro de Referência em Tratamento de Álcool,
Tabaco e Outras drogas na Capital, experimentaram o primeiro gole antes
dos 18 anos, parte deles muito mais jovens, com 11 ou 12 anos.

Não é de admirar o espantoso número de acidentes provocados por
adolescentes alcoolizados, especialmente nas cidades grandes e mais
desenvolvidas, de maior poder aquisitivo.

Os ativistas da ecologia, ONGs e unidades afins deveriam estender sua
vigilância e seus protestos, não somente em favor do verde e dos animais,
vítimas do abandono e dos maus tratos. Embora sejam certíssimas as mani-
festações, o que se observa como algo contrastante é um certo descuido com
relação à criança, esta sim, nos tempos que correm, as maiores vítimas.

Expostas todos os dias às piores cenas e exibições de violência, atra-
vés da Mídia e de um cotidiano quase sempre turbulento no interior das
próprias casas, além do mau exemplo do cidadão comum, nossas crian-
ças, permanentemente expostas a desvios, serão muito cedo, adolescen-
tes e jovens portadores de condutas patológicas. Há casos recentes de
crianças cometendo suicídios e crimes de agressão contra os pais e pro-
fessores, apontando uma séria e preocupante doença social.

A Ecologia, em seu amplo significado, deve estruturar-se nos princí-
pios sadios da preservação e da convivência humana, do respeito, e do
amor que se expande pela natureza e a criação, complementando-se com
maior ênfase na criança como o futuro cidadão, equilibrado e responsá-
vel. Os excessos e as falsidades direcionados em sentido errado não têm
ligação alguma com o sentimento moral que lhe dá alma e substância, e
deve ser cultivado desde cedo.

No Dia da Criança, pensemos com seriedade e ação no muito que
ainda precisa ser feito, na responsabilidade de cada um de nós, os adul-
tos, no sentido de executarmos bem nossas tarefas na pequena parte que
nos cabe, sobretudo através dos próprios exemplos.

SER PROFESSOR
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É doar-se dia a dia
Na lida árdua e sublime

Um desafio diário
Ao qual poucos dão valor

Plantar sementes para o futuro
Eis a sina do professor

Mas um dia há de brotar
Tudo o que semeou

O salário é irrisório
Mas o amor é sem medida
Pois a convivência diária
Cria laços pra toda vida

Uma legião de doutores
Seus alunos se tornarão

Está em paz sua consciência
Cumpriu com bravura a missão

O trem da infância, da profes-
sora Jane Prado, é uma linda
história que fala sobre a pas-
sagem da infância.
O palhaço Alegria tem um trem,
é o trem da infância, e neste
trem só entra quem é criança.
Todas as crianças são chama-
das ao embarque, o trem está
na estação.
Cada vagão reserva uma surpre-
sa, aproveite a viagem... todas
as estações são muito especiais.
Faixa etária: 05 a 08 anos
Encontramos essa linda história
narrada em: https://youtu.be/
3BjOMgCTKoo?feature=shared

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL
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antigo.(…) Tantigo.(…) Tantigo.(…) Tantigo.(…) Tantigo.(…) Talvalvalvalvalvez,ez,ez,ez,ez,
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Neil Gaiman, escritorNeil Gaiman, escritorNeil Gaiman, escritorNeil Gaiman, escritorNeil Gaiman, escritor

PALAVRA DO ESCRITOR:

Nome: Neil Richard MacKinnon Gaiman
Nasc: 10/11/60, Inglaterra
Principais trabalhos: Sandman, Deuses
Americanos
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A HISTÓRIA REAL
Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

Onde está aquele sonho
Que antes comigo vivia,
Em um caminho risonho
Buscando paz e alegria?

Ficou no tempo passado,
Enquanto eu saí andando.
Pensei vê-lo ao meu lado,
Decerto estava sonhando.

Não era real, só imagens
Em uma tela sem fim

Brincavam os personagens
E nem olhavam pra mim.

O que pensei que era vida
Era só interpretação,

Mas não estava perdida,
Vivia de imaginação.

Agora não quero texto,
Almejo qualquer mudança

Mudei pra sempre o contexto,
Só vivo pela esperança.

TEMPO DE CRIANÇA
Milton de MedeirosMilton de MedeirosMilton de MedeirosMilton de MedeirosMilton de Medeiros

Que gostoso
Tempo de criança

Torna saudosa
Nossa infância.

Animadas brincadeiras
Empinar papagaios

Cachoeira de alegrias
Artesanato com retalhos.

Carrinho de rolimã
Descia ladeira abaixo
Parecendo super man

Velocidade até ao riacho.

Antes adormecer
Bênção pai

Bênção mãe
Eternos seres

Em nossos corações.

Sem preocupações
Dias iam passando

Inúmeras sensações
Sempre encantando.

Época de natal
Expectativas afloravam

Papai Noel a chegar
Caminhãozinho de madeira

ganhava.

Bolinhas de gude
Reuníamos a jogar

Apesar das divergências
Pureza no amar.

Telefone de latinhas
Distância no imaginário

Indagava de aninha
Meu amor primário.

MINHA VIDA
Paulo SgarbieroPaulo SgarbieroPaulo SgarbieroPaulo SgarbieroPaulo Sgarbiero

Por muita coisa já passei
Altos e baixos vivi

Uma profusão de emoções senti
Limites superei, busquei

Oportunidades. Nem sempre venci.

Reconheço minhas falhas
Impossível não o fazer.
Cada atitude tomada,

Acarreta seu resultado, que
Reverbera em minha vida.

Deixei minha marca em
Outras pessoas. Nem sempre boas

Sinto que preciso...devo mudar
Galgar degraus em minha vida.
Altruísmo? Talvez a busca da

Redenção! Quantos dons Deus me deu
Bem fácil reconhecer. O

Inquietante é ter que assumir
Eu nem sempre agradeci!

Reconheço que errei, em pensamentos e palavras.
Obrigado Senhor por me permitir melhorar.

20 DE OUTUBRO: DIA DO POETA
Olivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo Júnior

A verdade é que o poeta tem
sido esquecido. Quando exis-
te um casamento, quando
existe um bom motivo para
estar com seus amigos, ele
não é convidado. O poeta tem
ficado de fora. Será que está
por fora, ou fora de moda?
Sim, é provável. Parece lou-
vável, a arte de fazer versos.
Mas não é assim que me pa-
rece. Talvez eu seja, ou tenha
ficado um tanto quanto amar-
gurado, mas a amargura é uma coisa imprescindível para nós, os poetas,
criarmos limo e fazermos pérolas. Do amargor da terra fria, um quente e
doce fruto se obtém: a Poesia. Na verdade, o poeta não é dono de nada,
nem de ninguém. O poeta é, como diria o nosso Erasmo, só mais um na
multidão, um filho único, um gigante gentil. Amanhã, gentilmente, é o Dia
do Poeta. Sem amigos poetas por perto, me desfaço de mim mesmo neste
texto, como um náufrago sem barco, um barco sem marujos, um marujo
sem marés. Sozinho, como um Vasco da Gama entre os lusíadas, luzidio
como uma estrela de Belém, melindro-me à toa. Ninguém me ouve, ou não
me quer escutar. Tarde demais para esquecer não é somente nome de um
filme. Pode ser, também, o nome de um estado de ser. Serei mesmo
poeta, ó sereia? As águas do mar da escrita serão mesmo minhas? Suas
mãos de alga me dessalgam de minhalma, já sem alma. Parabéns, caros
poetas! Poetinhas, poetaços, ou, simplesmente, poetas, parabéns! Com
vocês, a vida é mais plena de sentido e de senões, sinal de que estamos
vivos. Sofro, sofres e sofrerão todos os que se aventuram a serem quem
são. Mandaram-me seguir meu rumo e me esquecer deles. Soluço, só,
entre meus passos, mil passes para o gol que nunca faço. A verdade é que
me disfarço. E o disfarce é de palhaço. O picadeiro é meu carma.

ooOoo

ooOoo

No arremessar do pião
Girava como o tempo

Enorme satisfação
Apostas no intento

Merecida premiação.

Encerar o chão
Era obrigação

Piso vermelhão
E no pesado escovão
Brilho com perfeição

Mamãe feliz teu coração
Válida plena comunhão.

Atingindo fase adulta
Compromissos à tona
Precavido na conduta
Amor que direciona.

Mundo mudou tanto
Perdeu preciosos valores

Façamos voltar estes encantos
A Deus nossos louvores!!!

ooOoo

 NOTÍCIAS:

 Dia 19 de outubro, na Biblioteca Municipal, lança-
mento do livro "A lenda do túmulo do Padre Galvão",
de autoria da Acadêmica da APL, Ivana Maria França
de Negri, com ilustrações de suas netas Ana Laura de
Negri Kantovitz e Ana Liz de Negri Kantovitz.

 A Acadêmica da APL, Christina Nigro, está organi-
zando a apresentação da Peça O Minotauro, escrita e
encenada pelos alunos da EE Dr. Prudente. A peça
será apresentada na Biblioteca municipal, dia 16/10,
14 horas.

 A Acadêmica da APL, Carmeli-
na de Toldo Piza, continua com
sua exposição na Biblioteca
Municipal "Digui digui digui
jornadas de si" até o dia 31/10.
Uma abertura muito animada no
dia 7/10.

 O projeto Livro com Pezinhos, das
Acadêmicas da APL - Ivana M.F.
Negri e Carmen Pilotto, persiste em
arrecadar livros infantis para o pro-
jeto Viajando na Leitura. Muitas
crianças procurando por opções
infantis. Colaborem!



A8
A Tribuna Piracicabana

Domingo, 15, e segunda-feira, 16 de outubro de 2023



TRIÊNIO 2024/2026: CONTABILISTAS

FAZEM ELEIÇÃO DA NOVA DIRETORIA
A10

Thiago Silva participa de reunião
sobre investimentos em Turismo
O encontro reuniu mais de 30 prefeitos de municípios com atrativos turísticos, hidrominerais,
climáticos, balneários e religiosos: novos recursos para investimentos em infraestrutura

No último sábado, 7, o mu-
nicípio de São Pedro marcou
presença na 5ª Reunião das
Prefeituras da APRECESP - As-
sociação das Prefeituras das
Cidades Estância do Estado
de São Paulo. O encontro reu-
niu prefeitos de municípios
com atrativos turísticos, hi-

drominerais, climáticos, bal-
neários e religiosos. O encon-
tro foi realizado na Estância
Turística de Brotas, onde o
chefe do Executivo de São
Pedro, Thiago Silva, esteve
presente ao lado dos prefei-
tos de mais de 30 outros mu-
nicípios paulistas. A4

Prefeito Thiago Silva, de São Pedro, e o secretário de Estado de Turismo e Viagens, Roberto de Lucena

Divu lgação

Dia D: 1.922
crianças e
adolescentes
vacinados

Pais e responsáveis aten-
deram ao chamado e levaram
crianças e adolescentes para a
Campanha de Multivacinação
no sábado, 7, quando as uni-
dades de saúde ficaram aber-
tas em horário especial para o
chamado Dia D da Campanha
de Multivacinação organizada
em todo o país com o objetivo de
elevar as coberturas vacinais
e reduzir o risco de reintrodu-
ção e disseminação de doenças
imunopreveníveis, ou seja, aque-
las que podem ser evitadas com
aplicação de vacinas. A4

VIAGEM LITERÁRIA – Após doze anos sem receber o programa
"Viagem Literária", São Pedro novamente embarca na rota da
literatura e receberá, na sexta-feira, 20, a 15ª edição do projeto
estadual que, anualmente, promove oficinas com autores nas
bibliotecas espalhadas por todo o Estado de São Paulo. O evento
ocorrerá na sexta-feira, 20 de outubro, na Biblioteca Gustavo Teixeira,
com a participação da renomada escritora Cláudia Lemes.

Piso salarial foi tema
de reunião  de vereador
e secretário de Saúde

A3
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Três coisas necessárias
Aldo Nunes

O dia, por uma
convenção mundial, é
um lapso de tempo de
24 horas, donde 12 ho-
ras são para o dia (sob
a claridade do Sol) e 12
horas para a noite (sem
claridade do Sol). Con-
tudo, a luz solar que re-
cebemos não é de exa-
tamente 12 horas para
o dia e 12 horas para a noite. É uma
maneira generalizada de se falar
incorretamente as horas: meio dia,
meia noite, sem considerar suas 24
horas. Daí a dificuldade de quem ain-
da é muito jovem e não aprendeu a ler
o mostrador dos relógios não eletrôni-
cos que exibem as horas em algaris-
mos romanos de I a XII, inclusive
os de paredes, movidos a pilhas com
esses mesmos mostradores. Cum-
pri-me lembrar que 1 hora é dividi-
da em 60 minutos, cada minuto
em 60 segundos e, escrevendo essa
hora ela é assim representada =
01h60, não indicando os segundos
para não ser confundido com me-
tro que seria uma medida de com-
primento e não de tempo.

Aclarado isso, também é pre-
ciso lembrar ou informar para
quem não sabe que às estações cli-
máticas aqui para nós que estamos
abaixo da linha do equador terres-
tre, com a duração de 3 meses cada
uma, seguem na seguinte ordem:
Outono de 20/03 a 21/06; Inverno
de 22/06 a 23/09; Primavera de
23/09 a 22/12 e Verão de 22/12 a

A vinda de umaA vinda de umaA vinda de umaA vinda de umaA vinda de uma
"era glacial""era glacial""era glacial""era glacial""era glacial"
repentina, querepentina, querepentina, querepentina, querepentina, que
nós humanos nãonós humanos nãonós humanos nãonós humanos nãonós humanos não
seremos capazesseremos capazesseremos capazesseremos capazesseremos capazes
de conter pois ade conter pois ade conter pois ade conter pois ade conter pois a
inteligênciainteligênciainteligênciainteligênciainteligência
artificial estáartificial estáartificial estáartificial estáartificial está
sendo maissendo maissendo maissendo maissendo mais
rápidarápidarápidarápidarápida

Homenagear os professores
 é lutar pela Educação

Professora Bebel

No dia 20 de ou-
tubro, às 20 horas,
nosso mandato popu-
lar promove no Ple-
nário Juscelino Ku-
bitscheck da Assem-
bleia Legislativa Ses-
são Solene em home-
nagem ao Dia das
Professoras e  dos
Professores, que se comemora
em 15 de outubro, domingo.

Muitos de vocês, leitores, se
perguntarão: o que há para come-
morar, se a nossa profissão se en-
contra tão desvalorizada pelos
governantes e tão pouco alme-
jada pela juventude?

Eu respondo que devemos co-
memorar o fato de existirmos e o
nosso compromisso com a Educa-
ção, com nossos estudantes, com o
futuro da nossa juventude e do
nosso país. Devemos comemorar o
fato de sermos a mais importante
profissão na nossa sociedade, pois
todos os demais profissionais pas-
sam pelas mãos de um professor e
de uma professora.

Se o Estado não nos valoriza
devidamente, se as autoridades não
nos apoiam salarial e profissional-
mente como deveriam, mude-se o
Estado, mudem-se as autoridades,
mudem-se as políticas. E a socie-
dade tem poder para tanto, por
meio do voto e de sua mobilização.

Por isso, o Dia da Professora e
do Professor é, igualmente, dia de
luta. Luta por políticas educacio-
nais corretas e justas, por Educa-
ção pública, gratuita, laica, inclusi-
va, de qualidade, que atenda os
interesses dos filhos e filhas da clas-
se trabalhadora. Luta por salários
dignos, carreira aberta, justa e atra-
ente, fim do assédio moral nas es-
colas, condições de trabalho, en-
fim, tudo aquilo que signifique
melhoria efetiva para a nossa
profissão e que, essencialmen-
te, repercute na qualidade do
ensino para nossos estudantes.

Dados recentes de uma pes-
quisa publicada pela Fapesp -  Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do
Estado de São Paulo -  mostram
que em todo o Brasil houve uma
redução no número de concluintes
de licenciaturas em áreas específi-
cas, de 123 mil em 2010 para 111
mil em 2021. A pesquisa indica que
a redução é alta em todas as áreas,
mas é maior em Física, Matemáti-
ca, Química, Sociologia, Filosofia e
Língua Estrangeira.

A pesquisa indica também que
muitos estudantes concluem o en-
sino médio sem terem tido aulas
em alguma dessas disciplinas (às
vezes mais de uma) e que, em mui-
tos casos, são contratados profis-
sionais dessas áreas, sem licencia-
tura, devido à escassez de profes-
sores e professoras.

O que leva ao desinteresse
da juventude pelo magistério?
A própria pesquisa também
aponta a resposta: em primeiro
lugar a falta de atratividade
dos salários e da carreira, com-
binada com problemas curricu-
lares, muitos deles derivados da

Foi a ConstituinteFoi a ConstituinteFoi a ConstituinteFoi a ConstituinteFoi a Constituinte
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Brasil, semBrasil, semBrasil, semBrasil, semBrasil, sem
peias e sempeias e sempeias e sempeias e sempeias e sem
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35 anos de Constituição
Oprocesso de re-

forma cons-titucional
de 1988 iniciou-se com
a longa discussão so-
bre as Constituições de
1967 e 1969, isto é, as
duas Constituições ou-
torgadas pelo regime
militar. Independente-
mente de suas qualida-
des ou defeitos, esta-
vam marcadas como
ilegítimas. Era necessário, para a
redemocratização do país, um
novo marco institucional. Este
postulado tomou forma como um
dos pontos do "Compromisso com
a Nação" assumido pela Aliança
Democrática, que permitiu a vi-
tória da oposição em 1985.
Levado, por força da fatalidade, à
Presidência da República, coube a
mim convocar a Assembleia Naci-
onal Constituinte. Em 28 de ju-
nho enviei ao Congresso Nacional
Proposta de Emenda Constitucio-
nal dando aos parlamentares a
serem eleitos em novembro de
1986 "poderes para elaborar e
promulgar a nova lei funda-
mental e suprema do País".

Criei, também, respeitando a
vontade de Tancredo Neves, uma
Comissão de Estudos Constituci-
onais para preparar um antepro-
jeto a ser encaminhado à Assem-
bleia Constituinte. Para presidi-
la Tancredo convidara Afonso
Arinos de Melo Franco, o maior
constitucionalista de sua gera-
ção, uma unanimidade nacional.
Confirmá-lo foi para mim mais
que uma obrigação política, um
dever pessoal de quem nele ti-
nha um amigo e um modelo.

Entregue em 1986, o trabalho
da Comissão Afonso Arinos foi
muito bom. É claro que não era,
nem pretendia ser, perfeito. Ela
optara pelo regime parlamentaris-
ta, e muitos veem nisso o motivo
de minha decisão de não enviar
seu anteprojeto à Assembleia Cons-
tituinte. Na realidade acredito que

este é o melhor sistema
de governo. Não remeti
o trabalho à Constituin-
te porque seu presiden-
te, Ulysses Guimarães,
me pediu que não o fi-
zesse. Ele me disse que o
devolveria, um impasse
que a frágil transição de-
mocrática não se podia
permitir. Tive que aten-
der a sua vontade.

Tendo convocado a Assem-
bleia Constituinte de 1987, dei-lhe
plenas condições de trabalhar em
paz e liberdade. Foi a Constituinte
mais livre do Brasil, sem peias e
sem interferências, com medidas
que tornavam o regime o mais de-
mocrático já vivido pelo país.

O trabalho da Constituinte,
infelizmente, não caminhou bem.
Para começar, o Congresso emen-
dou o projeto de convocação, reti-
rando a determinação de que a
Constituição fosse promulgada no
curso da primeira sessão legislati-
va, isto é, em 1987 - e acabou sendo
a mais demorada de nossas Cons-
tituintes, estendendo-se por 20
meses. Criou-se um pretexto para
lutas políticas com a discussão so-
bre a duração de meu mandato -
que era, conforme o diploma expe-
dido pelo TSE, de seis anos -, que
tentei atalhar abrindo mão de um
ano de mandato em maio de 87;
mas essa discussão foi protelada
até junho de 88. Pouco depois, na
votação do 1º turno do projeto de
Constituição, fiz um apelo para o
seu reexame profundo. O projeto
aprovado em primeiro turno colo-
cava em xeque a governabilidade,
ameaçava tornar o Brasil "o país
do que poderia ter sido e não foi".
A Constituinte olhava o que devia
ser "um instrumento de mobiliza-
ção e de unidade do País" com a
cabeça voltada para trás, olhos
para o passado. Os interesses cor-
porativos se instrumentalizavam
em todo o texto constitucional.

Os riscos que eu via, não via

sozinho. Afonso Arinos, que presi-
dira a Comissão de Sistematização,
disse, ao discursar na cerimônia de
promulgação, que sua aplicação
seria "extremamente duvidosa" e
que "afirmar o contrário é ingenui-
dade, ilusão ou falta de sincerida-
de". E mais: "Tudo decorre do de-
sajustamento entre a generosidade
da aspiração política e a dificuldade
da sua implementação jurídica."

Aprovada a Constituição, fui
o primeiro a jurá-la. Lutei pelo seu
êxito, não só durante o meu go-
verno, mas ao longo destes 35
anos. No que se refere aos direi-
tos sociais e civis, sempre a aplau-
di, louvei e apoiei. Mas ela criou,
na área da organização do Esta-
do, um espaço de ingovernabili-
dade, por ser híbrida, ao oscilar
entre o parlamentarismo e o pre-
sidencialismo, sem unidade.

Infelizmente, muito do que
eu previ em junho de 1988 acon-
teceu. A carga tributária dispa-
rou. Os conflitos entre os Pode-
res são o pão cotidiano. As ações
de inconstitucionalidade se acu-
mulam no Supremo Tribunal
Federal. O Poder Legislativo é
sufocado pela competência le-
gislativa do Poder Executivo,
que carece de meios para gover-
nar, cerceado pelo Poder Judi-
ciário. Este precisa se tornar
também o Poder Moderador.

Dos problemas do texto cons-
titucional é um sinal também o

número de emendas que a ele se
fizeram e a ele estão propostas. O
Congresso Nacional já promul-
gou 131 emendas. Foram apre-
sentados muitos milhares de
projetos de emenda constitucio-
nal. Para termos uma referên-
cia, nossa Constituição mais du-
radoura, a de 1824, teve uma
única emenda, o Ato Adicional.

Ao mesmo tempo a Cons-
tituição vem sofrendo - tendo
como ápice a intentona de 8
de janeiro - o ataque sistemá-
tico a sua essência democráti-
ca. A pretexto de agendas mo-
rais - já Afonso Celso denun-
ciara os falsos moralistas e seu
efeito deletério -, cantou-se
um canto de sereias às Forças
Armadas e destruiu-se a cre-
dibilidade da política e dos
políticos, formando um caldo
de contínua chantagem sobre
o Poder Executivo e o Poder
Judiciário para submetê-los a
pautas corporativas, gerando in-
governabilidade para justificar
as Fake News dos assaltantes.

Os 35 anos da Constituição
de 1988 devem ser motivo de re-
flexão e de ação. A Carta consti-
tucional foi um passo imprescin-
dível ao restabelecimento da de-
mocracia. Ao mesmo tempo é um
desafio à governabilidade que se
acentua com as transformações
de nosso tempo. Ao transformá-
la, precisamos evitar o risco de
mais uma vez nos voltarmos
para o passado: sem esquecer
suas lições, devemos pensar no
próximo século, nos próximos
séculos, construindo instituições
que sejam ao mesmo tempo es-
táveis e dinâmicas, que concili-
em a inserção do Brasil no
mundo com a realização plena
do Estado de bem-estar social.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Uma sucessãoUma sucessãoUma sucessãoUma sucessãoUma sucessão
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vez piores devez piores devez piores devez piores devez piores de
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jornada dejornada dejornada dejornada dejornada de
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reforma do ensino
médio imposta pelo
governo de Michel Te-
mer e que será objeto
de projeto de lei que o
governo Lula encami-
nhará ao Congresso
Nacional.

Aqui no Estado de
São Paulo a situação se
agrava cada vez mais.
Ao longo das últimas

duas décadas, uma sucessão de
novas leis vem submetendo os pro-
fessores a condições cada vez pio-
res de salário, carreira, jornada de
trabalho e ambiente escolar, onde
falta estrutura, equipamentos,
grande parte das classes são su-
perlotadas e programas excluden-
tes (como o PEI - Programa de En-
sino Integral) empurram para fora
da escola os estudantes trabalha-
dores e submete os professores um
regime de trabalho sufocante e abu-
sivo em troca de uma gratificação.

O atual governo vem dando
sequência a esse tipo de política,
apesar das promessas de revogar
parte delas. Até o momento não
enviou à Alesp os projetos para
cumprimento das Atividades Peda-
gógicas Diversificadas (APD) em
local de livre escolha, nem aquele
que acaba com o desconto integral
do dia de salário quanto os profes-

sores se atrasam apenas alguns
minutos ou deixam de ministrar
uma ou duas aulas. Insiste tam-
bém em colocar jornada de traba-
lho como fator na classificação dos
professores para a atribuição de
aulas, além de não aplicar o rea-
juste do piso nacional no salário
base, entre tantos outros ataques à
categoria. Pior de tudo: quer redu-
zir as verbas da Educação de 30%
para 25% do orçamento estadual.
Não vamos aceitar!

Por isso, no mesmo dia 20 de
outubro, às 16 horas, estaremos em
assembleia estadual da Apeoesp na
Praça da República, em frente à
Seduc e, às 17 horas, realizaremos
um ato público com outras entida-
des da Educação, entidades estu-
dantis, movimentos sociais, cen-
trais sindicais defendendo a Edu-
cação pública e relançando o Grito
pela Educação Pública de Qualida-
de no Estado de São Paulo.

Assim, comemorando e lutan-
do, continuamos defendendo o
magistério, a escola pública e os
direitos educacionais de nossas cri-
anças e da juventude.

Professora Bebel é depu-
tada estadual (PT) e segun-
da presidenta da Apeoesp

PELA PAZ ENTRE PALESTINOS
E ISRAELENSES

Desde o último dia 7, face a ataque do grupo palestino
Hamas a Israel, israelenses e palestinos estão novamente
em guerra.
Não se pode ignorar os fundamentos históricos dessa
disputa. Mas também não se pode ignorar que, sob o
jugo do Estado de Israel, o povo palestino tem sido rele-
gado ao confinamento e à humilhação.
Assim como Israel, o povo palestino tem o legítimo e
inequívoco direito a erigir o seu Estado Soberano. Esse
desiderato precisa ser desenhado e alcançado na mesa
de negociações entre as partes e com o firme apoio in-
ternacional no âmbito da Organização das Nações Uni-
das, e não pelo impulso do ódio e pela força das armas.
A Humanidade já assiste, perplexa, as hostilidades en-
tre Rússia e Ucrânia, que contabiliza um rastro devasta-
dor de perdas humanas. Agora se soma o conflito entre
palestinos e israelenses, que pode arrastar outros paí-
ses do Oriente Médio. As potências tomam partido nes-
sa escalada, revelando interesses estranhos à paz mun-
dial. A ONU está enfraquecida e tem dificuldades para
coordenar os esforços de paz. Tudo isso a revelar a es-
cassez de lideranças e a desgovernança globais.
O Instituto de Estudos e Defesa da Democracia (IPEDD)
vem a público para declarar enfaticamente seu apelo para
que as partes em conflito não se afastem dos princípios
humanitários e se sentem à mesa de negociações para
construir a paz. A paz duradoura.

Piracicaba, 10 de outubro de 2023

Saudades de Milton Vargas
José Renato Nalini

OBrasil desme-
 moriado não
prestigia seus

melhores. Milton Var-
gas (1914-2011) é um
desses vultos que a opa-
cidade do esquecimen-
to vai relegando ao oblí-
vio. Foi filósofo, enge-
nheiro, pensador. É considerado
um "Pai da filosofia tecnológica"
e desenvolveu estudos pioneiros
sobre argila, além de divulgar o
solo tropical em todo o mundo.

Integrou a Academia Paulis-
ta de Letras, cujas reuniões das
quintas-feiras prestigiava com as-
sídua solicitude e discrição. Foi
condecorado com a Ordem do
Mérito Científico e integrou o Ins-
tituto Brasileiro de Filosofia.

Encontro dele, o artigo "So-
bre dialética das consciências",
inserto na Revista Brasileira de

Filosofia n. 174, de abril
a junho de 1994, no
qual ele resenha o livro
de Vicente Ferreira da
Silva Filho, outro filó-
sofo esquecido, obra
publicada em São Pau-
lo em 1950. Fora a tese
apresentada ao con-
curso de cátedra da
Faculdade de Filosofia,

Ciências e Letras da USP e apro-
vada com distinção e louvor.

Aborda o ambiente intelec-
tual bandeirante da época, inva-
dido pelo existencialismo francês
de após-guerra. Os paulistas es-
tudiosos extasiavam-se com
Jean-Paul Sartre, Gabriel Mar-
cel, Martin Heidegger e Karl Jas-
pers. Por sua familiaridade na
tradição filosófica alemã, princi-
palmente no romantismo, Vicen-
te Ferreira da Silva procedeu a
profunda análise do tema exis-
tencial da intersubjetividade.
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O problema do outro não
pode se resumir ao momento
abstrato do "cogito", mas deve
constatar que a existência do
outro torna possível o reconhe-
cimento da própria existência.

Como faz falta uma reflexão
a respeito do mistério do fenô-
meno do encontro entre as pes-
soas? Seres de distinta origem e
concepção de vida, de repente se
identificam e viram siameses!

Esse o segredo da sobrevi-
vência da espécie: interessar-se

por coisas materiais é o nosso
lado animal. Interessar-se pelo
semelhante é a forma possível
de cada criatura tornar-se re-
almente humana. Pois "o impul-
so de dominação reduz o outro
a instrumento de seus desejos -
negação da própria realidade
que pretendia completar".

Reconhecer-se no outro é
um jogo lúdico, onde há muito
de festa e de instinto vital,
tudo aquilo que nos faz viver
de forma intensa e completa.

Tudo isso me vem à mente
ao encontrar o texto de Milton
Vargas, de quem tenho muitas
saudades, pois convivi com ele
na APL de 2003 a 2011.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

20/03 do ano seguinte
e que este ano de 2023
é regido pela Lua, se-
gundo a astrologia,
uma ciência ainda não
muito bem conhecida,
mas que os cientistas
modernos já aceitam
que ela causa influên-
cia nos seres vivos do
nosso planeta Terra.

Popularmente já
estamos cansados de

ouvir: "Estar no mundo da Lua é
estar ou ser lunático, maluco, abo-
balhado..." e até autista, sem saber
realmente o que é autista. No Di-
cionário Houaiss o autismo é
"polarização privilegiada do
mundo dos pensamentos, das
representações e sentimentos
pessoais, com perda, em maior
ou menor grau, da relação com
os dados e as exigências do mun-
do circundante". Daí eu pergunto:
O que está acontecendo no mundo
é produto do homem ou é produto
da falta de conhecimento?

Estamos na comemoração do
dia da nossa padroeira, do dia da
criança, no dia da comemoração
do descobrimento da América, não
vamos nos apegar nesse feriado
prolongado, somente em nós. Va-
mos como um povo cristão, tam-
bém, olhar para os nossos irmãos
de todos estados, para o socorro
imediato do está acontecendo no
Brasil, de norte a sul, de leste a oes-
te em virtude dos distúrbios no cli-
ma, na política, na saúde, nas reli-
giões, antes que tudo venha abaixo

e os absurdos que estão acontecen-
do nos impossibilite de arrumar
nosso país para um futuro promis-
sor que possa ajudar todos.

Antes de escrever o presente
artigo, já tinha conhecimento pela
imprensa escrita, falada, televisa-
da, que estão sendo mais rápidas
que o meu pensamento e, feito uma
análise mais apurada das minhas
leituras sobre inteligência artifici-
al, a física e a química moderna e,
ponderar que estamos sob uma
ameaça rápida de uma catástrofe
mundial que talvez, abale o mun-
do todo. A vinda de uma "era gla-
cial" repentina, que nós humanos
não seremos capazes de conter pois
a inteligência artificial está sendo
mais rápida que o nosso pensamen-
to. A política misturando-se com
religião, é como misturar óleo com
água, para não dizer pólvora com
fogo, nunca termina, sempre explo-
dindo na vida dos humanos mais

afastados da realeza. E daí?...
Penso em três coisas necessá-

rias: 1ª - pensar que nem tudo é
para sempre e somente o cumpri-
mento das obrigações é que pro-
move benefícios bons para a coleti-
vidade; 2ª - o que é preciso fazer
agora não é só para você, é para
todos, especialmente para os mais
velhos que ainda podem opinar,
jovens que no amanhã podem
aprender coisas e crianças que es-
tão começando a viver.

Sou um curioso amante da as-
trologia, a Lua rege este ano, ela é o
estudo comparado entre o céu e
a Terra. Estamos nesse momento
no signo de Libra (23/09 a 22/10)
cujas características positivas são:
cooperativo, persuasivo, amistoso,
amante da paz, refinado, imparci-
al, artístico, diplomata e sociável e
as características negativas: in-
constante, apático, intrigante, a paz
a qualquer preço; rabugento; in-
deciso e desanima facilmente.
Bom seria que analisássemos
essas características e mais op-
tássemos pelo amor a paz, pois é
isso que está faltando no presente
momento no mundo todo.

Bom domingo a todos e que
saibamos escolher o melhor.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado, E-mail: audusconsul-
toria @gmail.com
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Piso salarial foi tema de reunião
de vereador e secretário de Saúde
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Coordenadoria
intensifica ações
de fiscalização
contra crimes

Após vários questionamentos da categoria, vereador Adriano Vitor buscou
informações com o secretário Leandro Sanches; encontro aconteceu dia 6

O piso salarial da enfermagem
foi assunto de uma reunião entre o
vereador Adriano Vitor e o secre-
tário de Saúde e Desenvolvimento
Social de São Pedro, Leandro Car-
neiro Sanches. No encontro do úl-
timo dia 6, após receber diversos
questionamentos dos profissionais
da categoria, o parlamentar bus-
cou informações sobre os critérios,
regras e o repasse do complemento
do novo piso, conforme as diretri-
zes do Ministério da Saúde.

Aprovada em abril deste ano,
a Lei nº 14.434/2022 instituiu o
novo piso salarial nacional para en-
fermeiras, técnicas em enferma-
gem, auxiliares de enfermagem e
parteiras. Desta forma, cada pro-
fissional, conforme sua categoria,
passa a receber um mínimo em todo o
país. Conforme o site do Governo, o
piso é de R$ 4.750 para os profissio-
nais de enfermagem, R$ 3.325 para os
técnicos de enfermagem e R$ 2.375
para auxiliares e parteiras.

Entre as questões discutidas
na reunião, o vereador perguntou
se a carga horária do profissional
influencia o valor final do pagamen-
to mensal. "Soube que influencia,
sim. Segundo o Supremo Tribunal
Federal (STF), a carga horária de
trabalho para o piso é de 44 horas
semanais ou 220 horas mensais.
Dessa forma, o pagamento deve
ser proporcional nos casos de con-
tratos com carga horária inferior
ao período mencionado".

Para exemplificar, ele conside-
rou uma técnica de enfermagem
que trabalha 30 horas semanais.
"O piso para técnicos com jornada
de 44 horas semanais é de R$ 3.325.
Dessa forma, ela receberá um va-
lor igual a 30 x 3.325/44. Isto equi-
vale a R$ 2.267", explicou.

Vale ressaltar que, o Governo
Federal é responsável pelo paga-
mento deste complemento e por ga-
rantir o recebimento do piso sala-
rial nacional.  Desta forma, os re-
cursos serão depositados pelo
governo federal em uma conta
específica do município e de for-
ma individualizada para cada
profissional, levando em consi-
deração os dados do trabalha-
dor (a) a que o governo tem acesso
através da conta do e-social e os
dados que o município encami-
nha ao sistema InvestSUS.

Vereador Adriano Vitor buscou informações com o secretário Leandro Sanches

PAGAMENTOS - Recente-
mente, a Prefeitura de São Pedro e
o Hospital São Lucas efetuaram o
primeiro pagamento relativo ao piso
nacional, com efeito retroativo ao
mês de maio de 2023. O valor pago
foi referente aos meses de maio, ju-
nho, julho e agosto.  "As questões
surgiram exatamente após esse
primeiro pagamento, já que fo-
ram valores diferentes para
cada profissional e um número
considerável de servidores não re-
ceberam o complemento salarial".

Conforme informações do
próprio secretário de Saúde, essa
diferença aconteceu por diversos
motivos. "Em alguns casos o não
recebimento se deu pelo fato do
profissional estar com o COFEN
(registro profissional) suspenso,
possuir mais de 70 anos, estar
com o CPF cancelado, possuir
dívida ativa junto a Receita Fe-
deral ou simplesmente por já
receber salário com valor igual
ou superior ao estabelecido no
piso nacional", explicou.

Embora tenha reconhecido
diversos equívocos nos critéri-
os para pagamento, o Governo Fe-
deral já está corrigindo e validan-
do diversos profissionais que fo-
ram excluídos do primeiro pa-
gamento, seja por erro na aná-
lise da documentação ou por supe-
ravaliar os rendimentos do profis-
sional. Com a correção, muitos tra-
balhadores ainda poderão receber
integralmente os valores, com efei-
tos retroativos ao mês de maio.

"Em um primeiro momento,
considerou-se que, além do venci-
mento básico outros valores pagos
aos profissionais como, por exem-
plo, insalubridade, adicional notur-
no entre outros, constituiria a re-
muneração do servidor para fins
de cálculo de recebimento do piso
nacional", informou, ao ressaltar
que novas regras foram editadas e
serão consideradas apenas a soma
da remuneração básica e do re-
cebimento de vantagens pecuni-
árias de natureza fixas. Assim,
profissionais cuja soma dessas

rubricas não ultrapassar o piso
salarial nacional, receberão a
diferença complementar".

O secretário também explicou
que o limite de idade passou de 70
para 75 anos, e que, devido o atra-
so no repasse dos valores pelo go-
verno federal, a Prefeitura e o Hos-
pital São Lucas emitirão uma folha
de pagamento própria para repas-
sar ao trabalhador o valor comple-
mentar. "É importante observar que
o valor será pago integralmente,
porém, na folha de pagamento do
mês seguinte são deduzidos os en-
cargos legais como: Imposto de
Renda, INSS, etc. Essas deduções
são legais e obrigatórias sob pena
de se responsabilizar por sonega-
ção fiscal o servidor do RH que agir
de forma contrária", frisou.

DÚVIDAS :  Para quem
ainda tem dúvidas, o Ministé-
rio da Saúde possui uma Cen-
tral de Teleatendimento, atra-
vés do Disque Saúde: 136. O ve-
reador Adriano Vitor atende
pelo telefone: (19) 999891-1350.

Divu lgação

Se você se indigna ao deparar-
se com queimadas, descarte irre-
gular de resíduos ou qualquer ou-
tro tipo de crime ambiental, a Pre-
feitura de São Pedro, por meio da
Coordenadoria de Meio Ambiente,
disponibiliza um canal digital no
qual o cidadão pode fazer denún-
cias de forma rápida e prática. Tudo
com garantia de anonimato.

O serviço, via WhatsApp, faz
parte de uma nova estratégia da
coordenadoria, que visa intensifi-
car ainda mais a fiscalização con-
tra crimes ambientais, com opera-
ções noturnas e aos fins de sema-
na e com o apoio da Guarda Civil
Municipal (GCM).

O coordenador de Meio Am-
biente, Rogério Bosqueiro Júnior,
afirma que a divisão de fiscaliza-
ção, a partir de agora, terá uma
postura ainda mais rigorosa, por
isso a importância da cooperação
com a população para identificar
as infrações e punir os infratores.

 "Nossa fiscalização ambiental
conhece bem os pontos críticos de
São Pedro e dará atenção ostensi-
va a eles. No entanto, para melhor
efetividade, contaremos com o

apoio dos nossos munícipes. Prin-
cipalmente nas denúncias que não
ofereçam risco algum à segurança
do denunciante", ressaltou.

O papel da fiscalização é ga-
rantir que a lei seja cumprida e
mitigar os danos ao meio ambi-
ente. As atividades de fiscaliza-
ção ambiental desempenhadas
em horário comercial já apon-
tam números expressivos. No
primeiro semestre de 2023 fo-
ram realizadas 56 notificações
e 25 autos de infração.

SERVIÇO
Passo a passo para realizar as
denúncias via WhatsApp:
1º passo: envie um "oi" para o
telefone (19) 3481-9200
2º passo: digite a opção "7" (fis-
calização ambiental)
3º passo: compartilhe o tipo da
ocorrência, endereço da ocor-
rência e foto, se possível
Além do canal de atendimento di-
gital pelo WhatsApp, a Coordena-
doria de Meio Ambiente recebe, ain-
da, denúncias por meio do e-mail
meioambiente@saopedro.sp.gov.br

Integrantes da Divisão de Fiscalização Ambiental da Prefeitura de São Pedro

Divu lgação

Esta publicação custou R$ 346,50 aos cofres públicos
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Competições terão a
participação de 350 atletas
Abertura oficial aconteceu na sexta-feira, 6, com participação de representante
da Secretaria Estadual de Esportes e atleta paraolímpico medalhista em Pequim

Com representantes das cinco
cidades participantes, presença de
Estevam Rodrigues, chefe de gabi-
nete da Coronel Helena Reis, secre-
tária estadual de Transportes; do atle-
ta  André Luiz de Oliveira, vice-cam-
peão paraolímpico  no revezamento
4x100 em Pequim-2008 e atual mora-
dor de São Pedro; atletas e acendimen-
to da pira olímpica, aconteceu na sex-
ta-feira, 6, a abertura oficial dos IV
Mini Jogos Regionais, competição
que vai reunir aproximadamente
350 atletas de São Pedro, Águas de
São Pedro, Charqueada,  Ipeúna e
Santa Maria da Serra.

A cerimônia aconteceu no Gi-
násio Municipal Antonio Carlos
Siloto Filho, o Bordadão, em São
Pedro. As disputas serão nas mo-
dalidades basquete, beach tennis,
tênis de mesa, futsal , vôlei de praia,
futvôlei, corrida de rua,  skate, xa-
drez, dama, futelbol society, MTB,
natação, tênis de quadra, vôlei,
handebol e e-sports Fifa 2023.

Organizada pelas Prefeituras das
cidades participantes, a competição foi
retomada após anos sem ser realizada.
"Esse tipo de evento desperta o entusi-
asmo e mostra o investimento no Es-
porte, que traz muitos benefícios, en-
tre eles o resgate da autoestima",
disse o prefeito Thiago Silva.

O representante da Secretaria
Estadual de Esportes disse que este
tipo de evento agrada bastante os
responsáveis pela pasta. "Ficamos
muito contentes com este tipo de ativi-

dade. O esporte é muito mais que o
jogo, significa inclusão também", disse
Rodrigues, que deu um recado aos atle-
tas: "Treinem bastante. Para alcan-
çar a excelência não há atalhos".

Diego  Pinheiro, prefeito de
Ipeúna, parabenizou o prefeito Thi-
ago Silva e sua equipe pela retoma-
da dos jogos. "Independente dos
resultados, vocês já são campeões",
disse aos atletas.

O espírito de união foi desta-
cado pelo prefeito de Santa Maria
da Serra,  Josias Zani Neto. "Que o
espírito esportivo seja o maior ven-
cedor deste evento", afirmou.

Vice-prefeito de Águas de São
Pedro, Edison Xavier parabenizou
o prefeito Thiago Silva pela volta
da competição e destacou a intera-

ção promovida pelo evento. "Envol-
ve os jovens, pais e professores".

Para o secretário de Governo
e coordenador de Esportes e Lazer
de São Pedro, Claudinei Arruda, a
noite foi especial. "Não  medimos
esforços para alcançarmos nosso
objetivo e realizar este evento", dis-
se, destacando também que o es-
porte tem a capacidade de agregar,
além de ser sinônimo de saúde.

JURAMENTO - Os  atletas que
integraram as delegações dos municí-
pios fizeram o juramento do atleta, con-
duzido pelo atleta de São Pedro,
Rafael do Nascimento Sousa.

A tocha olímpica foi condu-
zida em revezamento pelos atle-
tas Américo Zaúde Júnior, de
Águas de São Pedro; Felippe Ro-

drigues Silva, de Charqueada;
Rhwany Stéfany Teixeira da Silva, de
Ipeúna; Verônica  Levorato, de
Santa Maria da Serra e Cristia-
no Duarte Neto, de São Pedro,
que fez o acendimento da pira.

A competição segue até o dia 22
de outubro e as partidas serão realiza-
das nas cidades participantes. As pro-
vas de basquete, beach tennis, vôlei de
praia, futvôlei, corrida de rua e
skate acontecem em São Pedro.

As partidas de tênis de
mesa e futsal serão realizadas
em Ipeúna; já as de xadrez,dama
e  futebol society em Charqueada;
as de MTB, natação e tênis de qua-
dra em Águas de São Pedro e as de
voleibol e e-sports em Santa Ma-
ria da Serra.

Abertura oficial aconteceu dia 6 e evento vai reunião mais de 350 atletas da Região

André Castro/Prefeitura de São Pedro

Homenagem de 1 ano de falecimento
de Eliana de Lourdes Prata Pollo

Nossa querida Eliana, dia 10 de outubro de 2023, fez 1
ano que você passou para a outra dimensão, onde é nos-
sa morada eterna, junto aos nossos familiares e amigos,
o lugar de nossa origem é um pedacinho do Céu, com o
nome Colônia Espiritual Benção das Flores. Lá existem
várias cidades onde nossos familiares tem suas residên-
cias, ali estudam e trabalham com autorização de Deus,
nosso Pai, que é Consciência Divina.
Esta Colônia está localizada na constelação do Cochei-
ro, à 45 anos luz de distância, próximo ao planeta Exila-
dos de Capela, sendo que você pode vir e voltar todos os
dias de trabalho na sede do Grupo Fraterno Benção das
Flores, cito a rua Hercílio dos Santos, nº 63, Jardim São
Dimas, em São Pedro/SP, acompanhada da equipe espi-
ritual designada para esta função.
Nós conversamos muito sobre isto, sabemos que a outra di-
mensão é aqui mesmo, neste Universo sem limites, mas sa-
bemos também que a separação é muito triste, sofremos muito,
mas agradecemos a você por tudo que nos proporcionou e
continua proporcionando.
Agradecemos a Deus por ter dado a oportunidade de estarmos
juntos durante estes anos encarnados em um verdadeiro paraíso.
Seja feliz na vida eterna.
Obrigado meu amor.
Muita Paz e Luz!
José Pollo
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1.922 crianças e adolescentes
participaram de vacinação

Pais e responsáveis atenderam
ao chamado e levaram crianças e
adolescentes para a Campanha de
Multivacinação no sábado, 7, quan-
do as unidades de saúde ficaram
abertas em horário especial para o
chamado Dia D da Campanha de
Multivacinação organizada em
todo o país com o objetivo de elevar
as coberturas vacinais e reduzir o
risco de reintrodução e dissemina-
ção de doenças imunopreveníveis,
ou seja, aquelas que podem ser evi-
tadas com aplicação de vacinas.

As unidades receberam 1.922
crianças e adolescentes. Destes, 59
tinham menos de 1 ano; 403 entre
1 e 4 anos; 618 de 5 a 8 anos e 842
de 9 a 14 anos. Muitas dos "candi-
datos" a receber imunização já es-

tavam com a carteira de vacinação
em dia. Os vacinados no Dia D fo-
ram 691: 43 menores de 1 ano; 108
de 1 a 4 anos;  151 de 5 a 8 anos e
389 de 9 a 14 anos.

A ação do Ministério da Saú-
de teve início no dia 30 de setem-
bro e segue até o 30 de outubro
para verificação e atualização
das doses faltantes para meno-
res de 15 anos. Os que não pu-
deram comparecer ao Dia D,
devem procurar as unidades
básicas de saúde para imu-
nização. As doses são aplica-
das na Umis e nas UBSs São
Francisco, Dorotheia, Bela São
Pedro, Alpes das Águas e Nova
São Pedro de segunda a sexta-
feira das 7h30 às 15h30.

Vacinação foi realizada dia
7 em intensa Campanha de
Mult ivacinação

DIA DAS CRIANÇAS - Para comemorar o Dia das Cri-
anças, voluntários do Consulado da Sociedade Esporti-
va Palmeiras realizaram uma ação especial com crian-
ças de duas escolas municipais de São Pedro. De acor-
do com Marcelo Infantosi, na EMEB Dr Celso Silveira
Melo, foram entregues chocolates e biscoito de leite para
110 alunos. Já na EMEB Maria Amélia Pimentel, 70 cri-
anças ganharam brinquedos. "Ação como essa é algo
muito significante e gratificante; não tem preço ver o
sorriso no rosto de uma criança", disse Infantosi.

Divu lgação

Quase duas mil  crianças
foram vacinadas no Dia D
em São Pedro
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Prefeito Thiago Silva participa de
reunião de trabalho de estâncias

No último sábado, 7, o mu-
nicípio de São Pedro marcou
presença na 5ª Reunião das
Prefeituras da APRECESP - As-
sociação das Prefeituras das
Cidades Estância do Estado de
São Paulo. O encontro reuniu
prefeitos de municípios com
atrativos turísticos, hidromine-
rais, climáticos, balneários e reli-

giosos. O encontro foi realizado na
Estância Turística de Brotas, onde
o chefe do Executivo de São Pedro,
Thiago Silva, esteve presente ao
lado dos prefeitos de mais de 30
outros municípios paulistas.

Em pauta, a definição de re-
gras, prazos e agilidade na libera-
ção de R$ 400 milhões para inves-
timentos em infraestrutura turís-

tica nas prefeituras estância e Mu-
nicípios de Interesse Turístico
(MITs) para que os convênios se-
jam celebrados ainda em 2023.

A reunião de trabalho foi pres-
tigiada, também, pelo secretário
estadual de Turismo e Viagens,
Roberto de Lucena; presidente da
APRECESP, prefeito de São José
do Barreiro, Lê Braga; Silvana

Bota, do CDHU; e Antônio Ser-
ralha, diretor do Dadetur.

"Foi um encontro muito posi-
tivo, pois debatemos formas de vi-
abilizar investimentos que serão
fundamentais para um desenvol-
vimento dos municípios turísticos
por meio da criação de empre-
gos e renda", disse o prefeito de
São Pedro, Thiago Silva.

Prefeitos em busca de mais recursos para infraestrutura no turismo

Uma homenagem
a Eliana Pratta - A melhor
mãe do mundo
No dia 03/10/2023 fez um ano que você se foi, a
pessoa mais incrível que conheci, a mais forte, e
a mais sábia também. A pessoa que estava lá em
todos os momentos, para aconselhar, para cho-
rar junto e para comemorar. A falta que você faz
na vida de todos que te amam nunca se apagará,
mas nos conforta saber que mesmo distante, você
permanece perto e que basta um sorriso, um gesto de
gentileza, para fazer lembrar do ser humano maravi-
lhoso que foi e sempre será. E nestes momentos você
se faz presente na memória, mesmo que não pos-
sa estar fisicamente aqui, em nossos corações
você nunca deixou de estar.
Com todo o amor do mundo.
Geovanna Prata
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CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E), cozinha america-
na, sala, área de serviço, garagem e portão eletrônico. R$

250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Térreo - 2 dorm.,
w.c. social, sala para 2 ambientes  com sacada, cozinha
,área de serviço, estacionamento, portão eletrônico. R$

380.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv
e sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo,

cozinha, área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$

590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo
para 2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$

510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-

nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 suites, w.c. social, ampla sala
para de ambientes, cozinha americana, área de serviço,
abrigo para 2 carros, quarto e banheiro externo, pequena

piscina. R$ 550.000,00 (M.)

SHOPPING VILA RODRIGUES: LOJAS COMERCIAIS,
TÉRREAS E PISO SUPERIOR - IDEAL PARA RENDA - R$

200.000,00 CADA LOJA

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes -

R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MURETA E CAL-
ÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE -
R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa semi nova com
2 dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala
de estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, pisci-

na, pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc.
R$ 730.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 - R$ 200.000,00 - (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Cultura oferece oficina
gratuita de vivência em
Música e Expressões
Atividade também foca em ritmos e cantigas das variadas manifestações culturais,
como, por exemplo, Samba de lenço, Catira, Tambu, Congada e Samba Coco

Após uma experiência bem
sucedida em 2022, a oficina com
vivências a partir de atividades de
expressões, práticas instrumentais,
exercícios, jogos e brincadeiras cog-
nitivas baseados em cantigas volta
a ser realizada em São Pedro.

A oficina, coordenada por
Maicon Facchin Araki, o Maikão,
trabalha atividades de expressões,
práticas instrumentais, exercícios,
jogos e brincadeiras cognitivas ba-
seados em cantigas. A atividade
também foca em ritmos e cantigas
das variadas manifestações cultu-
rais, como, por exemplo, Samba de
lenço, Catira, Tambu, Congada e
Samba Coco. A atividade, gratuita,
é fruto de parceria entre a Prefei-
tura de São Pedro, por meio da Co-
ordenadoria de Cultura, Secreta-
ria de Estado da Cultura, Econo-
mia e Indústrias Criativas e da Poi-
esis e será realizada nos dias 21 e
28 de outubro, sábados, das 14h
às 18h, no Parque Ecológico Ernesto
Baltieri.  As inscrições devem ser
feitas previamente pelo telefone e
WhatsApp 34819205.

RITMOS - Maicon Facchin
Araki é artista, compositor, bate-
rista, percussionista, ativista e pes-

Oficina é coordenada por Maikão, compositor, artista e ativista

quisador das manifestações musi-
cais afro-brasileiras. Natural de Mi-
guelópolis (SP), aos 5 anos, apren-
deu sozinho a tocar violão e viola.
O amor pela bateria surge na ado-
lescência. Ao longo de 7 anos fre-
quentou o Conservatório Dramá-
tico e Musical Dr. Carlos Campos,
em Tatuí, onde se dedicou ao jazz,
MPB e ritmos latinos.

Com o conhecimento neste rit-
mos, Maikão, traz uma proposta
de provocar uma reflexão, sensibi-
lização corporal e entreter ao pú-
blico, por  meio de um projeto ori-
ginal solo que dá voz e visibilidade
aos ritmos do interior de São Pau-
lo, como o samba de lenço e o batu-
que de umbigada com maracatu e
demais sons derivados da percus-

são miscigenados aos timbres e
concepção da música eletrônica.

SERVIÇO – Oficina Música e Ex-
pressão. Coordenação: Maicon Araki.
Datas: 21 e 28/10 - sábados, das 14
às 18h. Público: aberto a todos os
públicos. Indicação: maiores de 16
anos. Local: Parque Ecológico Ernes-
to Baltieri - rua Ademir Bontorim, 81

Divu lgação
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VENDO CASA
2 dorm, sa la,  coz,  banh,  lavander ia,  varan-
da,  fundo 1dorm e coz,  bai r ro Palu, terreno

590 m2 área construída 153 m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 599 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA
EM PIRACICABA POR SÃO
PEDRO  – Com sala ampla
dois quartos uma cozinha ba-
nheiro garagem para dois car-
ros quintal no fundo um quarto
e um banheiro tratar no telefo-
ne (19)99862-4594
-------------------------------------------

VENDO SÍTIO 2 alqueires
(51.000 m2) em São Pedro, a 3
km da cidade, água de nascen-
te, córrego e energia na porta.
Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 99998-8701.

-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4 por-
tas  Direção hidráulica,  vidros e tra-
vas elétricas nas 4 portas , porta
malas elétricos, retrovisor elétricos,
rodas de liga leve,  pneus semi novos.
Contato (19) 9.9736-0492 Leandro
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26

FALECIMENTOS

Computador I5 segunda geração- Fonte 200w - Hd 500gb - Placa mae
h61 - 4gb memoria ram - Monitor 19 polegadas  - Mouse e teclado

Telefone: (19) 99927-9969

VENDE-SE - R$ 800,00

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

SR. JOSE SIDNEY FOGAÇA
faleceu dia 06/10/2023, na ci-
dade de Piracicaba, contava
48 anos, filho do Sr. Jose An-
tonio Fogaça e da Sra. Apare-
cida Vidal Fogaça, já falecida,
deixa a filha: Aline Fogaça,
demais familiares e amigos.
Sepultamento dia 07/10/
2023 às 15h00 do Velório
Municipal de São Pedro –
SP, para o Cemitério Muni-
cipal de São Pedro – SP.  À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARILENA BERTOCHI
faleceu dia 10/10/2023, na ci-

dade de São Pedro/SP, conta-
va 75 anos, filha dos finados
Sr. Pedro Bertochi e da Sra.
Anna Galanti Bertochi, era vi-
úva do Sr. Claudio de Barros;
deixa os filhos: Ana Claudia
e Claudio. Deixa irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, netas,
demais familiares e amigos.
Sepultamento dia 11/10/
2023 às 10h00 do Velório
Memorial Bom Jesus de
São Pedro/SP, sala 01, para
o Cemitério Municipal da
Saudade na cidade de São
Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
p e s a r  d a  A b i l  Grupo
Unidas Funerais.
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Apeoesp promove assembleia e o
grito em defesa da educação pública
Manifestação acontece dia 20, à tarde;  à noite, a deputada Professora Bebel
promove sessão solene na Assembleia Legislativa em homenagem aos professores

Em defesa da educação públi-
ca de qualidade e contra a redução
de recursos para o setor, a Apeoesp
marcou dia de paralisação e pro-
moverá na próxima sexta (20) as-
sembleia dos professores e ato pú-
blico na Praça a República, em fren-
te à Secretaria Estadual da Educa-
ção, a partir das 16 horas. A mani-
festação, denominada de "Grito
Pela Educação Pública de Qualida-
de no Estado de São Paulo" tem a
finalidade de reunir professores,
pais de alunos, estudantes e lide-
ranças de diversas regiões do Es-
tado para desencadear um movi-
mento estadual contra as iniciati-
vas do governador Tarcísio de Frei-
tas que pretende reduzir de 30%
para 25% o montante de recursos
do orçamento estadual destinado
à educação pública.

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) destaca que o ato
marcará o relançamento do Grito
pela Educação Pública, que no ano
de 2015 derrotou a tentativa do
Governo do Estado de fechar 94
escolas. "A manifestação também
será contra o corte de verbas da

Educação de 30% para 25% do or-
çamento estadual que o governa-
dor Tarcísio de Freitas pretende
encaminhar para a Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo,
além de um conjunto de reivindi-
cações", destaca a deputada Pro-
fessora Bebel.

Para organizar esta mani-
festação, no último dia cinco, foi
realizado em São Paulo, na
Casa do Professor da APEOESP
uma reunião de entidades. Es-
tiveram na reunião, presencial-
mente ou online, entidades
como CUTSP, Central de Movi-
mentos Populares, - Central dos
Movimentos Populares, Movi-
mento de Moradia do Centro,
Fórum Estadual da Educação,
União Brasileira dos Estudan-
tes Secundaristas, União Pau-
lista dos Estudantes Secunda-
ristas, representação do Conse-
lho Estadual de Alimentação
Escolar, União dos Movimentos
de Moradia, APASE - Sindicato
dos Supervisores de Ensino,
APEOESP - Sindicato dos Pro-
fessores do Ensino Oficial do
Estado de São Paulo, Partido

dos Trabalhadores, Partido da
Causa Operária, FETE - Federação
dos Trabalhadores em Educação
do Estado de São Paulo, Centro de
Proteção e Resgate à Cidadania do
Grajaú, Sinteps - Sindicato dos Tra-
balhadores do Centro Paula Sou-
za, Central das Trabalhadoras e dos
Trabalhadores do Brasil - CTB, Ocupa-
ção Gaivotas, Ocupação Toka, Ocu-
pação do Morro do katchup, entre
outros. "Temos que fazer uma gran-
de mobilização estadual, reunindo
professores, pais, estudante e mo-
vimentos sociais", destaca a depu-
tada Professora Bebel.

HOMENAGEM A PRO-
FESSORES - Dentro das come-
morações do "Dia do Professor",
comemorado neste 15 de outubro,
a segunda presidenta da Apeoesp,
a deputada estadual Professora Bebel
promove no dia 20, às 20 horas, na
Assembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, homenagem aos profes-
sores. "Nosso popular tem compro-
misso com a educação pública de
qualidade e defende incondicional-
mente os profissionais da educa-
ção e valorização do magistério",
completa a deputada Bebel.

A deputada estadual Professora Bebel estará promovendo sessão solene na Assembleia
Legislativa em homenagem ao Dia do Professor

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Cerest debate saúde mental e organização do trabalho
Como parte da programação

da XXV Sempat (Semana Munici-
pal de Prevenção de Acidentes de
Trabalho), será realizado nesta se-
gunda-feira, 16, debate sobre "Saú-
de Mental e Organização do Tra-
balho: da individualização ao olhar
coletivo". A atividade é comemorativa
aos 20 anos de atuação do Cerest
Piracicaba (Centro de Referência
em Saúde do Trabalhador).

O evento será realizado no
Salão Nobre da FOP (Faculda-
de de Odontologia de Piracicaba),
na avenida Limeira, 901, bairro
Areião, às 18h30, sendo aberto a
todos os interessados e sem neces-
sidade de inscrição prévia.

A mesa de debates terá medi-
ação de José Antonio Fernandes
Paiva, presidente do Sindicato dos
Bancários de Piracicaba e vice-pre-
sidente do Instituto Sindical de Pi-
racicaba. Os expositores serão os
pesquisadores Maria Maeno, da
Fundacentro (Fundação Jorge
Duprat Figueiredo, de Segurança
e Medicina do Trabalho) e José
Roberto Heloani, da Unicamp (Uni-
versidade Estadual de Campinas).

Mediador do debate, José An-
tonio Fernandes Paiva alerta que a
reflexão sobre saúde mental e or-
ganização do trabalho é priorida-
de neste momento. "Nós vemos to-
dos os dias o aumento de casos de
trabalhadores, inclusive muitos
bancários e bancárias, que adoe-
cem e precisam de apoio, pois
hoje a pressão e o estresse são
muito grandes", explica.

Paiva observa que ao propor este
tema, o Cerest mais uma vez demons-
tra sua extrema sintonia com os pro-
blemas que vem afligindo os trabalha-
dores. "E as entidades, os sindica-
tos, precisam se manter informa-
dos, buscar capacitação contínua,
para que possam fazer esse enfren-
tamento junto às empresas e pro-
por alternativas", afirma.

Ele lembra que no caso dos
bancários há uma mobilização
constante contra a imposição de
metas abusivas e diferentes formas
de assédio e que o sindicato tam-
bém criou e oferece aos seus asso-
ciados o Núcleo de Saúde e Quali-
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dade de Vida, que garante atendi-
mento nas áreas de psicologia, os-
teopatia, quiropraxia e nutrição.

A coordenadora do Cerest,
Clarice Bragantini, diz que o objeti-
vo da XXV Simpat é promover a
união entre diversas instituições
para divulgar, discutir ações e me-
didas que assegurem o cumpri-
mento em relação à Saúde e Segu-
rança no Trabalho.

Ela ressalta ainda que o Ce-
rest é um polo de difusão e suporte
técnico para as ações de Saúde do
Trabalhador em 14 municípios da
região. "Nestes 20 anos, podemos
dizer, com certeza, que, com o em-
penho de toda nossa equipe, mui-
tas vidas foram salvas a partir de
ações e cobranças feitas a órgãos
públicos, privados, empresas, sin-
dicatos e diversos setores que têm
se empenhado em melhorar, a cada
dia, a qualidade de vida dos traba-
lhadores", completa.

PALESTRANTES – Maria
Maeno é médica graduada pela Facul-
dade de Medicina da USP, pesquisa-
dora da Fundacentro, membro do Ins-
tituto Walter Leser da Fundação Esco-
la de Sociologia e Política de São Paulo
e do Semente - Núcleo de Saúde
Mental e Direitos Humanos Rela-
cionados ao Trabalho do Instituto
Sedes Sapientiae. Também foi co-
ordenadora  do Centro de Referên-
cia em Saúde do Trabalhador do Esta-
do de São Paulo por 16 anos, até 2006.

Roberto Heloani é graduado
em Direito pela USP e em Psicolo-
gia pela Pontifícia Universidade
Católica de São Paulo, mestre em
Administração pela Fundação Ge-
túlio Vargas/ SP, doutor em Psico-
logia Social pela Pontifícia Univer-
sidade Católica de São Paulo, pós-
doutor e em Comunicação pela USP
e livre-docente em Teoria das Or-
ganizações pela Unicamp.

Atualmente, Heloani é profes-
sor titular e pesquisador do Insti-
tuto de Filosofia e Ciências Huma-
nas e da Faculdade de Educação
da Unicamp. Também é professor
conveniado junto à Université de
Nanterre (Paris X), Laboratoire
Genre, Travail et Mobilités (GTM).

Paiva: "A saúde mental é tema prioritário para os trabalhadores".

Clarice: "Cerest tem atuado de forma intensa nos últimos 20 anos".

Divu lgação
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Empresários conhecem a
proposta do Projeto Encanto

O Natal 2023 em São Pedro
promete ser uma experiência, li-
teralmente, encantadora. Cha-
mado de "Encanto de Natal", o
projeto foi apresentado na quin-
ta-feira, 5, a empresários e co-
merciantes de São Pedro.

A proposta é realizar decora-
ção e várias atividades alusivas ao
Natal em diferentes pontos da ci-
dade. As apresentações, que inclu-
em um musical especialmente
preparado para a ocasião, com
pessoas de São Pedro, serão re-
alizadas em um palco montado
em frente ao Museu Gustavo
Teixeira, cujas obras de refor-
ma estão na fase final.

Também estão previstas ofici-
nas, exposição de presépios, apre-
sentações musicais e os flash mobs
- que são paradas com personagens
de Natal que prometem encantar
crianças e adultos.

O secretário de Turismo, Ro-
naldo Gasparelo, explicou que a
proposta é resultado de ações rea-
lizadas por instituições que "com-
praram a ideia", como as empresas
Eccus Produções e Kidi +, Senac
Águas de São Pedro, Comtur e
Acisp (Associação Comercial e In-
dustrial de São Pedro).

"Esta festa tão sonhada por
todos foi construída para aprovei-
tar tudo o que temos de bom", dis-
se o coordenador de Cultura Ivan
Teixeira, citando como exemplo os
mais de 280 alunos que participam
das oficinas culturais.

Raquel Patricio, da Eccus
Produções, destacou a impor-
tância do engajamento de todos.
"O comércio precisa estar uni-

do em busca de um  propósito.
As apresentações que serão re-
alizadas são de primeira quali-
dade. Esse trabalho está sendo
feito com muito carinho e gera
movimentação muito boa" . Ou-
tro ponto destacado foi a im-
portância do esforço conjunto,
sem dependência do poder pú-
blico. "É um projeto da cidade".

Cícera Bezerra da Silva, do Se-
nac Águas de São Pedro, vê com
otimismo o projeto. "Estou à dis-
posição para desenvolver todo o
nosso entorno".

Para o prefeito Thiago Silva, o
projeto vai complementar uma boa
fase já vivida na cidade. "São Pe-
dro já é reconhecida em diver-
sas áreas e agora estamos en-
gajados para fazer o Encanto de
Natal acontecer", afirmou. "A Pre-
feitura é apenas um elo para a rea-
lização que depende do engajamen-
to de todos", afirmou.

EXPERIÊNCIA - Na apre-
sentação, Jorge Duarte, do Comtur
de Águas de São Pedro e o secretá-
rio de Turismo de Águas, César Si-
boldi, falaram sobre a experiência
realizada no ano passado, quando
a cidade realizou programação es-
pecial com diversas atividades alu-
sivas ao Natal e atraiu, segundo
estimativa, 350 mil pessoas entre
17 novembro e 7 de janeiro.

CAPACITAÇÃO - Presiden-
te do Comtur de São Pedro, Julia-
na Saia, destacou que a capacita-
ção oferecida pelo Senac é um divi-
sor de águas na gastronomia  "É
um diferencial muito importante e
conto com todos vocês para fazer a
diferença na nossa cidade".

NNNNNOVOOVOOVOOVOOVO R R R R REFISEFISEFISEFISEFIS

Contribuintes têm desconto de 100% em juros e multas
Legislação proposta pelo

Executivo e aprovada pela Câ-
mara Municipal dá nova chan-
ce para contribuintes que estão
em débito com a Prefeitura de
São Pedro e o Saaesp (Serviço
Autônomo de Água e Esgoto de
São Pedro): desconto de 100%
sobre juros e multas dos débi-
tos referentes a IPTU (Imposto
Predial e Territorial Urbano),
ISS (Imposto Sobre Serviço), ta-
xas e outras cobranças feitas
pela Prefeitura ou Saaesp  ven-
cidos até 31 de dezembro de

2022. O Refis permite parcela-
mento em até 200 vezes para
débitos com a Prefeitura e em
até 125 vezes para débitos com
o Saaesp. Para aderir ao progra-
ma, é necessário entrar em con-
tato com o Departamento de
Tributação da Prefeitura, loca-
lizado na rua Valentim Amaral,
748, de segunda a sexta-feira,
das 8h às 17h.

É necessário apresentar um
documento pessoal, comprovante
de endereço atualizado e, se o imó-
vel não estiver em nome da pessoa

que for solicitar o Refis, contrato
de compra e venda ou escritura.

Para o parcelamento com o
Saaesp, o atendimento acontece na
rua Malaquias Guerra, 37, de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 17h.

A adesão pode ser feita até o
dia 29 de dezembro. No ano que
vem, por ser ano eleitoral, a medi-
da não poderá ser oferecida aos
contribuintes.

As medidas foram estabeleci-
das pelas Leis 4.489 e 4.490, elabo-
radas pelo Executivo e aprovadas
pela Câmara Municipal. Elas visam

fornecer uma importante ferra-
menta para que pessoas físicas e
jurídicas regularizem suas situa-
ções financeiras em relação aos
débitos inscritos em Dívida Ativa e
ajuizados, quando acontece a co-
brança da dívida na Justiça.

A instituição desse programa
também atende a uma solicita-
ção do Tribunal de Contas do
Estado, que cobra medidas efi-
cazes dos municípios para que
os contribuintes regularizem suas
pendências financeiras com os co-
fres públicos municipais.

SSSSSOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADE

OAB de São Pedro
entrega carteiras

No último dia 29, na sede de
Ordem dos Advogados de São Pe-
dro (OAB - São Pedro), três novos
advogados receberam suas car-
teiras da Ordem. Durante a so-
lenidade, além da entrega do
documento, aconteceu a pales-
tra "Contratos de Honorários",

com o advogado e conselheiro sec-
cional da OABSP, Max Fernando
Pavanello. A presidente da OAB
da cidade, Márcia Mazzini Pe-
risatto, informou que os novos
advogados são: Julia Dante Pe-
reira, Isabela Evelyn Mundini e
Fernando Bento da Silva.
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São Pedro promove oficina
com autora de thrillers policiais
O programa "Viagem Literária" será realizado no próximo dia 20, na Biblioteca
Gustavo Teixeira, e terá em sua programação uma oficina literária
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FALECIMENTOS
SRA. ARIANE PRISCILA AFFONSO
faleceu no dia 05/10 na cidade de
Piracicaba, contava 33 anos de ida-
de e era casado com o Sr.Cesar
Eduardo Gomes Cardoso. Era filha
do finado Sr.Ilson Affonso e da
Sra.Vera Maria Baltieri Affonso.Deixa
irmã, sobrinhos demais parentes e
amigos. O corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro e o seu se-
pultamento deu se dia 06/10 saindo
o féretro ás 15:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus –Sala 2 seguindo
para o Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumada em jazigo da
família.À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR.LUIS MAR DA SILVA faleceu no
ida 05/10 na cidade de São Pedro
aos 62 anos de idade e era casado
com a Sra.Doralice Maria da Silva .Era
filho da finada Sra.Iraci da Silva .Dei-
xa os filhos :Marcelo da Silva e Va-
nessa Maria da Silva Santos.Deixa
netos ,demais parentes e amigos.O
seu sepultamento deu se dia 06/10
saindo o féretro ás 10:00 h do Veló-
rio Municipal de São Pedro –Sala 1
seguindo para o Cemitério da mes-
ma localidade onde foi inumado em
jazigo da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS

SR.CLEMENTE GALVES SANCHES
faleceu no dia 05/10 na cidade de
Piracicaba aos 85 anos de idade e era
casado com a Sra.Dirce Fini
Gonçalves.Era filho dos finados Sr.João
Galves Ramires e da Sra.Dolores San-
ches Galves. Deixa os filhos: Marcelo
Fini Galves e Cristiane Fini Galves.Deixa
parentes e amigos. O corpo foi transla-
dado para a cidade de São Pedro e o
seu sepultamento deu se dia 06/10
saindo o féretro ás 16:00 h do Veló-
rio Municipal de São Pedro –Sala 2
seguindo para o Cemitério Parque São
Pedro onde foi inumado em jazigo da
família. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR.LUIZ CARLOS PINTO DA
FONSECA faleceu 06/10 na cida-
de de Águas de São Pedro, aos
70 anos e era filho do finado
Sr.Waldemar Pinto da Fonseca e
da Sra.Al ice de L ima
Fonseca.Deixa os filhos: Marcela
Sampaio da Fonseca e Luiz Dani-
el Ferreira SampaioDeixa irmão,
sobrinhos, demais parentes e
amigos.O seu corpo será trans-
ladado para a cidade de São Pau-
lo e o seu sepultamento deu se
dia 07/10 ás 14:00 h saindo o fé-
retro do Velório Memorial Bom Je-
sus –Sala 1 ás 08:00 h seguindo
para o Velório do Cemitério Geth-
sêmani –Sala Luxo na cidade de
São Paulo sendo sepultamento na
mesma localidade onde será inu-
mado em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À fa-
mília e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA. TEREZA CARDOSO FIORA-
VANTE faleceu no dia 06/10 na ci-
dade de São Pedro, aos 82 anos de
idade e era viúva do Sr. Luiz Fiora-
vante, era filha dos finados Sr. Jose
Fernandes Cardoso e da Sra. Anae-
dina da Silva.Deixa os filhos: Maria
Regina Fioravante; Maria Cristina Fi-
oravante Demarchi; Maria Apareci-
da Fioravante Demarchi; Idalia Fiora-
vante; Ana Lucia Fioravante da Sil-
va; Jose Antonio Fioravante ; Luiz
Antonio Fioravante; Fernando Fiora-
vante. Deixa ainda netos, bisnetos,
tataranetos e demais familiares. O
seu corpo foi transladado para a ci-
dade de Piracicaba e o seu sepulta-
mento deu se dia 07/10 saindo o fé-
retro ás 17:00h do Velório Sala -02
do Cemitério da Vila Rezende, se-
guindo para o Cemitério da mesma
localidade onde foi inumada em jazi-
go da família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA.YOLANDA MARQUE CORRÊA
faleceu no dia 07/10 na cidade de
Brotas, aos 94 anos e era viúva do
Sr. Alcides Correa.Era filha dos fina-
dos Sr. Angelo Marque e da Sra. An-
gelina Binatto.Deixa os filhos: Noedi
de Jesus Correa, Sergio Luis Cor-
rea, Maria Celi Correa, Maria Ceçilia
Correa Itipão e Francisco Giuberto
Correa.Deixa netos, bisnetos e de-
mais parentes. O seu corpo foi trans-

Após doze anos sem receber o
programa "Viagem Literária", São
Pedro novamente embarca na rota
da literatura e receberá, na sexta-
feira, 20, a 15ª edição do projeto
estadual que, anualmente, promo-
ve oficinas com autores nas biblio-
tecas espalhadas por todo o Esta-
do de São Paulo.

O evento ocorrerá na sexta-fei-
ra, 20 de outubro, na Biblioteca
Gustavo Teixeira, com a participa-
ção da renomada escritora Cláu-
dia Lemes. Fundadora da Associ-
ação Brasileira dos Escritores de
Romance Policial, Suspense e Ter-
ror, ela é autora de oito thrillers e
foi finalista do Prêmio Jabuti com
"Quando os Mortos Falam". Entre
seus livros mais famosos estão "A
Segunda Morte de Suellen Rocha",
"Inferno no Ártico" e "Um Martini
com o Diabo".

Os participantes terão a opor-
tunidade de realizar duas ativida-
des. A primeira será uma oficina,
uma espécie de imersão no proces-
so criativo e em técnicas literárias.
Em seguida, haverá um bate-papo
com a escritora Cláudia Lemes,
com abertura para perguntas e o
compartilhamento das histórias e
experiências da autora convidada,
que também é ghostwriter, rotei-
rista, mentora de autores, leitora
crítica e professora de escrita.

"Será uma excelente opor-
tunidade para os participantes
aprimorarem suas habilidades
literárias, trocar ideias com

mentes criativas e desfrutar de
momentos enriquecedores", celebra
o coordenador de Cultura, Ivan
Teixeira, que relembrou ser esta
a terceira atividade literária pro-
movida neste semestre pela Prefei-
tura de São Pedro, por meio da Co-
ordenadoria de Cultura.

A entrada é gratuita, no en-
tanto os interessados devem se ins-
crever antecipadamente, por meio

do telefone (19) 3481-9275, via
WhatsApp ou ligação, informando
nome, contato e idade.

O programa "Viagem Literá-
ria" é uma iniciativa da Secretaria
da Cultura e Economia Criativa do
Estado de São Paulo, do SisEB (Sis-
tema Estadual de Bibliotecas Pú-
blicas de São Paulo), da SP Leitu-
ras - Associação Paulista de Biblio-
tecas e Leitura e BibliON.

SERVIÇO
Evento: Viagem Literária
Data: Sexta-feira, 20 de ou-
tubro
Local: Biblioteca Gustavo
Teixeira - rua Joaquim Tei-
xeira de Toledo, 570
Horário: Oficina (14h) e Bate
papo (19h)

Claudia Lemes estará dia 20 em São Pedro

Divu lgação

ladado para a cidade de São Pedro
onde houve o Velório no dia 08/10
das 07:00 h até 15:00 h saindo a
urna mortuária do Velório Memorial
Bom Jesus –Sala 1 seguindo para o
Crematório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, e sua Cerimônia de Ho-
menagens póstumas dar se dia 11/
10 ás 10:00 h no Salão Nobre na-
quela localidade. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consulte
os familiares. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR.ANTONINHO DE LOSSO faleceu
no dia 09/10 na cidade de São Pe-
dro, aos 78 anos e era casado com
a Sra. Jandira Bueno de Losso.Era
filho dos finados Sr. Artur de Losso
e da Sra. Angela Rossi.Deixa os fi-
lhos: Maria Alice de Losso Machado,
Antonio Carlos de Losso, Luis Fer-
nando de Losso, Luciano Henrique
de Losso e Heloisa Elaine de Losso
Pallu.Deixa netos e demais parentes
.O seu sepultamento deu se  dia 09/
10  saindo o féretro ás 16:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inumado em
jazigo da família .Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consulte
os familiares. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS

 SR. ANGELO APARECIDO FER-
NANDES faleceu no dia 10/10 na ci-
dade de Piracicaba, aos 56 anos de
idade e era filho dos finados Sr. Oc-
tavio Fernandes e da Sra. Neuza
Madalena de Moraes Fernandes.
Deixa irmãos, cunhados, sobrinhos
e demais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado para a ci-
dade de Charqueada e o seu se-
pultamento deu se dia 10/10 sain-
do o féretro ás 14:00h do Velório
Municipal de Charqueada seguin-
do para o Cemitério da mesma lo-
calidade onde foi inumado em jazi-
go da família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

JOVEM: PAULO SERGIO DA SILVA
JUNIOR faleceu no dia 12/10 na ci-
dade de São Pedro, aos 25 anos e
era casado com a Sra. Talita Baptis-
ta Leonel.Era filho do Sr. Paulo Ser-
gio da Silva e da Sra. Raquel Mada-
lena dos Santos Silva.Deixa irmã,
demais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu se dia 12/10 saindo
o féretro ás 16:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumado em jazigo da
família. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os familia-
res. À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR.LUIZ CARLOS DE SOUZA fa-
leceu no dia 12/10 na cidade de
Rio Claro, contava 69 anos de ida-
de e era casado com a Sra.Erica
Mart ins.Era f i lha do f inado
Sr.Paulo Coelho de Souza e da
Sra.Phi lomena Clemente de
Souza.Deixa os filhos:Marcelo e
Melvim.Deixa parentes e amigos.
O seu corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro onde hou-
ve o Velório no dia 13/10 das
08:00 h até 16:00 h saindo a urna
mortuária do Velório Memorial
Bom Jesus –Sala 1 seguindo para
o Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, e sua Ce-
rimônia de Homenagens póstu-
mas deu se ás 17:00 h no Sa-
lão Nobre naquela localidade.
Esta sala possui serviço de Veló-
rio On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR.JOÃO LUIZ DA SILVA faleceu
13/10 na cidade de Piracicaba aos
66 anos de idade e era casado com
a Sra.Maria Ana da Silva.Era filho dos
finados Sr.José Vicente da Silva e
da Sra.Plinia Fernandes da
Silva.Deixa os filhos: Adriana e An-
dré. Deixa netos e demais parentes
e amigos. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de São Pedro e o
seu sepultamento deu se dia 14/10
saindo o féretro ás 13:00h do Veló-
rio Municipal de São Pedro seguindo
para o Cemitério da mesma localida-
de onde foi inumado em jazigo da
família. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS
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Terceira Idade é tema
de oficina gratuita

Nos dias 23, 24 e 25 de outu-
bro, segunda, terça e quarta, pes-
soas com mais de 60 anos têm uma
opção diferente de atividade: a ofi-
cina de teatro para a Terceira Ida-
de que será oferecida gratuitamen-
te no Nape São Dimas.

Coordenada por Fernanda
Abegg, a oficina é oferecida pela
Secretaria de Estado da Cultura,
Economia e Indústrias Criativas,
via parceria com a Prefeitura de
São Pedro, por meio da Coordena-
doria de Cultura.

A oficina tem o objetivo de co-
letar vivências por meio da orali-
dade, bem como possibilitar um
espaço de experimentação artísti-
ca, troca e aprofundamento de vín-
culos entre os participantes.

ARTE EDUCADORA - Fer-
nanda Abegg é Arte-educadora
graduada em Teatro (UFSM),
especialista em Economia Cria-
tiva, Cultura e Inovação (Uni-
cesumar) e, atualmente, estu-
dante de Humor na SP Escola
de Teatro. Durante a gradua-
ção, pesquisou documentação
teatral e processos criativos vol-
tados para as tecnologias da
cena e na pandemia coordenou
a produção de um canal educa-
tivo transdisciplinar no SESI de
Pelotas/RS. Possui textos literá-
rios e pesquisas acadêmicas pu-
blicadas nas áreas do Teatro,
Documentação, Fotografia e
Educação, além de traduções de
artigos científicos.

As inscrições devem ser fei-
tas pelo link https://forms.gle/
3oCuqF3VvXGySKWH8 até o
dia 20 de outubro.

SERVIÇO:
OFICINA: TEATRO PARA A
TERCEIRA IDADE
Coordenação: Fernanda Abegg
Datas: 23, 24 e 25/10 - segun-
da, terça e quarta-feira- das
18h30 às 21h30
Público:  Pessoas acima de 60
anos
Inscrições:  https://forms.gle/
3oCuqF3VvXGySKWH8.
 Até dia 20/10
Local: NAPE - São Dimas, rua
Sebastião Cesar Giocondo, nº 44
- São Dimas

Oficinas acontecerão neste mês de outubro
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Sincop realiza eleições
para nova Diretoria

CCCCCHAPHAPHAPHAPHAPAAAAA

O Sincop - Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba e
Região - realiza, dias 16 e 17 de
outubro (segunda e terça-feira),
as eleições para nova Diretoria
que vai conduzir o Sindicato no
triênio 2024/2026. O processo
conta com Chapa única encabe-
çada por Fabiano Ravelli (pre-
sidente), que exerce a função de
1º Tesoureiro na atual Direto-
ria e Charles Semmler, que já
atua como vice-presidente. A
eleição define também os com-
ponentes do Conselho Fiscal,
Conselho Consultivo e Repre-
sentação na Federação dos Con-
tabilistas, efetivos e suplentes.
Tradicionalmente a categoria
promove a renovação do seu
quadro a cada mandato, sem re-
eleição, afim de garantir ampla
participação de associados e di-
retores na condução da entida-
de. A votação é presencial, seguin-
do todos os protocolos regimentais.
Serão disponibilizadas duas mesas
coletoras (urnas), uma delas na
Sede do Sincop e outra itinerante,
que percorre os locais de trabalho
dos associados. Todos os associa-
dos em pleno gozo de seus direitos
sociais, estão convocados a partici-
par. A votação acontece das 8h
às 17h sendo necessário apre-
sentar Carteira de Identidade
de Contabilista, Cédula de Iden-
tidade ou Carteira de Associa-
do do Sindicato.

O presidente do Sindicato,
Danilo Vendemiatti, aposta
num processo eletivo tranquilo,
como vem ocorrendo ao longo
da história do Sindicato. "Nós
esperamos grande participação
dos associados para prestigiar
a nova Diretoria que vai dar
continuidade ao trabalho em
busca de valorização da cate-

goria.  O Fabiano Ravel l i  é
uma pessoa muito atuante,
dedicada e que compreende as
principais  necessidades do
setor", declara Vendemiatti.

APOIO - Fabiano Ravelli pede
o apoio de todos os associados para
participar da eleição. "É importan-
te estarmos unidos em um único
ideal, fortalecendo nossa classe con-
tábil e estreitando cada vez mais
nossas relações com os órgãos mu-
nicipais, estadual e federal. Nossa
gestão será pautada pela união e
transparência pois Juntos somos
mais fortes", destaca o Diretor. O
próximo mandato começa em 19
de janeiro de 2024 e termina em
31 de dezembro de 2026.

Prédio do Sincop em Piracicaba, local em que serão realizadas as eleições

Presidente: Fabiano Ravelli
Vice-Presidente: Charles Semmler
Diretor Administrativo: Reginaldo Antonio Cirelli
Vice Diretor Administrativo: Luiz Angelo Sabbadin
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Prefeito reúne empresários e
comerciantes para acertar detalhes
sobre o Natal Iluminado
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Entidade denuncia disparidade
no Bônus Resultado e orienta
professores a questionar
Para ingressar com uma ação individual, o professor deve procurar a
subsede da Apeoesp na cidade, localizada na Rua Alferes José Caetano, 968

Fotos: Divulgação

Bebel destaca que a Apeoesp luta por reajustes salariais,
pela aplicação correta do piso salarial profissional nacional

Bebel orienta o professor que se sente prejudicado para que
procure a subsede da Apeoesp, na rua Alferes José Caetano, 968

Diante de inúmeros reclama-
ções de professores, a Apeoesp de-
nuncia uma grande disparidade
no Bônus Resultado pago pelo go-
verno estadual no último dia seis,
juntamente com o salário de se-
tembro, que chegam a ter diferen-
ças de três, quatro e até cinco ve-
zes ou mais entre os valores rece-
bidos. Em função desta grande
quantidade de variáveis individu-
ais que interferem nos valores a
serem pagos aos professores e
também as variáveis relativas a
cada unidade escolar, o que torna
impossível uma ação judicial cole-
tiva no caso do Bônus Resultado,
a orientação é para que o docente
questione administrativa e juri-
dicamente a Secretaria Estadual
da Educação. Para ingressar com
uma ação individual, o profes-
sor deve procurar a subsede da
Apeoesp na cidade, localizada na
Rua Alferes José Caetano, 968.

Este questionamento, conforme
o presidente da Apeoesp, Fábio de

Moraes, se inicia com um requeri-
mento do professor, protocolado jun-
to à sua unidade escolar, solicitando
esclarecimentos quanto ao valor pago
a título de Bônus Resultado, exigin-
do a explicitação da memória de cál-
culo daquele valor. “O professor deve
manter consigo cópia do requerimen-
to, com o devido protocolo de envio/
recebimento. Não havendo resposta
em 10 dias, a contar do protocolo, ou
se a resposta foi incorreta/insatisfa-
tória, o professor deve procurar o
departamento jurídico na subse-
de da Apeoesp”, orienta.

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) diz que frente às
primeiras reclamações foi feito con-
tato com a Coordenadoria Geral de
Recursos Humanos (CGRH) da
Secretaria Estadual da Educação,
que afirmou que  não haveria er-
ros nos valores e sim diferenças em
relação a carga horária, assiduida-
de, coisas assim e também em rela-
ção ao próprio valor de salário/

subsídio recebido pelo professor.
“Justamente por isso, é fundamen-
tal que o professor faça questiona-
mento individualizado”, orienta.

A deputada Professora Bebel
destaca que o bônus é pago apenas
uma vez por ano, não se incorpora
ao salário, não repercute na carrei-
ra e na aposentadoria. “Ou seja,
nada significa a longo prazo na va-
lorização dos professores. Por isso,
a Apeoesp luta por reajustes salari-
ais, pela aplicação correta do piso
salarial profissional nacional (sobre
o salário-base e não como abono
complementar), pela aplicação da
meta 17 do Plano Nacional de Edu-
cação/Plano Estadual de Educação,
por carreira aberta, justa e atraen-
te. Nosso sindicato nunca concor-
dou com a política de bônus e vem
denunciando que o Governo modula
os valores do bônus de acordo com
seus interesses”, ressalta.

De acordo com a própria Pro-
fessora Bebel, ainda, caso notório
ocorreu durante nossa greve de 91

dias, em 2015, quando o Governo
do Estado liberou mais de R$ 1 bi-
lhão para pagamento de bônus aos
professores, na tentativa de esvazi-
ar o movimento, que reivindicava
reajuste e um plano para a aplica-
ção da meta 17 do PNE/PEE. “Em
outros anos, como agora, vêm ocor-
rendo o pagamento de valores irri-
sórios para milhares e valores mais
altos para alguns. Essa prática per-
manece. Obviamente, face à desva-
lorização salarial e profissional de
que é vítima a nossa categoria, que
vem se agravando a cada novo Go-
verno, compreendemos que os pro-
fessores esperem com a ansiedade o
pagamento do bônus, que funciona
como um alívio momentâneo para
a aflitiva situação financeira de cada
um. Por isso, torna-se ainda mais
desumana a política do Governo do
Estado de distribuir a maioria dos
professores pequenos valores uma
vez por ano, e não investe em políti-
ca salarial e na carreira”, destaca a
segunda presidenta da Apeoesp.

O prefeito João Victor Barbo-
za se reuniu com dezenas de em-
presários e comerciantes de Águas
de São Pedro no último dia 10, no
Centro de Convenções. O encontro
serviu para traçar metas, apresen-
tar o projeto como um todo e já
definir uma data para o lançamen-
to oficial: 17 de novembro.

O Natal Iluminado do ano pas-
sado encheu os olhos dos água-pe-
drenses e turistas que puderam
presenciar a verdadeira magia do
evento. A decoração e toda a pro-
gramação oferecida atraiu os ho-
lofotes de todo o estado de São Paulo

e até mesmo do Brasil. "Águas de
São Pedro teve um Natal como
nunca antes visto. Uma parce-
ria público-privada de sucesso
e que vai se repetir em 2023.
Teremos 100% da rede hoteleira
ocupada e um fluxo de turistas
intenso", comentou o prefeito
João Victor Barboza (PL).

O Natal Iluminado de Águas
de São Pedro já conta com o apoio
da ACASP, ACISP, SENAC Águas
de São Pedro, Bauducco, Thermas
Water Park, Kid+ e Eccus Produ-
ções. Novas parcerias devem ser
firmadas nos próximos dias.

Encontro aconteceu no último dia 10, no Centro de Convenções de Águas de São Pedro
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Santa Maria da Serra comemora
aniversário com atividades
durante todo mês de outubro
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Unidade de Águas
abre as portas

O Centro Universitário Senac
- Águas de São Pedro abrirá suas
portas para estudantes de todo es-
tado prestigiarem o Experimente
Senac, o evento que acontece em 17
de outubro, das 9h30 às 17h, com
entrada gratuita. Os estudantes
terão workshops, palestras e um
tour pelas instalações, podendo in-
teragir com docentes e conhecer
todas as áreas oferecidas no local.
Alunos ou escolas interessadas de-
vem fazer a inscrição por meio do
https://www.sp.senac.br/centro-
universitario-senac-aguas-de-sao-
pedro/graduacao, gratuito

"O Experimente Senac tem
como propósito proporcionar aos
participantes a oportunidade de
degustar um dia na vida universi-
tária no Centro Universitário Se-
nac - Águas de São Pedro. o evento
promove a ideia fundamental de
que a educação é a chave para um
futuro promissor, e o jeito Senac
de educar, inspirando os partici-

pantes a investirem em seu desen-
volvimento pessoal e profissional.
Receber os alunos durante o Expe-
rimente Senac é um momento de
grande significado para nós, e nos-
so compromisso com a hospitali-
dade desempenha um papel cen-
tral nessa recepção. Preparamos um
ambiente convidativo, amigável e
divertido, que permite aos par-
ticipantes se sentirem confortá-
veis ao explorar nossa infraes-
trutura", comenta Cicera Bezer-
ra, diretora do campus.

Nesta edição, é esperada a par-
ticipação de mais de 15 escolas da
rede estadual de ensino. Institui-
ções de Limeira, São Carlos, entre
outras cidades confirmaram pre-
sença. A expectativa de público é
de 600 estudantes, que terão a
oportunidade de descobrir tudo
o que o campus oferece e, quem
sabe, sair do Experimente Senac
com uma ideia mais clara sobre
qual carreira seguir.

A cidade de Santa Maria da
Serra vai completar 63 anos de
emancipação político administrati-
va no próximo dia 27 de outubro.
A data, porém, será celebrada du-
rante todo o mês com diversas ati-
vidades e eventos.

Na semana passada, o mu-
nicípio recebeu a 1º Mostra de
Ferromodelismo, que acontece
no ginásio de esportes. São mi-
niaturas de trens, ferrovias e
maquetes que encantam desde
a criança até o mais velho.

No dia 11, aconteceu a 2º
edição da Feira da Lua, evento
que reuniu produtores, artesa-
nato, comidas, doces, brinque-
dos para as crianças e atrações
culturais. O cantor Alê Dias
cantou na Praça São Benedito.

No mesmo dia, teve a Copa
Integração categoria Dente de Lei-
te entre os alunos das escolinhas
de futsal, o amistoso das Lendas
do Futsal de Santa Maria da Serra
e do Torrinha EC e finalizou com a

Recopa 2023, com uma disputa
entre o campeão Regional (Torri-
nha EC) versus o campeão Munici-
pal (Atlético da Serra).

Dia 20, às 20h na Matriz, o
santamariaserrense, PC Silva se
apresenta em um encontro Gospel.
O cantor tem feito grande sucesso
no meio musical em toda a região.

No dia 26, a Câmara realiza a
entrega de títulos e honrarias no
plenário da Casa e no dia 27 acon-
tece um evento cívico militar com a
presença de veículos antigos da
Polícia Militar e outros clássicos. O
evento acontece na Praça da Ma-
triz a partir das 9h.

Pra fechar o mês com chave
de ouro, tem ainda nos dias 27, 28
e 29 o Festival do Chopp Artesanal,
do Circuito Bier Part na Praça da
Matriz e se encerra no dia 31 com o
plantio simbólico de 63 mudas em
comemoração a data através dos
alunos das escolas municipais.

O prefeito Josias Zani Neto
já anunciou até o momento duas

Cantor PC Silva se apresenta em um encontro Gospel no dia 20, na Praça Matriz

novidades. Uma delas o projeto
'Conecta SMS', que libera inter-
net gratuita nas principais pra-
ças do município e a Central de
Cursos, um local onde estarão
reunidas todos os cursos e ca-
pacitações oferecidos através de
Sebrae, Senar e outros.

Além dessas atrações tem ca-
lendário durante todo o mês em
diversos setores, como Cinema Iti-
nerante, Desafio das Modalidades,
Campeonato de Tênis de Mesa, Fes-
ta da Paróquia, Caravana do Em-
preendedor, Carreta da Alegria,
Gincanas nas escolas e muito mais.
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Reunião debate Projeto AgroFamilia e Criação da Cadeia Produtiva do Mel
No último dia 6, no Centro

Comunitário de Santa Maria da
Serra, aconteceu uma reunião de
trabalho com membros da comu-
nidade, produtores rurais, poder
público municipal e estadual, Câ-
mara Municipal e Sebrae sobre o
andamento do projeto de aquisi-
ção de alimentos para a merenda
escolar, através do AgroFamilia.
Na ocasião foi apresentado ainda
um novo projeto sobre a criação da
Cadeia Produtiva Local do Mel de
Abelhas em Santa Maria da Serra.

O grupo destacou a necessida-
de da união dos produtores rurais
para participarem individualmen-
te ou em associação, dos processos
de venda através da licitação para
a merenda escolar para o ano de
2024, gerando renda diretamente

aos produtores. Em parceria com a
CATI (Coordenadoria Técnica In-
tegral/Secretaria da Agricultura do
Estado), Programa ALI Rural e
Sebrae, também foi apresentada a
proposta da criação de uma Cadeia
Produtiva Local de Produção de
Mel, demonstrando a importância
econômica e o apoio que a admi-
nistração dará a mais esse segmen-
to da Agricultura local, inclusive
com cursos de apoio à produção
através do Sindicato Rural de Tor-
rinha e Senar. No fim do mês os
produtores participam de um even-
to sobre o tema em Botucatu. O pre-
feito Josias Zani Neto, que esteve
na reunião, deu as diretrizes das
ações. O chefe do executivo desta-
cou novamente o compromisso de
gerar oportunidades aos cidadãos.


